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Pa^e aprobó la modificación del PGOUque permite su ubicación en la Fábrica TOLEDO

Despejado el camino para la 
constnicdón del campus

La Junta cree 
que el conflicto 
del embalse de 
Picadas tiene 
solución

(Pág. 3)

TOLEDO
El consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García- 
Page, aprobó ayer la modi
ficación del PGOU de 
Toledo que "despeja el ca
mino” a la definitiva ubi
cación del campus univer
sitario toledano en los te
rrenos de la antigua Fábri
ca de Armas,

La resolución de la Consejería 
de Obras Públicas constituye 
"una apuesta sincera por el fu
turo universitario de Toledo", 
aseguró su responsable, Emiliano 
García-Page, que mostró su 
satisfacción porque "la decisión 
urbanística más importante de 
los últimos años - también de 
los que vienen- para la ciudad" 
coincidiera con la festividad de 
San Idelfonso, patrón local, 
banístico de la ciudad".

Emiliano García Page deja la vía libre para la ubicación de la UCLM en la Fábrica de Armas. MOISES SOTO

Leguina advierte 
que el 98 no va a 
ser tampoco el 
año del empleo

(P‘íg- S)

Pimentel pide a la 
Junta que 
colabore en el 
Plan de Empleo

(Pág.7)
(Pág.3)

PROVINCIA

Cardenal descarta su dimisión y 
cuenta con el respaldo de Mariscal

(Pág.181

Pantoja podría 
dedicar una calle 
a la joven Anabel
Segura

(Pág. 43)

El PP asegura 
que la reforma 
del IRPF afectará 
H las familias con 
fintas medias

El Consejo de Ministros es- 
^dió ayer por pri mera vez, a través 
de un informe del vicepresiden
teRodrigo Rato, la reforma del 

que, según su portavoz, 
Miguel Angel Rodríguez, afec- 
^fá a las familias con rentas 
'tiedias y medias-bajas . El vice
presidente añadió que es una de
misión posible gracias al buen ho- 
i^’zonte económico previsto.

. (Pág.19) El obispo auxiliar de Toledo ofició ayer la misa. M.SOTO

Toledo celebró ayer la 
festividad de San Ildefonso

La misa celebrada ayer en la 
Catedral de Toledo, con motivo 
del festividad de San Ildefonso, 
patrón de la ciudad que ofició el 
obispo auxiliar Juan José Asenjo, 
reunió a numerosas personalida
des de la vida política y de las 
Fuerzas de Seguridad de la capi
tal de Castilla-La Mancha.

Al oficio conmemorativo acu
dieron, entre otros, el subdelegado 
del Gobierno, Jesús Hermida, el 
presidente de la Diputación Pro
vincial de Toledo , Miguel Ángel 
Ruiz Ayú-car y algunos miembros 
de la Corporación municipal, 
Ángel Muñoz, concejal de Trá

fico y Seguridad Ciudadana, Juan 
Manuel de la Fuente, responsa
ble del área de Hacienda, Ángel 
Rosa, concejal de Salud y Con
sumo y el edil de Festejos del 
Ayuntamiento de Toledo, 
Gregorio Jiménez.

La representación de las Fuer
zas de Seguridad corrió a cargo 
del General Director de la Aca
demia de Infantería de Toledo , 
Fernando López de Olmedo, el 
Teniente Coronel de la Guardia 
Civil y el Jefe de Policía Nacio
nal, Alejandro Espejo.

(Pág.6)
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ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 

DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Flojo, variable.

MAXIMA: 8’ 

MINIMA:?

I1 TOLEDO I ARANJUEZ |CIEMPOZUELOS ¡ VALDEMORO ¡PINTO ¡GETAFE-Ind. (LOS ANGELES ¡MADRID

|* 0700 1 0130 | 0740 | 0745 1 0750 l 0755 ¡ OffOO |_ 08*12

1* 0730 | 08’00 | 08’10 1 08’15 I 08’19 1 08’25 ¡ 08'30 ¡ 08*42

}* 08’30 ( 09*04 |09’14 __ ___ 1 09’19 I 09’24 1 09*29 J_ 09*34 | 09*46

(* 10’30 | 11’04 1 11’14 j 11’19 I11’24,|11’29____ 'f 11*34_____ t 11’46

|* 12’30 l_, 13’04 1 13*14 i 13*19 .L.1?24_A.. .Ji» | 13’34 [ 13*46

i* 14’30 | 15’04 | 15’14 I15’19 i 15’24_J 15'29 I 15’34 | 15;46

1* 16’30 1 J,™ 1 17’14 | 1719 L..iz?/l 1 17’29 \ 1734 1 17^i

1* 18’30 l 19’04 1 19*14 I 19*19 l 19’24 | 19’29 | 19’34 1 19*46__ ,i

1* 21’00 | 21’34 1 21’44 I 21’49 | 21’54 | 21’59 i| 22*04 | 22*16 J1

MADRID (P. Atocha) -- - - - -—------- 3^^*— —* TOLEDO
| MADRID ) LOS ANGELES | GETAFE-Indj PINTO ¡VALDEMORO CIEMPOZUELOS ¡ ARANJUEZ ¡TOLEDOj

|* 0705 | 0714 \ 0720 l 0725 jl 0736 0741 JI 0751 | ^25 i

1* 08’25 |OffSS | 08'41 • I 08’46 j 08’52 08’57 ■\ 09*08 |0^39 j

{ * 10’25 j 10*35 1 10’41 1 1046 i 1ff52 10’57 J( 11'08 1 11’41 !i

I* 12’25 | 12*35 { 12’41 I 12’46. I iza 12’57 u1 13’08 ¡ 13*39

1**14’25 1 14’35 | 14'41 j 14’46 :¡ 14’52 14*57 jl 15’07 ¡ 15*40 U

f* 14’35 1 14’45 | 14’51 I 14’57 j 15*09 15’14„ JI 15’24 I 15’57

í* 16'25 | 16’35 | 16’41 1 16*46 =1 16*52 16’57 JI 17*08 1 17*44

|* 18’25 | 18’35 | 18’41 I 18*46 ¡ 18r52 18’57 l| 19’08 | 19*47

1* 19'35 | 19’45 | 19’51 1 19*55 ¡ 20’02 20*07 j| 20*18 1 20*51 ,

( * 20’25 | 20’35 i 20’41 1 20*46 j 20*52 20*57 í| - 21’08 | 21’46
* Dkilo ** Súbadoeydornhoot

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

1B

23 0

28 28

V12

BONOLOTQ PRIMITIVA 

131^3

14

[24

4

10-

38) 05

39 41 47 31 25

rCDFON DE LA DNCE-i
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
........................................ Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................ Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................................ Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................... Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
........................................ Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO.

(24 horas): Pérez Pirez, C.B.. Alberche,50.
Rafael AlonsoMagán. Uruguay, 5.

(de 10 a 22): Ana M* Sendino Martínez. Esparteros, 3.
TALAJ/EEA

(24 horas): Miguel A. Collado Cano. Puente Nuevo, 5.
£de9,J0A^2i: Amelia Bañuelos. Joaquina Santander, 76.

ALADJUDEJOS
Hoy: M* Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

VIIJLA EA^VA^S
Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

TOBSLIOS
Hoy: M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QUINTA.NA.RDEEA ORDEIG
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez.Pza del Grano, 3.

Hoy: M*Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES_______

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil . 062

Protección Civil 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico • 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

49
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41
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16
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49,458
15.190
35.176
35.824
65.897

ONCE

49.119
"SUPERCUPONAZO" 

A LA SERIE 158

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGIOMEÍADOS 
CARRIÓN, SA,

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE'.....................................................22 30 99
UNAUTO Rental Service ........................................... 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias..........................................................................................002
Información 003
Oficinas.........................................................................................004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

SenM4M> ti^ ^nOMtía,

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 * 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.2022



Sábado, 24 de enero de 1998El Ayuntamiento debe redactar dos 
planes especiales antes de abordar la 
construcción de viviendas en el 
entorno de la Fábrica de Armas

Emiliano García-Pase aprobó ayer la modificación del PGOU de Toledo

tía libre para la ubicación de la 
UCLM en la Fábrica de Armas
El consejero de Obras Públi
cas, Emiliano García-Page, 
aprobó ayer la modificación 
del PGOU de Toledo que 
'despeja el camino ” a la de
finitiva ubicación del 
campus universitario en los 
terrenos de la Fábrica de 
Armas. Se trata de una modi
ficación "puntual" que afec
ta al desarrollo urbanístico 
de toda la ciudad.

Yerma AZOFRA

La resolución de la Conseje
ría de Obras Públicas constituye 
"una apuesta sincera por el futu
ro universitario de Toledo", ase
guró su responsable, Emiliano 
García-Page, que mostró su sa
tisfacción porque "la decisión 
urbanística más importante de los 
últimos años - también de los que 
vienen- para laciudad" coincidiera 
con lafestividad de San Ildefonso, 
patrón local.

Esta modificación del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU), que fue planteada por 
el Ayuntamiento de Toledo a raíz 
de las negociaciones estableci
das con el Ministerio de Defen
sa para la cesión de los terrenos, 
"es muy superficial", advirtió 
García Page, ya que "se plantea 
sólo para facilitar la construcción 
del campus universitario en los 
terrenos de la Fábrica de Armas, * 
mientras que el resto del conve
nio, vinculado al desarrollo resi
dencial, se debe someter a estu
dio porque afecta al ordenamiento 
urbanístico de la ciudad".

Pendiente la redacción de 
dos planes especiales

El Ayuntamiento de Toledo 
úene, en opinión del consejero, 
la llave de retrasar en mayor o 

menor medida la ejecución defi- 
nitiva de este convenio". Resuelta 
la modificación, debe redactar dos 
planesespeciales, medida que fue 
ratificada por la Junta de Comu
nidades, de los cuales "el prime
ro afecta al propio entorno de la 
fábrica, potencial sede de la Uni
versidad, y el segundo, al conjunto 
de espacios libres y tendrán de 
carácter residencial", explicó.

García-Page instó al Ayunta
miento toledano a que "agilice" 

proceso y facilite a la UCLM 
*a licitación anticipada de las 

obras" para que se desarrolle de 
'Orma paralela a la tramitación 
Administrativa de la cesión de los 
terrenos.

Page advirtió que la aprobación no implica la inmediata construcción de viviendas en la Fábrica de Armas. M. SOTO

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha vigilará el correcto de
sarrollo urbanístico desde dos 
frentes. La Consejería de Obras 
Públicas debe pronunciarse so
bre las obras que afectan a las 
dos salidas de tráfico que "hoy 
son dos cuellos de botella que 
impedirían la edificación", dijo 
García-Page. Por otro lado, el 
Consejo de Gobierno tramitará 
próximamente la declaración de 
"bien de interés cultural y patri
monial del antiguo complejo in
dustrial para proteger su valor 
arquitectónico".

En este sentido, el Gobierno 
regional garantizará que "el de
sarrollo residencial masivo, tal 
como impone el Ministerio de 
Defensa, sea lo más acorde con 
los intereses de la ciudad", de
claró el consejero. La cesión de 
la fábrica, puntualizó, "no sale 
gratis a los toledanos", en refe
rencia a la construcción prevista 
de 1.007 viviendas.

La tramitación del expedien
te "se ha realizado en la tercera 
parte del tiempo que requiere un 
texto de esta magnitud", destacó 
García-Page, que criticó la pre
sión ejercida.por el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, "haciendo 
gala de una impaciencia impro
pia de quien ha tardado tanto en 
alcanzar un acuerdo con el Mi
nisterio de Defensa".

Además, desde la Consejería

"hemos salvado un procedimiento 
que no fue detectado por los 
servicios técnicos municipales y 
hubiera hecho imposible la apro
bación", destacó García-Page.

El planeamiento urbanístico 
está afectado por una modifica
ción cualificada y requiere un pro
cedimiento más extenso en rela
ción con la parte que afecta a las 
zonas de equipamiento deporti
vo y zonas verdes, por lo que "se 
ha excluido esta parte en la mo
dificación puntual del PGOU para 
que no perjudique el conjunto".

"La legislación vigente esta

A vueltas con la constmcción del 
hipermercado

El consejero de Obras Públicas, Emiliano García-Page, 
aseguró ayer que el Ayuntamiento de Toledo "ha estado 
poniendo todas las trabas que ha tenido a su alcance para que no 
se construya un hipermercado en la ciudad, en contraposición 
con lo que viene afirmando a los medios de comunicación".

En este sentido, argumentó que la Comisión Provincial de 
Urbanismo aprobó el proyecto de la empresa que mostró interés 
en asumir la gran superficie comercial , además de que la Junta 
de Comunidades también dio vía libre a la actuación y se 
concedió el permiso el pasado septiembre, por lo que "lo único 
que queda es la autorización de la Corporación".

García-Page declaró que "la Consejería de Industria ya ha 
concedido la licencia comercial", mientra que el Ayuntamiento 
"le exige una licencia de apertura, que no puede conceder 
porque todavía no se ha construido el local".

blece que esta parte vinculada al 
conjunto afecta al conjunto del 
plan y por tanto, se debía haber 
seguido un procedimiento de 
modificación cualificada que re
queriría al menos dos meses más 
de plazo", continuó el responsa
ble provincial de Obras Públicas.

García-Page no cree posible 
que el Ministerio de Defensa se 
retracte en su decisión de ceder 
los terrenos de la Fábrica de 
Armas, ya que "está obligado a 
cumplir con lo establecido en el 
acuerdo alcanzado con el Ayun
tamiento de Toledo".

La Junta es 
optimista con 
el conflicto del 
embalse de 
Picadas

YAZOFRA

El Gobierno de Castilla- 
La Mancha es "optimista" 
respecto a las dificultades 
surgidas a partir del pro
cedimiento judicial plantea
do en el embalse de las Pi
cadas, indicó ayer el titu
lar de la Consejería de 
Obras Públicas, Emiliano 
García-Page.

Además, expresó su 
confianza en que "se pue
da ir más rápido y despe
jar el obstáculo presenta
do por este particular y el 
Fiscal de Medio Ambien
te de la Comunidad de 
Madrid".

El Gobierno regional 
decidió personarse en el 
pleito, que implica a laCon- 
federación Hidrográfica 
del Tajo, en relación con 
las obras realizadas en el 
embalse de Picadas porque 
"entendíamos -recordó 
García-Page- que era 
necesario defender de for
ma conveniente los intere
ses de los ciudadanos, a 
pesar de que no afectaba 
ai proyecto de obra".

El juzgado que instruye 
el caso ha notificado a la 
Junta de Comunidades que 
admite la personación, por 
lo que, según explicó el 
consejero, a partir de este 
momento, "se tendrá acce
so a toda la información que 
se tramite en el juzgado y 
aportar aquellos documen
tos que avalen los benefi
cios de la obra que desa
rrolla el Gobierno regional 
en el embalse".

A este respecto, 
García-Page aseguró que 
"conocemos la existencia 
de informes periciales que 
son claramente positivos 
sobre el efecto medioam
biental de las obras que ya 
han sido aportados a la 
jueza que instruye el caso 
y también al Tribunal Su
perior de Justicia de Ma
drid".

Desde el Gobierno de 
CLM se pide al Tribunal y 
al fiscal del caso "celeri
dad en el proceso", porque 
"los cerca de 8.000 millo
nes de pesetas invertidos 
y las 200.000 personas que 
esperan el consumo de 
agua desde hace tres años 
no pueden estar pendien
tes de una tramitación par
ticular que pretende preser
var unos intereses que, 
siendo legítimos están por 
debajo de los intereses ge
nerales", sentenció Page.

M.C.D.
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El delesado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, también asistirá al encuentro

Bono clausurará las jomadas agrarias 
de UCAMAN sobre los retos europeos

La Tribuna

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono y el delega
do del Gobierno en la región, 
Carlos Moro, asistirán a la clau
sura de las jornadas "Castilla-La 
Mancha 2.000: Los retos 
agroalimentarios", que se han 
celebrado con motivo del déci
mo aniversario de la Unión de Coo- 
perativas Agrarias (UCAMAN).

Estas jornadas, que se cele
brarán los próximos días 30 y 31 
en Toledo, pretenden analizar las 
repercusiones de la propuesta 
europea denominada "Agenda 
2.000" en el mundo agrario cas
tellano-manchego.

La reforma de la Política 
Agraria Común (PAC) que ha 
planteado el presidente de la 
Comisión Europea, Jacques 
Sánter, contempla un reducción 
del apoyo interno a la agricultu
ra, sin aportar soluciones alter
nativas con lo que , según 
UCAMAN, "se agravarán los 
desequilibrios que ya existen en 
los cultivos herbáceos españoles.

En este sentido, este grupo de 
cooperativas ha insistido en el 
efecto negativo que produciría en 
el cultivo de girasol, debido a la 
rebaja de las ayudas a las 
oleaginosas. Cuenca, producto
ra de girasol, y Ciudad Real, con 
importantes extensiones de ce
bada y trigo serían las provincias 
más afectadas.

Los productores de cereal se 
enfrentan además a un proble

ma añadido, por las dificultades 
que se derivan del cumplimiento 
de las exigencias impuestas por 
la PAC en el momento de com
patibilizar un producción compe
titiva al tiempo que respetuosa 
con el medio ambiente.

Recortes en los Fondos 
Estructurales

La propuesta de reforma no 
sólo regula los cultivos continen
tales en detrimento de los medi
terráneos -vino, aceite, frutas y 
hortalizas-, sino que, en virtud de 
los contenidos de la "Agenda 
2.000", serán las cooperativas las 
que sufrirán el recorte de los 
Fondos Estructurales europeos.

El director general adjunto de 
Agricultura, José Manuel Silva, 
intervendrá en la primera sesión 
de las jornadas y centrará su 
ponencia en el "El futuro de la 
agricultura", mientras que el 
subdirector general de Apoyo y 
Coordinación de la Secretaría 
General de Agricultura y Alimen
tación, Alfonso Anaya, abordó 
"La posición española ante la 
propuesta de la Agenda 2.000".

En la ronda de ponencias tam
bién se prevé la participación del 
consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
que hablará sobre "El futuro 
agroalimentario de Castilla-La 
Mancha".

El subsecretario del Ministe
rio de Agricultura, Manuel 
Lamela Fernández, también es-

R4ir-

La repercusión de la nueva normativa agraria europea centrará las jornadas. M. SOTO

tará presente en la apertura de 
las jornadas que reunirán, de 
acuerdo con la estimación de los 
organizadores, acerca de un millar 
de personas vinculadas con el 
mundo agrario como los miem
bros de los Consejos Rectores 
delas cooperativas asociadas. 

funcionarios de la Administración 
central y regional, dirigentes de 
la Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
y representantes de sindicatos 
agrarios.

UCAMAN ha decidido cele
brar sus diez años de trabajoen

el mundo agrario décimo aniver
sario, que se cumplió*el pasado 
12 de septiembre, con la convo
catoria de estas jomadas que per
mitirán plantear los retos de fu
turo que deben asumir las coo
perativas ante la nueva normati
va europea.

UNAUTO prueba un autobús urbano con
rampa de acceso para minusválidos

La Tribuna
La empresa concesionaria del 

servicio de autobús urbano, 
UNAUTO, realizó ayer las prue
bas de comprobación de la vali
dez en la ciudad de Toledo de un 
nuevo modelo de auto equipado 
con una plataforma de acceso 
para sillas de minusválidos, con 
la presencia del concejal de Trá
fico y Transportes, Angel Muñoz.

El nuevo modelo, que posee 
tres puertas de acceso, partió del 
Paseo de la Vega y continuó el 
recorrido por las calles del Cas
co Antiguo de Toledo hasta lle
gar a la céntrica plaza de 
Zocodover, en la que se compro
baría si el resultado de la prueba 
era satisfactorio.

El autobús debía circular .sin 
problemas en las cuestas de las 
calles que posibilitan el acceso y 

salida de la plaza, dentro el plan 
de la línea de rutas definida en el 
servicio de transporte urbano, ya 
que el vehículo también incorpo
ra un único escalón que se sitúa 
a la altura de los bordillos de las 
aceras.

Renovación sucesiva de la 
flota de autobuses

Si el nuevo autobús, que ya 
funciona en otras capitales de 
provincia españolas, responde los 
objetivos previstos por la empresa 
UNIAUTO, se procederá a la 
renovación sucesiva de la flota 
de vehículos quecircula en Toledo.

El concejal de Tráfico y Trans
portes comentó, momentos an
tes del comienzo de la prueba, que 
se prevé la incorporación de cinco 
autobuses para este año y otros 
cinco para el próximo 1999.

Muñoz comprobó la amplitud 
y la comodidad del nuevo mode
lo de autobús durante el recorri
do de prueba que realizó, en com
pañía de los técnicos municipa
les que se ocuparían de certifi
car la validez del autobús para el 
acceso al servicio de autobús 
urbano de los minusválidos.

En la actualidad, el acceso de 
las sillas de ruedas a los autobu
ses urbanos estaba limitado por 
las dificultades que entrañaba el 
escalón que se establecía entre 
la puerta del autobús y el bordillo 
de las aceras.

El modelo del nuevo autobús 
con rampa y un escalón de ac
ceso, marca Iveco fue elegido re
cientemente como "Autobús del 
Año en España 1998" y, además 
de ser carrozado por Castrosua, 
responde a la denominación de 
CS-40 CITYCLASS. M. SOTOAngel Muñoz comprueba la rampa de acceso para minusválidos.

.2022
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Eldiputado nacional y ex-presidente de la Comunidad de Madrid visitó ayer Toledo y Sonseca

El 97 no ftie el año del empleo y el 98 no lleva 
buen camino para serio, s^ún L^uina

MarVÁZOUEZ

El diputado nacional del Par
tido Socialista y ex-presidente de 
lacomunidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, en la comparecencia de 
ayer que organizó la ejecutiva 
regional a su paso por Toledo, 
manifestó que "el 97 no fue el 
año del empleo y 1998, a este 
paso, tampoco lo será".

Leguina estuvo acompañado 
en su aparición por el consejero 
de Obras públicas de la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha, Emiliano García- Page 
y la vicesecretaria regional del 
Partido Socialista, María del Car
men Moreno.

En la rueda de prensa previa 
a su visita a la localidad toleda
na de Sonseca en la que el Go
bierno regional había organiza
do una ponencia sobre el empleo, 
Leguina adelantó sus apreciacio
nes sobre lo que se ha cataloga
do desde el Gobierno de la Na
ción como "año del empleo", que 
en su opinión no ha sido otra cosa 
que un título engañoso, pues "la 
situación económica no concuer
da en absoluto con las cifras del 
paro y el aumento del desempleo".

El diputado socialista habló de 
la existencia de una paradoja, 
pues mientras que "en los últi
mos seis o siete años han con
seguido trabajo 50.000 personas 
más, la producción ha crecido 
en tomo al ocho por ciento en 
términos reales".

"Este país tiene un gravísimo

c.

it

Mari Carmen Moreno, Joaquín Leguina y Emiliano García-Page, en la rueda de prensa de ayer. M. SOTO

problema que no se soluciona con 
propaganda- continuó- y , pre
cisamente ahora que dos gobier
nos como el británico y el fran
cés se han tirado a la piscina y 
se han planteado políticas de 
empleo arriesgadas es cuando 
España debería sumarse a es

tas políticas". En este sentido, 
calificó de descoordinación esta 
diferencia de planteamientos, 
pues "cuando en España había 
un gobierno de izquierdas en la 
Unión Europea eran mayorita
riamente de derechas y ahora que 
proliferan en Europa los gobier

nos de izquierda, en España tene
mos uno de derechas, por lo que así 
no llegaremos a un acuerdo".

Para concluir sus apreciaciones 
sobre el empleo, Leguina negó que 
la Cumbre de Luxemburgo haya sido 
un éxito, aduciendo que España no 
ha participado de los puntos de

acuerdo realmente importantes.

La candidatura de 
Almunia

En cuanto a si Almunia será 
pronto nombrado candidato so
cialista a las elecciones gene
rales, como habían solicitado los 
presidentes de Castilla- La 
Mancha, José Bono y de Anda
lucía, Manuel Chaves, Leguina 
avanzó que es deseo del propio 
Almunia someter su candidatura 
a una ronda electoral primaria.

Por otra parte, el diputado 
socialista comentó respecto a 
la solicitud que el PSOE y Nue
va Izquierda realizaron a la 
ministra de Justicia, Margarita 
Mariscal para que explicase el 
comportamiento del Fiscal Ge
neral de Estado, Jesús Carde
nal, sobre las discrepancias que 
mantiene con los fiscales, que 
no cree que la ministra compa
rezca y que lo más adecuado 
sería cesar de una vez a Car
denal.

Asimismo, Leguina dijo que, 
en su opinión, no había existido 
terrorismo de Estado en el caso 
GAL, sino que algunas perso
nas se han tomado la justicia por 
su mano. No obstante, puntua
lizó, "en ningún momento nadie 
en el Partido Socialista ha de
fendido que desde los aparatos 
del Estado alguien pudiera es
tar realizando estas prácticas, 
y ahora lo que todos necesita
mos es que el juicio sea justo".

La Junta Local de Seguridad contemplará la propuesta

El Ayuntamiento podría aprobar 
un servido que fusione el 091 y 092

Esteban considera serio el 
informe de Fedeto sobre el 
Palacio de Congresos

M.VÁZOUEZ

La Junta Local de Seguridad 
del Ayuntamiento de Toledo 
podría aprobar la creación de un 
servicio conjunto de patrulla entre 
la Policía Local de la ciudad y la 
Policía Nacional, según adelan
tó el concejal de Tráfico y Se
guridad Ciudadana, Ángel Muñoz 
Podas.

Si la Junta Local de Seguri
dad aprobase el proyecto se 
Unirían el 091 y 092, en lo que 
será el nuevo servicio conjunto 
»y contaría con un jefe de la 
Policía Local y otro de la Nacio
nal.

De este modo, se consegui- 
'^•a una optimización de los re
cursos y del servicio, según 
"^uñoz, pues "se evitaría que 
hubiese dos coches en la misma 
^ona y ninguno en otras, por lo

Muñoz aseguró que se optimizarán los recursos de Seguridad.

que se podría llegar a toda la 
ciudad y proteger a todos los 
ciudadanos por igual".

La propuesta partió de la 

comisión técnica, que evaluó las 
posibilidades reales del proyec
tó y la planteó al Consejo de 
Seguridad.

M. V.

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Toledo, Lean
dro Esteban, pese a no conocer 
con exactitud el contenido del es
tudio que ha realizado la Fede
ración de Empresarios Toleda
nos (Fedeto) sobre el Palacio de 
Congresos, que se presentó al 
alcalde el pasado miércoles aven
turó que "será un proyecto serio 
e interesante, como todo lo que 
hace la Federación".

Además, manifestó que el 
Ayuntamiento está dispuesto a 
tener en consideración las pro
puestas del informe porque tam
bién "intentamos servir a las 
empresas y al desarrollo comer
cial de Toledo".

Esteban se mostró a favor de 
que el Palacio de Congresos y 
Exposiciones se ubique en el 
casco histórico pues "hay mu
chos edificios que podrían alber
garlo, aunque convendría estu

diar la ubicación de forma glo
bal, no planteando un sólo lugar. 
En este sentido, el edil de Ur
banismo apuntó que él propon
dría el recinto de "La Peraleda"

El Pabellón Ferial no es 
viable en el Casco

Asimismo, Esteban consideró 
que la construcción del Pabe- 
1Ión Ferial no es viable en el casco 
histórico, pues "no existe en todo 
el centro una superfice tan amplia 
que permita ubicar allí un Pa
bellón con todas las prestacio
nes que deben tener".

Por un lado, según Esteban, 
no sería posible porque no se 
podría construir un edificio con 
los metros requeridos por las 
exigencias de las ferias de 
muestras, y por otro, tampoco 
hay un lugar que permita cons
truir un aparcamiento con el 
número de plazas suficiente.

M.C.D.2022
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El sermón del obispo auxiliar, Juan José Asenjo, versó sobre la Unidad de las Iglesias Cristianas

La misa de San Ildefonso congregó a 
numerosas personalidades toledanas

Mar VÁZOUEZ

La misa celebrada ayer en la 
Catedral de Toledo, con motivo 
del festividad de San Ildefonso, 
patrón de la ciudad que ofició el 
obispo auxiliar Juan José Asenjo, 
reunió a numerosas personalida
des de la vida política y de las 
Fuerzas de Seguridad de la capi
tal de Castilla- La Mancha.

Al oficio conmemorativo acu
dieron, entre otros, el subdelegado 
del Gobierno, Jesús Hermida, el 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Miguel Ángel Ruiz Ayú- 
car y algunos miembros de la 
Corporación municipal, Ángel 
Muñoz, concejal de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana, Juan Ma
nuel de la Fuente, responsable del 
área de Hacienda, Ángel Rosa, 
concejal de Salud y Consumo y 
el edil de Festejos, Gregorio 
Jiménez.

La representación de las fuer
zas de Seguridad corrió a cargo 
del General Director de la Aca
demia de Infantería, Fernando 
López de Olmedo, el Teniente 
Coronel de la Guardia Civil y el 
Jefe de Policía Nacional, Alejan
dro Espejo.

Sermón dedicado al 
Ecumenismo

El sermón, que ofició Asenjo 
en sustitución del arzobispo Pri
mado de España, que se encon
traba en Cuba acompañando al 
Papa Juan Pablo II en su viaje 

oficial a Cuba, versó sobre el 
Ecumenismo o la Unidad de las 
Iglesias Cristianas.

Asenjo, comenzó elevando una 
prez por el progreso de la Ciu
dad de Toledo, y continuó reali
zando un alegato en favor de la 
unidad de los cristianos, como 
principal proyecto para el tercer 
milenio, "ya que en el segundo, 
desde el cisma de la Iglesia no 
ha podido hacerse realidad".

Para conseguir esa unidad, 
Asenjo apuntó las tres actitudes 
que señala el Concilio y que re
comendó el Papa a todos los 
católicos para conseguir la fusión 
con el resto de los cristianos 
protestantes y ortodoxos.

Ésta hacían referencia a la 
profundización en primer lugar en 
la propia identidad católica, "al
canzar la profunda conversión y 
acercamiento a Dios como úni
co y verdadero camino".

La segunda de las recomen
daciones aconseja "la oración y 
el sacrificio por la unidad como 
medio principal para conseguir
ía", según señaló Asenjo, y por 
último, "vivir la unidad en el 
ambiente en que se desarrolle la 
propia vida, como vía de 
interiorización para asumirlo como 
deber personal".

Así, el movimiento ecuméni
co iniciado en 1910 pretende que 
en el siglo XXIlos cristianos hayan 
avanzado en sus posturas y con
sigan la unidad, pues hasta aho
ra, como manifestó Asenjo "la 
escisión no había sido otra cosa

1 

í 
'i

La misa celebrada en la Catedral reunió a diversas personalidades toledanas. MOISES SOTO

que un obstáculo para la evan
gelización en unos tiempos en que 
aumenta la secularización de la 
sociedad porque la credibilidad 
del mensaje cristiano común se 
ha debilitado". De este modo, 
"podrá iniciarse un frente común 
formado por todos los bautizados

en la fe de Cristo", concluyó.

Casi un millar de personas 
presenciaron la misa

La misa en honor a San Ilde
fonso, patrón de Toledo contó con 
la presencia de cerca de un mi

llar de personas, entre ciudada
nos, personalidades y un nutrido 
grupo de seminaristas, que acom
pañaron con sus cánticos el ofi
cio de la Eucaristía.

Los toledanos demostraron 
así, con su presencia, el fervor 
que dicen tener a su patrón.

La APA del "Alberto Sánchez’ ’denunció ante 
Muñoz el mal estado del patio del colegio

M.VÁZQUEZ

La Asociación de Padres y 
Alumnos del colegio "Alberto 
Sánchez" situado en el barrio 
toledano de Santa María de 
Benquerencia, popularmente 
conocido como "El Polígono", 
denunció al presidente de la Jun
tado Distrito, Ángel Muñoz Bodas, 
el mal estado en que se encuen
tra el patio del centro destinado 
a los juegos de los alumnos de 
preescolar.

El lugar de recreo en cuestión 
sufre inundaciones cada vez que 
llueve porque existe un proble
ma de drenaje en el suelo, que la 
asociación pide al Ayuntamien
to de Toledo que arregle.

Angel Muñoz, que es también 
Concejal de Trafico y Seguridad 
Ciudadana del Consistorio tole
dano comunicó que ya se había 

aprobado en la última sesión ple
naria de la Junta Municipal de 
Distrito la presentación de estas 
demandas en el Ayuntamiento y 
que "se procedería a su conside
ración".

Obras de mejora en el 
pasaje peatonal

La APA solicitó, además, a 
Muñoz que elevase al Ayunta
miento la petición de iniciar unas 
obras de mejora del paseo de 
acceso al colegio, por el que cru
zan diariamente más de 400 alum
nos por encontrarse, según cali
ficaron miembros de la asocia
ción, en un estado "deplorable".

El paseo se encuentra sin 
alumbrado y sin vigilancia, lo que 
provoca que por la noche la zona 
se convierta en un centro de 
reuniones que terminan convir

tiendo la calle en un vertedero de 
residuos, donde es fácil encon
trar jeringuillas, cristales y otros 
objetos de riesgo, según refleja 
una nota de prensa remitida a esta 
redacción.

La asociación añade que es
tas peticiones se han hecho lle
gar al Ayuntamiento de Toledo 
en distintas ocasiones desde hace 
dos años, y que aún no han obte
nido respuesta.

La asociación de 
padres se queja 

de la falta de 
respuesta del 
Ayuntamiento

Í®?5

Los padres han denunciado la situación del patio de recreo.

M.C.D.
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A pesar de que la tasa de paro de la región supera a la de la media nacional

Rmentel explicó los efectos 
positivos de la reforma en CLM

Silvia DÍEZ MAYANS

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, pre
sentó ayer en Ciudad Real junto 
al delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, el balance y evaluación 
del empleo en la región durante 
el año 97.

Manuel Pimentel aseguró que 
en Castilla-La Mancha "el em
pleo ha funcionado muy bien tanto 
en su aspecto cualitativo como 
cuantitativo", a pesar de que en 
el mes de diciembre el paro re
gistrado en la comunidad ha sido 
casi tres puntos superior a la 
media nacional.

De esta manera, el delegado 
del Gobierno en CLM, Carlos 
Moro, fue el encargado de jus
tificar el hecho de que el mes 
pasado la provincia de Ciudad 
Real poseyera una tasa de paro 
cinco puntos superior al resto 
del país.

A este respecto. Moro hizo 
hincapié en que "históricamen
te, en nuestra comunidad autó
noma los procesos de incremento 
en el desarrollo económico se 
suelen producir, más o menos, 
con un año de retraso".

Asimismo, el delegado del 
Gobierno declaró que "en el mes 
de diciembre se dan una serie 
de coyunturas históricas que 
afectan especialmente a algunos 
sectores, como el de la construc
ción, ya que coincide que ven
cen muchos tipos de contratos 
temporales y que, en época de 
vacaciones se producen ceses 
o no con trataciones que en otros 
meses del año no ocurren".

''Hay que fijarse en las 
tendencias globales"

"En lo que hay que fijarse - 
prosigue Moro- es en las tenden
cias globales, porque los ciclos 
económicos no son anuales, sino 
Que son tendencias que se pro
ducen a lo largo de varios años 
y por eso es muy importante que 
ias políticas de empleo se den 
dentro de la cooperación por 
parte de todos los Gobiernos para 
sumar esfuerzos y apostar por 
Un buen futuro".

"Creo que Castilla-La Man
cha se debe incorporar también 
acste tipo de políticas -continúa- 
donde se apuesta a medio y lar
go plazo y no exclusivamente a 
culturas conformistas y el salto 
Que España ha pegado en este 
^ho y medio es un salto históri
co sin precedentes", dijo.

Por su parte, Pimentel recor
vó que, respecto al año 1996, 
bastilla-La Mancha ha reduci
do el número de parados en un 

por ciento y que "en tan sólo 
^cis meses de reforma hemos do
blado en la región el numero de

Ala izquierda, Pimentel, secretario general de Empleo y Carlos Moro, delegado del Gobierno en CLM. RUEDA

Respecto al año 
1996, Castilla-
La Mancha ha 

reducido el 
número de 

parados en un 
2,4 por ciento y 
que "en tan sólo 

seis meses de 
reforma hemos 
doblado en la 

región el 
número de 
contratos 

indefinidos" 

contratos indefinidos. Cuando una 
cifra tiene ese incremento tan es
pectacular -continúa- estamos 
hablando del inicio de un cam
bio de cultura que pasa de la 
precariedad anterior a la estabi
lidad".

A este respecto, Pimentel 
aseguró que " caminamos hacia 
un campo racional donde haya 
contratos temporales, que en' 
muchos sectores son necesarios 
y son buenos, y también hacia 
una distribución normal de con

Pimentel hizo un balance del empleo en el 97 en CLM. RUEDA

tratos indefinidos".
Por otro lado, el secretario 

general de Empleo, quien no quiso 
pronunciarse respecto a la im
portante subida en la tasa de paro 
en Ciudad Real durante el mes 
de diciembre, declaró que "aun
que se ha hecho mucho, queda 
todavía más por hacer, tanto por 
parte del conjunto de los Gobier
nos, que han de estar unidos y 
colaborar en una cuestión tan 
importante como es el empleo, 
como por parte de la sociedad".

añadió.
Por otro lado, Pimentel qui

so recalcar que no son ciertas 
las críticas que dicen que la nueva 
reforma del IRPF favorece a los 
ciudadanos más ricos, sino que 
"se avecina una reforma fiscal 
cuyo principal objetivo es el de 
beneficiar a las rentas más ba
jas". En este sentido, Pimentel, 
añadióque "los primeros en be
neficiarse de la ganancia gene
ralizada del poder adquisitivo han 
sido los trabajadores".

Manuel Pimentel. RUEDA

Pimentel pidió a 
la Junta de 
Comunidades que 
colabore en el 
Plan de Empleo

Silvia DIEZ

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, ins
tó ayer a la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha a que 
colabore en el Plan de Empleo 
planteado por el Gobierno cen
tral siguiendo las directrices de 
la Cumbre de Luxemburgo.

Pimentel respondía así a la 
petición de fondos adicionales, 
por parte de Sánchez Bódalo, 
quien declaró el pasado jueves 
que los fondos de las comuni
dades autónomas son insuficien
tes para desarrollar políticas 
activas de empleo.

A este respecto, Pimentel 
aseguró que "el Gobierno apuesta 
de forma decidida por solventar 
el problema del desempleo, pero 
para tomamos esto en serio es 
necesario que trabajemos todos, 
en armonía y en un ambiente de 
colaboración".

Contra Sánchez Bódalo

De esta manera, Pimentel 
aseguró que "el consejero de 
Industria tendrá que desmentir 
o aclarar lo que él dice que es 
que nosotros pretendemos que 
se financie un plan con el saldo 
de CLM, lo cual es rigurosamente 
incierto porque aunque ellos no 
colaboren, nosotros sí vamos a 
hacerlo".

"Ellos tendrán que explicara 
los ciudadanos -continuó 
Pimentel- por qué no quieren 
poner más fondos para el em
pleo", añadió el secretario general 
de Empleo.

Asimismo, Pimentel mostró 
su sorpresa porque "al Gobier
no de CLM parece que no le 
interesad empleo" y declaró que 
"cuando ambas partes ponen 
dinero y buena voluntad sobre 
la mesa, se funciona bien, y el 
que más se beneficia es el ciu
dadano".

"Nosotros-prosiguió el secre
tario general de Empleo- respe
tamos profundamente al Gobierno 
que han elegido los castellano- 
manchegos y desde esa confianza 
el consejero debe utilizar datos 
correctos y sobre todo no inten
tar crear polémicas donde nos 
las hay". "
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La confederación de cooperativas ha solicitado al MAPA la puesta en marcha de la mesa de control

La CCAE propone a Agricultura 
medidas de control para la peste porcina

Efe-Maclrid

La situación de la peste porcina 
clásica (PPC) en las zonas afec
tadas (Lleida, Segovia, Madrid y 
Toledo) parece estar controla
da, según las distintas adminis
traciones y organizaciones agra
rias, yaque al día de ayer no había 
aparecido ningún nuevo foco.

Tras la reunión del pasado 
miércoles entre el Ministerio de 
Agricultura y el sector de gana
do porcino, y una vez adoptada 
la decisión por parte de Bruse
las de permitir la salida de ani
males de las zonas de seguridad 
con destino a las fábricas de 
harina, ayer comenzaron las re
acciones.

Por el momento, se descono
cen las conclusiones que los ins
pectores de Bruselas han saca
do de su visita oficial por las co
marcas afectadas, pero lo que sí 
es seguro es que de ello depen
derá, en parte, el que España pue
da ofrecer más garantías sani
tarias a Portugal. A este respec
to, el secretario general de la 
Asociación Española de Empre
sas de la Carne (Asocarne), 
Fernando Pascual, mostró a EFE 
su preocupación por el cierre 
unilateral portugués a las impor
taciones de animales vivos y 
derivados cárnicos de las Co
munidades Autónomas afectadas.

Femando Pascual afirmó, sin 
embargo, que confía en que la 
Administración española consi- 
ga desbloquear este problema lo 
antes posible, porque "España 

está dando más pruebas que nin
gún país sobre el control de esta 
enfermedad".

La Confederación de Coope- 
rativas Agrarias de España 
(CCAE) pidió al Ministerio de 
Agricultura como medidas acorto 
plazo la inmediata formalización 
del funcionamiento de la mesa de 
centroide la PPC," establecién
dose un cauce rápido de infor
mación al sector para evitar los 
perjuicios que ocasiona la 
ru morología".

Como segunda med ida urgente 
apuntó aplicar controles riguro
sos en las zonas de protección, 
vigilancia y seguridad, para que 
no exista movimiento incontro
lado de animales hacia otras 
zonas.

Las cooperativas no creen 
conveniente hacer una vacuna
ción de emergencia de la caba
ña, pero sí que se arbitre un pro
grama preventivo y unos baremos 
de sacrificio específicos para los 
cerdos del tronco ibérico.

El secretario general de la 
COAG-Iniciativa Rural, José 
Manuel de las Heras, afirmó en 
nota de prensa que "la peste 
porcina clásica no debe tener 
como consecuencia una reestruc
turación del sector que conlleve 
la desaparición del sector".

José Manuel De las Heras fe
licitó además a los ganaderos "por 
el empeño y la profesionalidad 
con la que se están enfrentando 
a la PPC y exigió a la Adminis
tración que ponga todos los me
dios disponibles para evitar que

Las administraciones aseguran que la situación de la peste porcina está controlada.

se extienda".
Fuentes de esta organización 

agraria remitieron también un 
amplio informe sobre la PPC 
elaborado por las distintas Unio
nes que conforman COAG en 
todo el territorio nacional.

Respecto a Cataluña, el informe 
de la Unióde Pagesos (UP) indica 
que después de que hace nueve 
meses se declarara la PPC en la 
provincia de Lleida "esta epide
mia no ha conseguido ser 
erradicada". Apunta que desde

el 18 de abril de 1997 se han 
declarado más de 75 focos de 
PPC y se han sacrificado un to
tal de 860.500 cerdos, medida 
que ha comportado el pago de 
18.860 millones de pesetas en 
indemnizaciones.

Renfe aumentó a lo largo de 1997 su número 
de viajeros en más de 17 millones personas

La Tribuna

Renfe ha conseguido duran
teel último ejercicio 17.348.000 
''lajeros más que durante el año 
anterior. Con este aumento, que 
i’cfleja un crecimiento en la de- 
apanda del 4,6%, la demanda total 
de viajes en tren durante el año 
’997 se situó en 395.240.000. En 
^996, el número total de viajes 

¡¡“ealizados en tren fue de 
377.892.000.

Por servicios, el que mayor 
crecimiento porcentual experi
menta es el de los trenes de Largo 
Recorrido, que a finales del pa
gado año situó su demanda total 

12.520.000 viajeros, 938.000 
’^ds (un 8,1%) que en el ejerci
cio anterior.

La unidad en la que se detec- 
^ an mayor aumento cuantitati- 

*® de viajeros es Cercanías, que 

ha conseguido 14.465.000 viaje
ros más que en 1996. La deman
da total de viajes en Cercanías 
se situó a finales de 1997 en 
354.357.000, un 4,2% más que 
el año anterior, un 1,5% más. En 
1997 han utilizado los trenes AVE 
un total de 4.398.000 viajeros.

También los trenes regiona
les han experimentado un impor
tante aumento de viajeros. En 
1997,el crecimiento de la deman
da en regionales se sitúa en 
1.621.000, un 7,3% más que en 
el año anterior. El número total 
de personas que han utilizado los 
trenes regionales se sitúa en 1997 
en 23.945.000.

El aumento de la demanda del 
tren, muy superior al crecimien
to de todos los indicadores eco
nómicos, denota un crecimiento 
de la cuota de este medio en el 
mercado del transporte y un buen 

posicionamiento de la oferta del 
tren, que compite con otros me
dios, fundamentalmente con la 
aviación en los trayectos de lar
ga distancia y con el transporte 
colectivo y particular por carre
tera en los trayectos de corta y 
media distancias.

En 1997, el 
crecimiento de la 

demanda en
Regionales se 

situó en 
1.621.000 
viajeros

Renfe logró 17 millones de viajeros más en 1997.

183M

M.C.D.
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"Los condicionantes económicos, por lo tanto, a 
nivel del país los tenemos, y sin embargo no han 
repercutido como era de esperar en CLM" La

 It
íb

un
a

Firma invitada La Tribuna

lAV D
GARCIA 
PINEDA

Plan de Empleo
Los últimos datos conocidos sobre el número de 
parados en nuestra región y en concreto en Toledo 
son preocupantes. Desde hace años en nuestra co
munidad no se ha creado prácticamente empleo neto, 
lo que supone un inmovilismo en el mayor problema 
planteado desde hace mucho tiempo.
El último mes de diciembre, Castilla-La Mancha ha 
tenido el triste privilegio de ser la región de mayor 
crecimiento de paro y esto debe suponer que la luz 
roja de este problema ha intensificado su señal de 
alerta. El paro es un problema que afecta a todos los 
países de la Unión Europea, pero en especial al nues
tro, por tener la tasa más elevada de todos ellos, por 
un menor nivel de actividad y unos colectivos de jó
venes, mujeres y parados 
de larga duración supe
riores a la media de los 
Estados Miembros.
La mejor política social es 
la que crea empleo, y el 
marco de esta política 
debe ser promover la 
creación de puestos de 
trabajo.
El empleo no lo crea el Go- 
bierno, lo crea el mundo 
empresarial, pero sí es 
responsabilidad suya fa
cilitar las condiciones y los 
instrumentos para que se 
pueda hacer.
Conseguir más empleo en 
nuestra región tiene que 
ser una tarea compartida 
por todos los castellano- 
manchegos. Es importan
te el diálogo social y los 
acuerdos entre empresa
rios y trabajadores con 
esta finalidad. Pero sien
do esta condición nece
saria no es suficiente. 
Además de ello, es pre
ciso disfrutar de un cre
cimiento económico ade
cuado. En este aspecto 
nuestros indicadores eco
nómicos del año que aca
ba de finalizar han sido 
francamente buenos y las 
perspectivas para el que 
comienza también son 
optimistas.
Las previsiones de 1997 
son que el PIB crecerá un 
3,3; la inflación por de
bajo del 2,2; el déficit 
público por debajo del 
objetivo de Maastricht; 
se han creado a nivel na
cional 340.000 puestos de 
trabajo y la afiliación de 
la Seguridad Social ha al
canzado su máximo his
tórico, junto con el me
nor tipo de interés cono
cido.

Conseguir más empleo en 
nuestra región tiene que ser 

una tarea compartida por 
todos los castellano- 

manchegos. Es importante el 
diálogo social y los acuerdos 

entre empresarios y 
trabajadores con esta 

finalidad

son el Acuerdo Interconfederal para la Estabilidad del 
Empleo y el diálogo entre empresarios y trabajadores.

Estos hechos deberían permitir generar un volumen 
de empleo estable y de calidad que permita reducir nues
tra tasa de desempleo y seguir eliminando la precariedad 
del mercado de trabajo. El protagonista fundamental para 
esta generación de empleo son las PYMES, y aellas deberán 
dirigirse la mayor parte de las medidas (fiscales, labora
les, administrativas...) que sean adoptadas por el Gobierno.

Favorecer la estabilidad en la contratación y alentar 
un mejor reparto del empleo, vía desincentivación de la 
utilización de horas extraordinarias donde no sea estric
tamente necesario, es la finalidad que debemos tener.

En estos días se han celebrado los primeros encuen
tros entre el ministro de Trabajo y los interlocutores sociales 

(sindicatos y empresarios), 
y de igual forma con los con
sejeros de Trabajo de todas 
las Comunidades Autóno
mas, con el objeto de llegar 
a un consenso en la elabo
ración de este Plan, confor
me a los acuerdos alcanza
dos en la Cumbre de Luxem
burgo del pasado mes de 
noviembre.

El Gobierno de la Nación 
deberá presentar antes del 
mes de junio el Plan Nacio
nal de Empleo en la próxi
ma Cumbre de Cardiff.

Este Plan sería conve
niente que fuera el fruto del 
diálogo y la voluntad de es
fuerzo de todas las comuni
dades y de sindicatos y 
empresarios. Lo importan
te es que el Plan sea un ins
trumento eficaz para la lu
cha contra el paro dejando 
al margen divergencias ideo
lógicas o políticas.

Entendemos que todas las 
regiones deben colaboraren 
la financiación y puesta en 
marcha de este nuevo Plan, 
independientemente de que 
las distintas administraciones 
puedan elaborar políticas 
propias.

Particularmente y por el 
conocimiento de la evolución 
social y económica de nues
tra región, me atrevo a au
gurar que el año 1998 será 
un buen año tanto para eco
nomía como para el empleo 
en Castilla-La Mancha, pues 
en nuestra Comunidad se 
suele producir un retraso en 
el crecimiento económico y 
social respecto a la media 
nacional. Esto, unido a este 
esfuerzo en el nuevo Plan 
de Empleo, nos permite te
ner la plena confianza en los 
resultados positivos de este 
año. Pero todo lo anterior 
debe tener el denominador 
común de que el esfuerzo es 
obra de todos, que a todos 
nos compete porque a todos 
nos afecta.

de Toledo
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TOLEDO

- La asociación cultural 
"Casa de Melilla"de Toledo 
celebrará el próximo29de enero 
a las seis y media de la tarde 
una gala benéfica a favor de 
los damnificados por la riada 
de Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de música de 
la Academia de Infantería, la 
Tuna Universitaria de Toledo, 
el grupo "Semillas del Arte", 
el coro "Nuestra Señora del Ro- 
cío", el humorista Carlos 
Catalino, el coro "Jacinto 
Guerrero" y el grupo de danza 
española "Olías Sur", La gala 
tendrá lugar en elsalón de actos 
de Caja Castilla La Mancha, 
de la calle Talavera s/n.

- El próximo 30 de enero 
se representará en la Gran Sala 
de laSinagoga del Tránsito, 
sita en lacalle Samuel Leví, s/ 
n, unas Farsas Medievales, 
piezas anónimas francesas, 
que llevan por título "La tina
ja" y "Maese Paletín". La re
presentación correrá acargo 
del grupo "Pigmalión".

- La ONCE convoca la 
décimosegunda edición de los 
premios "Tiflos" de Poesía y 
Novela; y de Periosdismo. El 
primero está dotado con un pri
mer premio deSOO.OOO pese
tas; el segundo concurso, de 
1.000.000 de pesetas. Los 
trabajos tendrán que enviarse, 
antes del 31 de marzo, a la 
Dirección General de la ONCE, 
Dirección de Cultura, calle del 
Prado, 24, 2* planta. 28014 
Madrid. Para más información, 
llamar a! 216102,de Toledo.

TALAVERA

- La sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Talavera 
acoge, hasta el próximo 15 de 
febrero la muestra"Los más 
raros insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una amplia 
variedad de cuestiones y es
tudia multitud de especies de 
mariposas e insectos.

OCAÑA

- La Asamblea Local de la 
Cruz Roja de esta localidad 
hace unllamamiento a volun
tarios, que posean el carné B- 
2, médicos, enfermeras y psi
cólogos para que colaboren 
y ayuden a personas de la ter
cera edad.
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Talavera

TOLEDO
MULTICINES NTCRlSTnSA
SALAll "TITAN¡C"Pases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "COSASQUE DEJÉ EN LA HABANA "Pases: 17,30;
20,05 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS OJOS"Pases: 17,30;20,05 y 22,40
SALA 4: "LA TORMENTA DE HIELO" Pases: 17,30;20,05 
y 22,40

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "THEJACKAL. CHACAL"
SALA^ "SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO"
SALA C: "CARRETERAS SECUNDARIAS"
SALA D: "LLAMANDO A LAS PUERTAS DEL CIELO"
Pases: 17,30;20,05 y 22,40

TAZ^\^ERA. DE LA . KEIIVA.
MULTICINESCALDERON
SALA I: "TITANIO"Pases: 17,00 y 21,00
SALA 2: "THEJACKAL. CHA CAL"17,00;20,00 y 22,30
SALA 3: ""SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO" 
Pases: 17,00;20,00 y 22,30

TOER/JOS
MULTICINES BENIDORM
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "SIETE ANOS EN EL TÍBET"Pase: 7,15 y 9,45
SALA B: "UNA HISTORIA DIFERENTE"Pase: 7,30 y 10

TELEVISIONES

TELETOLEDO

15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

"Pilotos de guerra"

17:30 La Película
"Doble sacrificio"

19:00 Documental
19:30 Pasaporte Caribeño
20:00 Local Musical
20:30 Turbo
21:00 Documental

21:30 De sábado a sába-

22:30 Tu calle, mi calle
23:00 La Película

"Misión muerte"

24:00 Teleaeenda

^íí-?j'v : -^^§26

CANAL 
OTOCLSANO

Retrafismision^ , 
especial Juan Pablo
II en Cuba

16:00 ^nta Misa 
CQU el Papav 
Coronacion ae 
Nuestra Senom de la 
Caridad del Ojore en 
Santiago de Cuba.

-lodos íds programas 
estarán preceaidos^ 
por un ppeviOj,desde 
IOS estudios de 
Toledo.

-^Comentarios en 
directo desde los 
estudios en Toledo y 
]^ Habana a cargo

Padre Raúl Preston, 
sacerdote dejutile y 
miembro del Conseje 
Ponmeio para los 
medios de, 
comunicación.

Sergio S(in Pedro, 
especifllista en 
historia de la Iglesia

Jose Alonso, 
periodista de Radio 
Paz en Florida.

Susana Robles, 
periodista 
especializada en el 
seguimiento de los 
viajes del Papa.

MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n, Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21.«Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Leví, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUrVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Terra". De 
lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a20. Sábados y festivos de 10 a 14. 
Hasta el 30 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Velázquez: exposición de óleos sobre 
relieve en barro de José María Bláquez "Pitu". Sala Picasso: exposi
ción de óleos de Rafael de los Reyes. Ambas hasta el 31 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwako 
Yam^quchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
-Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.

^ ' |m
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Sábado, 24 de enero de 1998 13Protección Civil aconseja prescindir del 
vehículo o, en todo caso, pedir 
información de las carreteras, revisar el 
coche, llevar un teléfono móvil y cadenas MI

Protección Civil anuncia precipitaciones de nieve por encima de 600 metros

Castilla-La Mancha pennanece en 
alerta a causa de un temporal de frío
Castilla-La Mancha perma- 
nece en alerta como conse
cuencia del temporal de frío. 
Protección Civil activó los 
servicios de emergencia en 
las provincias de Cuenca y 
Guadalajara ante el anun
cio del Instituto Nacional de 
Meteorología de «precipita
ciones moderadas en forma 
de nieve por encima de los 
600 y 1.000 metros.

Efe - Madrid

Protección Civil activó ayer 
sus servicios de emergencia en 
las provincias castellano-man
chegas de Cuenca y Guadalajara, 
y también en las ciudades de Cas
tellón, Valencia, Alicante, Teruel, 
Zaragoza y Murcia como con
secuencia de las nevadas que se 
esperaban para ayer y hoy en 
estas zonas. En una nota envia
da ayer, esta Dirección General 
aconseja que los viajeros «debie
ran considerar la posibilidad de 
prescindir del vehículo particu
lar para sus desplazamientos en 
estas condiciones meteorológi
cas y, en todo caso, extremar las 
precauciones».

Los servicios de emergencia, 
fijados en el Plan de Avisos ante 
Fenómenos Meteorológicos Ad
versos, han sido activados ante 
el anuncio del Instituto Nacio
nal de Meteorología de «preci
pitaciones moderadas en forma 
de nieve por encima de los 600 
y 1.000 metros, según las zo
nas», en dichas provincias espa
ñolas. En algún punto y en de-

Albacete: distintas generaciones de 
reporteros gráficos exponen sus obras

Efe ■ Albacete

La Asociación de la Prensa 
de Albacete ha reunido en una 
exposición, que se inauguró ayer 
en la capital, a distintas genera
ciones de reporteros gráficos pe
riodísticos, que han plasmado 
en sus trabajos los momentos de 
lívida social y política de la pro- 
''incia.

Desde ayer y hasta el 6 de 
febrero se podrá contemplar en 
*3 sala cultural de Caja España

Cuenca y Guadalajara van a ser las provincias más afectadas de la región.

Protección Civil ha comunicado 
la situación a las 

subdelegaciones de Gobierno

terminadas zonas el espesor de 
la nieve puede alcanzar los diez 
centímetros. Protección Civil 
ha comunicado la situación a las 
delegaciones de gobierno de 
Castilla-La Mancha, Aragón y 
Murcia, así como a las subdele
gaciones de Gobierno respecti

una muestra de fotoperiodismo 
que reúne, por primera vez, a 
los fotógrafos de prensa en acti
vo de Albacete capital que cu
bren diariamente la información 
en periódicos, revistas y agen
cias.

Estos profesionales, que ex
ponen en conjunto 60 trabajos, 
son José Luis Martínez, Jesús 
Moreno, y Josema Moreno del 
diario La Tribuna; Jesús Calvo 
del diario La Verdad; Manuel Po
dio de la Agencia Efe y La Voz 

vas, y a las direcciones genera
les de Carreteras y de Tráfico para 
que «se dispusieran las medidas 
y servicios de emergencia opor
tunas». En condiciones extre
mas de mal tiempo «lo más acon
sejable es aplazar el viaje por 
las zonas afectadas por este avi

de Albacete y Pedro Valero de 
Abe. Las instantáneas que con
forman la muestra se podrán ver 
durante todo el año en distintos 
municipios de la provincia de 
Albacete, ya que la Asociación 
de la Prensa ha querido que esta 
recopilación pueda llegar a otros 
ayuntamientos.

Para el montaje de la exposi
ción se ha contado con la cola
boración de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y Caja España, que ha cedido 

so», pedir información previa 
del estado de las carreteras, re
visare! estado del coche, llevar 
un teléfono móvil y, sobre todo, 
cadenas. Asimismo, agrega la 
nota, es «de gran utilidad poder 
disponer de una pala, alguna 
cuerda o cadena para tracción, 
una lintemay algún alimento rico 
en calorías. El aparato de radio 
también será de ayuda a la hora 
de estar bien informado en todo 
momento».

Se aconseja a los conducto
res tener especial cuidado con 
las placas de hielo, -habituales 
en las zonas de umbría-, y en caso 
de quedar atrapado por la nie
ve permanecer dentro del auto
móvil. También es conveniente 
aislar las casas lo más herméti
camente posible para evitar en
tradas de aire y vaciar las tube
rías del agua corriente en' las 
horas de máxima helada para que 
no estallen. Las personas que 
sufran problemas respiratorios 
deben rehuir los ambientes ex
tremadamente fríos y, en gene
ral, los ciudadanos han de abri
garse y protegerse especialmente 
el rostro y la cabeza. En caso de 
ser sorprendidos en la montaña 
poruna nevada intensa, es mejor 
buscar un refugio que caminar 
debido al riesgo de acabar ago
tado, perdido o sufrir un acci
dente.

Por último. Protección Civil 
señala que «sería deseable sus
pender excursiones y travesías 
en montaña en aquellas zonas es
pecialmente proclives a sufriré! 
empeoramiento del tiempo con 
nevadas y bajadas sensibles de 
temperaturas».

su sala cultural. La muestra se 
organiza coincidiendo con el 
patrón de los periodistas, San 
Francisco de Sales, que se cele
bra el 24 de enero.

La muestra estará 
en Caja España 

hasta el 6 de 
febrero

Destinan 50 
millones para 
rehabilitar cuarteles 
de la Guardia Civií 
en Albacete

Efe ■ Albacete

La Diputación de Albacete y 
la Administración General del 
Estado, a través de la Subdele
gación del Gobiemo en esta pro
vincia, firmaron ayer un con ve- 
nio para rehabilitar algunas de 
las casas cuartel que existen en 
Albacete y que se encuentran en 
un estado de habitabilidad dete
riorado.

El convenio contempla una 
cuantía económica de 50 millo
nes de pesetas -que serán finan
ciados a partes iguales entre 
ambas administraciones- con los 
que se rehabilitarán los cuarte
les de la Guardia Civil de 
Albacete, Chinchilla, Riópar, 
Tarazona, Higueruela, Villa- 
palacios y Molinicos.

Según explicaron sus firman
tes, el acuerdo de ayer es «el pri
mer paso para continuar en esa 
línea de colaboración que pos
teriormente se puede traducir en 
otras actuaciones».

El subdelegado del Gobierno, 
Benjamín Domínguez, concretó 
que se está a la espera de cons
truir unas instalaciones nuevas 
para la comisaría de Albacete, 
cuyo coste se ha cifrado en algo 
más de 600 millones de pesetas. 
«Para ello -puntualizó- sería ne
cesaria la colaboración de al
guna administración además de 
la general, por lo que se ha pen
sado en la posibilidad de coor
dinar actuaciones con el Ayun
tamiento de Albacete, que tiene 
la necesidad de ubicar en otros 
locales a los miembros de su po
licía municipal».

En este sentido Benajmín 
Domínguez apuntó la posibili
dad de compartir entre los dos 
cuerpos de seguridad unas mis
mas instalaciones y recordó que 
«el Ayuntamiento de Albacete 
tiene en la actualidad unos terre
nos de su propiedad que lindan 
con otros del Ministerio del In
terior y que es donde podría 
ubicarse el nuevo edificio».

Detenido en Hellín 
por amenazar de 
muerte a su 
compañera

Efe - Hellín

Un hombre de 41 años ha sido 
detenido en Hellín por amenazar 
de muerte a su ex-compañera sen- 
timental, según informaron ayer 
fuentes de la Policía Nacional 
en esta localidad.El detenido, que 
responde a las iniciales M.N.C., 
se encuentra a disposición judi
cial y fue detenido el pasado 
jueves a raiz de la denuncia de 
su compañera sentimental.
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Bernardo Rubio causó la muerte de Juan José Tomas tras una discusión en un bar

Albacete: el jurado popular condena 
al acusado por el crimen de S. Pablo

Efe - Albacete

El jurado popular en el pro
ceso del crimen del Barrio de San 
Pablo considera que el acusado, 
Benardo Rubio Segura, es cul
pable de un delito de homicidio, 
veredicto apoyado por siete de 
los nueve miembros que compo
nen el jurado.

El jurado ha considerado, por 
unanimidad, que Bernardo Ru
bio Segura causó en la noche del 
14 de mayo de 1996 la muerte de 
Juan José Tomas, que falleció, 
según indicaron los peritos 
forenses en el transcurso del 
juicio, por estrangulamiento con 
lazo u otros medios, después de 
haber bebido juntos en dos ba
res y tras haber mantenido una 
discusión.

Asimismo, los nueve miem
bros del jurado popular creen que 
Bernardo Rubio no tenía anula
das sus capacidades volitivas, y 
siete de ellos consideran que no 
ha acreditado durante el juicio 
que el acusado tuviera merma
das sus facultades como conse
cuencia de la ingesta de hachís 
y alcohol.

El tribunal no solicitará 
el indulto

Por todos estos motivos y con
siderando que el Juradodeterminó 
la culpabilidad del encausado, los 
miembros de este tribunal ma
nifestaron su intención de no

Albacete: un año de prisión 
para el picador El Turuta 
por impago de pensión

Ecologistas piden la 
reforma urgente de la 
central nuclear de Trillo

Efe - Albacete

La sección segunda de la 
Audiencia Provincial de Albace
te ha condenado a Diego Aparicio 
Marín, picador y conocido en el 
mundo taurino como «El Turu
ta», a un año de prisión y una 
multa de 500 pesetas diarias 
durante seis meses por el impa
go de la pensión a su mujer e hija.

El tribunal de la Audiencia 
administra esta sentencia al con
siderar que en el momento del 
juicio la ex-esposa del acusado 
manifestó su deseo de que no 
fuese castigado, a pesar de que 
previamente le había denuncia
do por el impago de la pensión 
de manutención.

En la declaración de los he
chos se expresa que el acusado, 
Diego Aparicio Marín, se encon
traba separado de su esposa, 
Teresa Palacios Sánchez, des
de hacía cinco años y obligado 
a satisfacerle una pensión por

Visto para sentencia en Albacete un juicio con jurado popular.

El Ministerio Fiscal solicita una pena de 15 
años mientras que la Defensa pide 12 años 
en base a que los hechos que sojuzgaban 

eran por delito de homicidio

alimentos de 15.000 pesetas 
mensuales. Al dejar de cumplir 
las obligaciones dinerarias a que 
venía obligado por sentencia 
firme de separación su esposa 
interpuso una denuncia y en una 
conversación telefónica, donde 
los ánimos se exaltaron, el acu
sado llegó a decir a Teresa Pa
lacios que si se veía abocado a 
ingresaren prisión, ésta tendría 
que prepararse a abandonar la 
ciudad de Albacete.

Igualmente le dijo que pro
curara no salir a la calle, ni ella 
ni su familia por las consecuen
cias funestas que podrían deri
varse ya que tenía gente que 
podría causarle algún daño fí
sico.

Aunque en la sesión del jui
cio Teresa Palacios quiso reti
rar la denuncia formulada con
tra él, no fue posible y el fiscal 
mantuvo la pena solicitada por 
amenazas de un año y seis me
ses de prisión.

Efe ■ TriUo (Gtiadalaiara)

La asociación ecologista 
AEDENAT ha pedido al Con
sejo de Seguridad Nuclear (CSN) 
que exija a la central nuclear 
de Trillo que realice «urgente
mente» las modificaciones ne
cesarias en su edificio de emer
gencia, para ajustarlas a las 
normas alemanas de seguridad 
implantadas en 1990.

En nota de prensa, AEDE
NAT acusa al CSN de mostrar 
«excesiva paciencia» con la 
central a la hora de hacerle cum
plir las citadas exigencias en un 
edificio de gran importanciapara 
la seguridad de la planta, yaque 
en él se encuentran los sistemas 
que en caso de accidente deben 
llevaría a la situación de para
da segura.

Según la organización ecolo
gista, las modificaciones que 
tiene que llevar a cabo la cen
tral de Trillo, entre las que des

solicitar al Gobierno de la nación 
el indulto total o parcial al que 
podría acogerse.

Una vez leído el veredicto por 
la portavoz del jurado, el presi
dente del Tribunal, Antonio Ne
bot, cesó de sus funciones al 
Jurado Popular e instó al fiscal 
y a la defensa a que manifesta
ran las penas que cada uno de 
ellos pedía para Bernardo Rubio.

Penas solicitadas por el 
fiscal y la defensa

El Ministerio Fiscal mantu
vo, como ya recogió en su escri
to de conclusiones, la pena de 15 
años de prisión menor, teniendo 
en cuenta que sobre el acusado 
incurre la agravante de reinciden
cia. El fiscal, José Martínez Jimé
nez, recordó que la pena se im
pone de acuerdo al Código Pe
nal de 1973 que era el que esta
ba vigente cuando sucedieron los 
hechos, «porque además es el más 
favorable para el reo, ya que 
puede redimir su pena por el tra
bajo realizado en prisión».

Por su parte, el letrado de la 
defensa, José Antonio García de 
la Calzada, solicitó del presidente 
del Tribunal una pena de doce 
años para el acusado, en base a 
que los hechos que so juzgaban 
eran por delito de homicidio y no 
se debe tener en cuenta la agra
vante de los antecedentes pena
les. Tras escuchadas las dos pe
ticiones, el caso ha quedado vis
to para sentencia.

taca la necesidad de disminuir 
la temperatura de este edificio, 
son «excesivamente caras, com
plejas y su realización requiere 
bastante tiempo». AEDENAT 
considera que «Trillo I» ha in
currido en infracción al no dar 
a conocer hasta 1997 al CSN las 
modificaciones que, de acuer
do a las normas alemanas de 
seguridad, tendría que haber 
llevado a cabo en 1991.

CoñSderaiqüe
Trillo I ha incumdo 
en infracción al no 

realizar la 
modificación para 
cumplir las normas 

de seguridad

200 familias viven del TYCE.

Defensa no ha 
decidido aún el 
cierre del Centro 
Electrónico de 
Guadalajara

Efe - Guadalajara

El Ministerio de Defensa no 
ha adoptado todavía una deci
sión definitiva sobre el cierre del 
Taller y Centro Electrónico de 
Ingenieros (TYCE) en Guadala
jara, según aseguró ayer al co
mité de empresa el secretario de 
Estado de Defensa, Pedro More
nos Eulate.

El comité de empresa del 
TYCE, el presidente de la Di
putación alcarreña, Francisco 
Tomey, y el alcalde de Guadala
jara, José María Bris, se reunie
ron en Madrid con el secretario 
de Estado de Defensa para es
tudiare! futuro del centro y han 
acordado la creación de una 
mesa de trabajo que valore las 
labores que se realizan en el 
TYCE y su futuro.

Según indicaron a Efe fuen
tes del comité, en la reunión se 
acordó también no adoptar nin
guna decisión sobre el cierre de 
este centro tan arraigado en 
Guadalajara hasta que se ten
gan los informes oportunos. 
Asimismo se analizó también la 
situación actual y sus futuras po- 
sibilidades, tanto en la parte 
técnica como en lo que afecta 
directamenta los trabajadores. 
A la reunión también asistió el 
subsecretario de Defensa, Adol
fo Menéndez Menéndez, el di
rector general de Armamento y 
Material, Pascual Pery Paredes, 
y el director general de Perso
nal, el general Cervera Madri
gal.

Para las próximas reuniones 
está prevista la incorporación del 
representante del Cuartel Gene
ral. El pasado noviembre el 
grupo municipal socialista en el 
Ayuntamiento de Guadalajara 
denunció la posibilidad de que 
tras el cierre de dicho centro, 
propiedad del Ministerio de 
Defensa, hubiera una operación 
urbanística especulativa de unos 
2.500 millones de pesetas, en 
la que podrían estar implicados 
este Ministerio y el Ayuntamien
to, lo que fue negado por el el 
alcalde de Guadalajara. En la 
actualidad cerca de doscientas 
familias viven de los trabajos que 
se realizan en el TYCE de 
Guadalajara.
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remodelación del Colegio 
Universitario, que recibirá una 
subvención de 500 millones

Se^ún anunció ayer el consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana

Tres carreras de los centros adscritos 
de Cuenca se integraran en la UCLM
El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
anunció ayer en Cuenca que las carreras de Humanidades, 
Relaciones Laborales y Administración y Dirección de 
Empresas, pertenecientes a los centros adscritos se integra
rán progresivamente en la Universidad de Castilla-La Man
cha a partir de este año.

Noelia CAMPOS

Las licenciaturas de Huma
nidades, y Relaciones Laborales, 
así como la diplomatura de Ad
ministración y Dirección de 
Empresas del campus de Cuen
ca se integrarán en la Universi
dad de Castilla-La Mancha, se
gún anunció ayerel consejero de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana.

De esta forma. Humanidades 
pasará a formar parte de la Fa
cultad de Ciencias de la Educa
ción, mientras que Administra
ción y Dirección de Empresas, 
junto con Relaciones Laborales 
pertenecerá a la Facultad de 
Ciencias Jurídico-Sociales.

En la actualidad, estas 
titulaciones se imparten en el 
colegio universitario "Gil de Al
bornoz", en el que estudian 1.450 

alumnos.
Según Zambrana, la integra

ción se llevará a cabo de forma 
progresiva, de forma que el Pa
tronato de Cuenca, así como el 
del resto de campus de la región 
con centros adscritos, cedan un 
curso a la Universidad cada año.

Colaboración de las 
instituciones

El responsable de educación 
del Gobierno Regional manifes
tó que confía en que las institu
ciones que forman el Patronato, 
como la Diputación Provincial, 
Ayuntamiento y Caja de Castilla- 
La Mancha, "sigan colaborando 
con la Universidad porque es una 
tarea de todos". En este sentido 
añadió que, aunque a partir de la 
integración sea la universidad la 
que asuma los costes, "hay mul-

Lií 
1^

Zambrana espera que el Patronato siga colaborando con la Universidad. N.C.

titud de actividades en las que las" 
instituciones pueden colaborar, 
aunque ellos mismos pueden 
decidir cuales pueden ser los 
mecanismos más oportunos".

Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca y Talavera de la Reina en

Toledo son los cuatro colegios 
adscritos con los que cuenta la 
región, según el consejero "la 
integración de estos centros en 
la universidad es propósito del Go
bierno Regional desde que asu
mió las competencias en mate

ria de educación". El proceso será 
homogéneo en los cuatro campus, 
"aunque en Albacete el climade 
colaboración con el Patronato no 
es tan bueno como con el resto 
de los centros y están surgiendo 
algunos problemas".

Impulso a la Universidad

Por otro lado, Zambrana anun
ció que este año se iniciará una 
remodelación del colegio univer
sitario "Gil de Albornoz", la crea- 
ción del aulario y la facultad de 
Bellas Artes la creación del 
aulario y la facultad de Bellas 
Artes, que contará con una in
versión de 500 millones de pese
tas "con estas obras se transfor
mará el edificio en profundidad, 
además de que se conseguirá 
ampliar y potenciar el campus 
conquense". En opinión del con
sejero de Educación y Cultura, 
la creación del aulario y la facul
tad de Bellas Artes, junto con la 
integración de estas titulaciones 
en la universidad y las obras del 
colegio universitario, "son gran
des noticias, porque darán un gran 
impulso al campus de Cuenca".

Gavira: Los universitarios de Talavera 
estrenarán el próximo curso el nuevo campus

Efe-Talayera

El director general de Ense
ñanzas Universitarias de la Jun
ia, Ignacio Gavira, aseguró ayer, 
iras visitar las obras del futuro 
campus de Talavera, que, «sin 
el menor asomo de duda», el curso 
próximo se iniciará en estas 
nuevas instalaciones, ya que la 
obra concluirá en verano.

En su primera visita 
institucional como director gene- 
ral de Enseñanzas Universita- 
Uas, Gavira dijo que ha querido 
’‘'>sitar «el único campus que no 
conocía de mi etapa anterior como 
gerente de la Universidad» y 
Admitió que «me voy impresio
nado y creo que entre todos 
estamos haciendo una gran obra 
para Talavera y para la región».

A su juicio, desde la Consejería 
de Educación se ha hecho «una 
^puesta muy fuerte por el campus 
de Talavera y tenemos muy cla

ro que Talavera tiene un gran 
futuro universitario».

Gavira precisó que, «por pro
blemas de agenda del presiden
te», se ha pospuesto sin fecha 
fija la reunión del Consejo Social 
de la Universidad prevista para 
ayer por la tarde, en la que se 
iban a aprobar los nuevos estu
dios universitarios de Logopedia 
y Educación Social para el 
campus de Talavera.

Por su parte, el vicerrector 
de Infraestructuras de la Uni
versidad regional, Antonio de 
Lucas, comentó que ya se han 
elaborado los planes de necesi
dades y el tipo de mobiliario que 
llevará el campus y que los trá
mites para dotar al centro del 
equipamiento se publicarán «en 
un plazo de uno o dos meses» en 
el Boletín Oficial.

De Lucas aseguró que «la 
actividad académica en este 
campus está garantizada en 
parámetros por encima de la 

media de la Universidad» y con
cretó que se están invirtiendo en 
la obra 100.000 pesetas por metro 
cuadrado, «que es el mismo ba
remo económico con el que 
construiremos la Facultad de 
Medicina de Albacete».

Según los datos que propor
cionó el vicerrector, en el edifi
cio del campus pueden estar 
sentados simultáneamente 1.900 
alumnos y en turnos de mañana 
y tarde la cifra superaría los 2.500, 
«por lo que el futuro más inme
diato está garantizado, aunque 
habrá que completar el centro 
con alguna instalación deportiva».

El campus de Talavera tiene 
7.000 metros cuadrados 
construidos en una parcela de 
12.000 metros cuadrados junto 
al río Tajo, en el barrio de Puer
ta de Cuartos, y consta de una 
zona de aulario, otra de labora
torio de docencia, dirección y 
administración, cafetería, biblio
teca y.aula magna.

El director general de Enseñanzas Universitarias, Ignacio Gavira.

M.C.D.
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La reforma del edificio, que se convertirá en sede de Humanidades, permite su uso universitario

Padilla albergará de nuevo a los 
alumnos de la UCLM a partir del lunes

Mónica ORMAECHEA

El edificio toledano de Padilla 
abrirá sus puertas el próximo 
lunes a los estudiantes del campus 
de Toledo tras haber permane
cido cerrado al uso universitario 
desde el pasado mes de junio como 
consecuencia de las reformas 
realizadas en el inmueble , según 
informó a LA TRIBUNA el di
rector de Obras y Mantenimien
to del campus de Toledo, Miguel 
Francés.

Las obras de reforma del 
edificio Padilla, ubicado junto a 
la Escuela Universitaria de En
fermería y Fisioterapia, que han 
supuesto una inversión cercana 
a los 300 millones de pesetas, 
comenzaron el 14 de febrero del 
pasado año si bien los alumnos 
no tuvieron que abandonar el 
edificio con motivo de las obras 
hasta el pasado mes de junio.

La reforma de este edificio, 
tal y como explicó Miguel Fran
cés a este diario, ha consistido 
en su rehabilitación y en la rees
tructuración de sus espacios que 
estaban muy 1imitados por el uso 
que anteriormente se había he
cho del inmueble.

Con la nueva reforma se ha 
adaptado el edificio a un uso 
universitario y se han construido 
dos aulas de 136 plazas, una de 
64 y dos de 200 plazas cada una. 
Asimismo, se han acondiciona
do espacios para una cafetería, 
una sala de lectura, una bibliote
ca, despachos para Enfermería 
y Humanidades y tres seminarios 
cada uno de ellos habilitado para 
20 personas. También en este 
edificio se dispondrá de una sala 
de juntas y una zona para la Di
rección de Humanidades.

Este inmueble, propiedad de 
la Diputación Provincial de Toledo, 
sufrió una reforma importante en 
la medida que se construyeron 
viviendas para albergar a las 
familias más desfavorecidas. Sin 
embargo, tal y como explicó 
Miguel Francés, no se utilizó con 
esta finalidad y estuvo cerrado 
durante un año.

Fue hace ocho años cuando 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha comenzó a utilizarlo con 
finalidad académica, si bien sus 
espacios divididos hacían del 
inmueble un edificio poco funcio
nal. "Con las obras de rehabilita
ción hemos mantenido la misma

Las obras del edifício Padilla están prácticamente terminadas. M.SOTO

estructura del edificio e incluso 
hemos recuperado la originaria 
que fue modificada por las obras 
realizadas por la Diputación Pro
vincial de Toledo", explicó Mi
guel Francés.

Padilla contaba, antes de la 
reforma, con despachos para 
profesores de Humanidad y En
fermería y exclusivamente con 
dos aulas grandes con una capa
cidad de *00 plazas, en donde 

hasta esta última reforma se 
impartían clases a Empresaria
les.

El edificio de Padilla se va a 
convertir en sede del Centro 
Superior de Humanidades, cuyos 
alumnos hasta este momento 
están dispersos en los diferentes 
edificios que la Universidad de 
Castilla-La Mancha dispone en 
el casco histórico de Toledo.

Padilla acogía a dos cursos de 
empresariales y tras abandonar 
en junio los estudiantes sus ins
talaciones por las reformas han 
estado asistiendo a clases en San 
Juan de la Penitencia. Los alum
nos de Empresariales continua
rán asistiendo a clase en este 
edificio junto a los de Enferme
ría y Empresariales.

Miguel Francés explicó que el 
edificio será utilizado por los alum
nos a partir del próximo lunes, día 
26 de enero, exclusivamente para 
la realización de los exámenes 
puesto que las clases no comen
zarán a impartirse en las aulas 
de este edificio hasta el próximo 
14 de febrero, coincidiendo con 
las fechas que la UCLM suspende 
las clases para dedicarías a las 
pruebas de febrero.

El presidente de la Federadón Universitaria 
argentina visitará el campus de Toledo

La Tribuna

El presidente de la Federación 
Universitaria argentina, Rafael 
Veljanovich, que declarará ante 
el juez Baltasar Garzón en rela
ción con el juicio abierto a la dic
tadura militar argentina el próxi
mo martes, participará el lunes 
en el campus universitario de 
Toledoen unacharla-coloquio con 
los estudiantes.

Veljanovich, que viene acom
pañado por el consejero superior 
estudiantil de la Universidad 
Nacional de Rosario, Pablo 
Javkin, será recibido mañana 
domingo en el aeropuerto de 
Barajas por el secretario gene
ral de Juventudes Socialistas de 
España, José Manuel Caballero 
y el abogado de la Asociación Pro- 
Derechos Humanos de Argenti
na Madrid, Carlos Slepoy.

Está previsto que el presidente 
de la Federación Universitaria 
argentina viaje el lunes a Toledo, 
en donde será recibido a las diez 
de la mañana por el presidente 
del Gobierno regional, José Bono. 
Asimismo, está previsto que a 
mediodía Veljanovich y José 
Manuel Caballero participen en 
una charla coloquio con los es
tudiantes del campus toledano de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) en San Pedro 
Mártir.

El presidente de la Federación 
Universitaria argentina viajará 
por la tarde a Madrid, en donde 
se entrevistará con la presiden
ta del Consejo de la Juventud de 
España, Nuria Arevalo.

Rafael Veljanovich ha sido 
citado por el juez de la Audien
cia Nacional, Baltasar Garzón, en 
relación con el juicio abierto a la 

dictadura militar argentina que se 
saldó con miles de desaparicio
nes y abusos constantes de los 
derechos humanos.

Además de su declaración, 
aportará a la investigación los 
expedientes de 2.200 estudian
tes desaparecidos durante la dic
tadura.

Veljanovich declarará ante el 
juez el próximo martes a partir 
de las diez de la mañana acom
pañado del secretario general de 
Juventudes Socialistas de Espa
ña, José Manuel Caballero y del 
abogado de la Asociación Pro- 
Derechos Humanos de Argenti
na, Carlos Slepoy.

Asimismo, durante su estan
cia en España también está pre
visto que visite Sevilla donde 
mantendrá di versos contactos con 
asociaciones juveniles y organi
zaciones políticas. Rafael Veljanovich se reunirá con los estudiantes de Toledo. M.SOTO

'i
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No extraña nada que esta profesión tenga uno de 
los índices más altos de desempleo y se encuentre 
en un horizonte de dificultades por culpa de no 
tener una normativa clara que la regule
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OPINION
Firma invitada

Fiscales
Rifases,,

E
l día en que la ministra de Justicia, Mar 
garita Mariscal de Gante, propuso a Je 
sús Cardenal como Fiscal General del 
Estado, recibió todo tipo de críticas desde den- 

BERTA tro y fuera del ámbito judicial por parte de 
FERNANEMEZ quienes advertían que no era la persona ade

cuada para acceder al cargo que, en medio de 
otra gran polémica y con más errores que 
aciertos, había ocupado durante unos meses 
Ortiz Urculo, finalmente cesado.

Hoy, Cardenal, lejos de haber contribuido 
con su hacer y estar a solucionar los proble
mas pendientes, a tranquilizar los ánimos a 
veces tan exaltados en la Fiscalía y en la 
Audiencia Nacional y a tratar de mejorar en 
lo posible la mala imagen que transmiten a 
los ciudadanos, ha desencadenado polémica 
tras polémica, unas veces por acción, otras 
por omisión y, en ocasiones como ésta, por 
la más absoluta falta de tacto.

Que desde la oposición digan que es un 
fiscal que actúa al dictado del Gobierno, entra 
dentro de la práctica política sea quien sea el 
inquilino de La Moncloa y sea quien sea el 
fiscal general, como tantas veces se ha podi
do comprobar a lo largo de los años.

Que a las críticas de la oposición se su
men además las asociacio
nes de fiscales, al margen de 

, su identificación progresista
o conservadora, para denun
ciar públicamente determi
nados comportamientos de 
Cardenal, y que todos pidan 
su cese, no sólo entra den
tro de lo excepcional sino 

• que plantea un grave proble
ma a la ministra de Justicia 
que sigue respaldando al 
Fiscal General, si bien ha 
pedido que se esclarezcan los 
hechos a la mayor brevedad 
posible, y también al Gobier
no que preside José María 
Aznar.

Si como sostiene el fis

La ministra de 
Justicia y el 
propio fiscal 

general deberían 
comparecer 

inmediatamente 
ante la comisión 

parlamentaria 
correspondiente

cal jefe de Inspeción, Juan José Martínez Zato, 
Cardenal tenía en mente sancionar a los pre
sidentes de la Asociación de Fiscales (AF) y 
de la Unión Progresista de Fiscales (UPF) por 
falta muy grave si reincidían en sus críticas 
hacia el Gobierno y hacia su persona, la cosa 
es demasiado seria como para tomarla a la li
gera.

El desencadenante ha sido, según parece, 
las declaraciones del portavoz de la AF, Mi
guel Colmenero, sobre el levantamiento por 
parte de la ministra de las multas de 50.000 
pesetas que pesaban sobre los no menos 
polémicos Eduardo Fungairiño (hoy fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional) y María Dolores 
Márquez de Prada.

Cardenal asegura que no hubo tal orden, 
ni oral ni por escrito, nada con lo que se in
tente limitar o poner fin a la libertad de ex
presión, pero habrá que aclararlo cuanto an
tes, porque, como llueve sobre mojado, esa 
sensación de amenaza o represión va calando 
cada vez más hondo.

Hace apenas unos días, el Gobierno con
siguió que fracasara con la ayuda de CiU, PNV 
y CC, la petición del PSOE, IU y Grupo Mix
to de una comparecencia parlamentaria para 

explicar el aval dado a 
Fungairiño en relación con 
los muertos y desaparecidos 
en las dictaduras argentina y 
chilena.

La ministra de Justicia y 
el propio fiscal general de
berían comparecer inmedia
tamente ante la comisión 
parlamentaria correspon
diente para explicar y acla
rar qué es lo que está pasan
do. Tratar de pasar la página 
utilizando como excusa que 
es otra polémica inflada ar
tificialmente para tratar de 
echar tierra sobre el caso Gal, 
sería un error aún más grave 
si cabe.

JUAN PABLO H, 
Papa de la iglesia ca
tólica: «Los cubanos 
deben abrir a las fami
lias y a las escuelas a 
los valores del Evan
gelio de Jesucristo, 
que nunca son un pe
ligro para ningún pro
yecto social».

ABEL MATU
TES, ministro de 
Asuntos Exteriores: 
«El papel de los espa
ñoles en Cuba mere
ce un juicio histórico 
más positivo».

JOAQUIN ALMUNIA, secretarioi 
general del PSOE: «El PP está inmerso Í 
en un desorden autonómico absoluto».■

FRANCISCO FRUTOS, próximo 
candidato de IU: «Desdé el punto de 
vista personal no tengo ninguna voca
ción de ser secretario general».

LORENZO 
SANZ,presidente del 
Real Madrid: «No es 
verdad que la junta 
directiva cuestione la 
continuidad de 
Heynckes; vamos lí
deres y estamos en 
Europa».

ANNA BIRULES, directora gene
ral de Retevisión: «Ganaremos la ba
talla con Telefónica porque la gente mira 

i «la pela»».

|CARLOSSAINZ,piloto de Rallyes: 
1«Este triunfo ha sido una forma inme- 
| jorable de volver a Toyota».

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

B
ue
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ía
s

H
oy es la festividad de San Francisco 
de Sales, Patrono de los periodis 
tas. Una profesión que antes se ac
cedía a través de una Escuela Oficial de Pe

riodismo y ahora mediante la superación de 
cinco cursos en la Facultad de Ciencias de 
la Información. En la actualidad el citado 
gremio navega entre la titulación y el 
intrusismo por un mar proceloso empujado 
por los vientos de la meritocracia, enterra
da por el monocultivo político y la medio
cridad, amparada en los cortijos de los nue
vos caciques.

La Federación de Asociaciones de la Pren
sa ha apostado tradicionalmente por la de
finición de la profesión titulada y colegia
da, con algunos repliegues impositivos de

Periodistas
hace unos años, pero sin ofrecer una res
puesta adecuada a los estudiantes de esta 
profesión. Estudiantes que va para un año, 
tuvieron que recurrir a las movilizaciones 
en favor de la titulación específica para ejercer 
la profesión. Venían a decir los estudiantes 
que permitir que el periodismo pueda ejer
cerse sin título es una forma de manipular la 
información. No extraña nada que esta pro
fesión tenga uno de los índices más altos de 
desempleo y se encuentre en un horizonte 
de dificultades por culpa de no tener una 
normativa clara que la regule y ofrezca ex
pectativas de trabajo a los miles y miles de 
estudiantes que acaban anualmente su ca
rrera. Si a uno le diera la ventolera de anun
ciarse como abogado en estas páginas o

dispusiera un rótulo de médico en la puerta 
de casa, tendría a la policía detrás en horas 
veinticuatro, o sufriría la denuncia precep
tiva del correspondiente Colegio profesio
nal. Tal como están los tiempos lo mejor 
será que en mi currículo aparezca: charla
tán de feria, brujo o curandero para evitar 
problemas. Así, cualquier día, el Ayuntamien
to contará con una estupenda base de men
ciones para ser nombrado Hijo Predilecto 
de la villa. Con los periodistas se está ju
gando. No sería ningún disparate que tam
bién la propia sociedad se planteara los re
quisitos que deben cumplir los políticos para 
ejercer tan denostada profesión. Y todo dicho 
sin un ápice de corporativismo. Felicidades, 
compañeros.
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Cardenal dijo, refíriéndose a los portavoces 
de fiscales, que «son perfectamente libres 
oara emitir sus opiniones» pero que todas 
as libertades terminaban en algún sitio

Cardenal señaló que las asociaciones se habían excedido de la "sana crítica”

El fiscal general descarta dimitir 
y niega haber amenazado
El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, descartó 
ayer dimitir de su cargo e 
insistió en que no ha ame
nazado a los portavoces de 
las asociaciones de fiscales 
por sus últimas declaracio
nes sobre decisiones del Mi
nisterio de Justicia, en las 
que a su Juicio se excedie
ron.

Efe-Madrid

En una rueda de prensa, Car
denal fue preguntado si se ha
bía planteado la posibilidad de 
abrir expedientes disciplinarios 
a los portavoces de la Unión 
Progresista de Fiscales (UPF), 
Carlos Castresana, y de la Aso
ciación de Fiscales (AF), Miguel 
Colmenero.

Al respecto, dijo que «hasta 
ahora no lo he considerado con 
suficiente detenimiento, en este 
momento no me lo he plantea
do, pero se puede estudiar».

Para Cardenal, aquellas de
claraciones, en las que se criti
caba la anulación de sanciones 
para dos fiscales de la Audien
cia Nacional, «fueron muy fuer
tes» y le produjeron «enfado, 
contrariedad y preocupación», 
y aseguró que la ministra de 
Justicia se limitó a cumplir una 
obligación con la que se puede 
estar o no de acuerdo pero «nunca 
jamás» hablar de intromisión.

Añadió en este sentido que 
una cosa es criticar el conteni
do de una resolución y otra ha
blar de un posible «desembar
co» de la ministra y del Gobier-

Las dos asociaciones de la Carrera 
Fiscal piden el cese de Jesús Cardenal

Efe-Madrid

Los portavoces de las dos 
asociaciones que representan a 
la Carrera Fiscal en España 
mantuvieron hoy su petición de 
cese del fiscal general del Esta
do, Jesús Cardenal, y estimaron 
que un nuevo motivo para ello 
es la comunicación verbal que 
les ha dirigido para que dejen 
de criticar al Gobierno.

En una rueda de prensa cele
brada en la sede de los Juzga

Jesús Cardenal dio ayer explicaciones públicas. EFE

no en el Ministerio Fiscal, cuan
do es a ella a la que corresponde 
resol ver este asunto, y conside
ró un «error gravísimo» hablar 
de intromisión, por lo que no 
podía permanecer «impasible».

Cardenal señaló que pese a 
que no había respondido hasta 
ahora a ninguna crítica, pensó 
que éste era el momento, porque 
era «demasiado», que habían ido 
«más allá de la sana crítica», por 
lo que se dirigió a ellos a través 
de la inspección, y admitió la 
posibilidad de que se haya pro
ducido una «mala transmisión».

El fiscal general se refería a 
su conversación con que el jefe 
de la Inspección de la Fiscalía 
General, Juan José Martínez 

dos de Madrid, los presidentes 
de la Asociación de Fiscales y 
de la Unión Progresista de Fis
cales, Miguel Colmenero y Car
los Castresana, respectivamen
te, reiteraron el comunicado que 
emitieron ayer y calificaron de 
«amenazante» la comunicación 
de Cardenal.

Dicho comunicado pone «en 
conocimiento de la opinión pú
blica la comunicación del fiscal 
general -a través de llamada te
lefónica del jefe de la Inspección 

Zato, que fue el que transmitió 
a los portavoces de las asocia
ciones de fiscales el malestar de 
Cardenal.

Cardenal, que reconoció que 
la ministra le llamó ayer aunque 
no desveló el contenido de la con
versación, dijo al descartar su di
misión, pedida por las asociacio
nes, que éstas aglutinan a «una 
tercera o una cuarta parte» -y no 
a toda- la Carrera Fiscal, formada 
por «1.400 o 1.450» fiscales, a 
la que él pertenece desde hace 
«38 años, día a día».

Rechazó así que él haya de
jado de pertenecer a la Carrera 
por el hecho de no haber hecho 
públicos sus informes en los 
recursos resueltos por el Minis

de la Fiscalía General, Juan José 
Martínez Zato- dirigida a los 
portavoces».

Añade que la misma consis
te «en que en lo sucesivo debe
rán abstenerse de realizar mani
festaciones públicas que supon
gan una crítica a la actuación del 
Gobierno, de la ministra de Jus
ticia o del propio fiscal general, 
con el apercibimiento de que de 
lo contrario serán sometidos a 
expediente disciplinario por falta 
muy grave».

terio respecto a dichas sancio
nes, y dijo que no está previsto 
«en ningún sitio» por cuando 
afectan al honor o al prestigio 
profesional de unos fiscales.

El fiscal general, que recor
dó que su cargo es de comuni
cación entre el Gobierno y la 
Carrera, defendió la libertad de 
expresión «de los fiscales y de 
todos», pero incidió en que ésta 
«termina en algún sitio».

Cardenal señaló que ayer 
habló con Colmenero, en res
puesta a una llamada de él, y que 
le aseguró que «en ningún mo
mento ha dirigido ninguna co
municación, ni verbal, ni escri
ta» ni ha transmitido ninguna 
orden de que se les abra expe
diente disciplinario por aque
llas declaraciones.

Añadió que le comentó a 
Colmenero que la llamada que 
habían tenido él y Castresana 
de Martínez Zato «no debía ser 
tomada, en ningún caso, como 
una amenaza, coacción o con
minación a nada», que «son per
fectamente libres para emitir sus 
opiniones» pero que todas las 
libertades terminaban en algún 
sitio.

Cardenal insistió en que «en 
modo alguno» se puede hablar 
de una injerencia del Gobierno 
en el Ministerio Fiscal, indicó 
que el Estatuto dice expresamen
te que corresponde al Gobier
no resolver los recursos de esos 
expedientes y aseguró que «la 
ministra no me comentó nada» 
sobre la resolución, que califi
có de «amplísima y muy moti
vada».

Miguel Colmenero dijo que 
Cardenal «no dice toda la ver
dad» en la nota que emitió la 
Fiscalía General ante el comu
nicado conjunto en el que las 
asociaciones judiciales denun
ciaron los hechos.

La nota de la Fiscalía señala 
que «el fiscal general participó 
al inspector su preocupación con 
algunas manifestaciones reali
zadas últimamente por los por
tavoces de las asociaciones, pero 
en ningún caso se ha amenaza-

Zato : "Cardenal 
me encargó que 
pusiera firmes a 
los portavoces de 
los fiscales"

Efe-Madrid

El jefe de la Inspección de la 
Fiscalía General del Estado, Juan 
José Martínez Zato, ha declara
do a Efe que el fiscal general del 
Estado, Jesús Cardenal, le en
cargó «que pusiera firmes» a los 
portavoces de las dos asociacio
nes de fiscales existentes en 
España por sus críticas al Go
bierno.

Juan José Martínez Zato 
explicó que así se lo encargó 
Cardenal después de que le plan
teara la posibilidad de abrir 
expedientes contra ambos o unas 
diligencias informativas, sobre 
lo que Zato le convenció para que 
no lo hiciera ante las consecuen
cias que podía tener.

Martínez Zato explicó que 
ayer habló en dos emisoras de 
radio sobre la entrevista que 
mantuvo de media hora con 
Cardenal, «con él delante, y no 
me desmintió», y dijo también 
que tras la sorpresa inicial por 
las instrucciones que recibió del 
fiscal, le advirtió de la reacción 
de jueces, fiscales y medios de 
comunicación.

El Grupo Socialista 
pide la 
comparecencia de 
la ministra de 
Justicia

Efe-Madrid

El grupo parlamentario so
cialista solicitó ayer la compa
recencia en el Congreso de la 
ministra do Justicia, Margarita 
Mariscal de Gante, para que 
explique las medidas que pien
sa adoptar con el fin de hacer 
frente a la crisis del Ministerio 
Fiscal.

En opinión de los socialis
tas, es necesario que Mariscal 
de Gante aclare a los miembro 
de la Comisión de Justicia e 
Interior las últimas manifesta
ciones de esta institución que 
«ponen en entredicho el talan
te democrático del fiscal gene
ral del Estado», Jesús Carde
nal».

Por su parte, el pri mer secre
tario del PSC, Narcís Serra, ha 
pedido la dimisión de la Ministra 
de Justicia, Margarita Mariscal 
de Gante, por apoyar las instruc- 
ciones dadas por el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
a las organizaciones de fiscales 
sobre las críticas al Gobierno.

El ex vicepresidente del 
Gobierno y dirigente del PSOE 
ha asegurado que es «democrá
ticamente inaceptable».
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El Consejo de Ministros estudió por
primera vez la reforma del IRPF

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros es
tudió ayer por primera vez, a tra
vés de un informe del vicepre
sidente Rodrigo Rato, la refor
ma del IRPF que, según su por
tavoz, Miguel Angel Rodríguez, 
afectará a las familias con ren
tas medias y medias-bajas y es 
una decisión posible gracias al 
buen horizonte económico pre
visto.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, en 
la que compareció junto a la 
ministra de Justicia, Margarita 
Mariscal de Gante, el portavoz 
del Gobierno afirmó que «la 
bajada de impuestos es necesa
ria» y no puede «pillar por sor
presa» a los partidos políticos, 
que en su mayoría la contempla
ban en los programas electora
les.

Según Rodríguez, durante los 
dos últimos años se han creado 
las condiciones para afrontar esta 
reforma, que estará dirigida a 
«favorecer a las familias», «au
mentar e! mínimo exento», «re
bajar los impuestos» y «mante
ner la financiación de las comu
nidades autónomas».

El portavoz del Gobierno 
señaló que, «el horizonte previ
sible de un crecimiento econó
mico por encima del 3,5 por 
ciento y una inflación en torno 
al dos por ciento» permiten al 
Gobierno decidir «seguir adelan
te con la reforma» para «bene
ficiar más directamente a los 
ciudadanos».

En esta comparecencia ante 
los medios, la ministra de Justi
cia dijo, por otra parte, que no 
contempla el cese del fiscal 
general del Estado, Jesús Car
denal, porque «lo único que está 
acreditado es que él no dio esas 
instrucciones» dirigidas a las 
asociaciones de fiscales para que 
cesaran las críticas tanto hacia 
su persona como hacia el Gobier
no, denunciadas por diversos 
portavoces de estas organizacio-

Almunia se reunirá con Arzalluz mañana en 
un encuentro de carácter "reservado"

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y el 
presidente de la ejecutiva del 
PNV, Xabier Arzalluz, se reuni
rán mañana domingo en Vizca
ya, según confirmaron ayer fuen
tes nacionalistas.

En el encuentro, al que se 
pretende dar un carácter «reser- 
''ado», se analizarán la actuali-

La ministra de Justicia compareció ayer con el secretario de Comunicación tras el Consejo de Ministros. EFE

nes.
«Me consta que en ningún 

momento el fiscal general del 
Estado, Jesús Cardenal, ha in
tentado coartar la libertad de 
expresión de nadie» ya que es 
un defensor de la misma y, ade
más, «nunca ha efectuado repro
che alguno a estas críticas», dijo 
la ministra, quien subrayó la 
necesidad de «esclarecer» esta 
situación y saber por qué se ha 
producido ej comunicado de 
denuncia de estas asociaciones 
«cuando no se ha producido esta 
instrucción».

En esta rueda de prensa, don
de no faltaron las bromas futbo
lísticas del portavoz del Gobier
no ai leer la agenda del presidente 
e informar de su almuerzo con 
viejas glorias del Real Madrid, 
Miguel Angel Rodríguez negó 
que existan negociaciones con 

dad política española y vasca, la 
coalición que mantienen ambos 
partidos junto a Eusko 
Alkartasuna en Euskadi y la 
política de pacificación.

La reunión entre ambos líde
res políticos es la segunda que 
celebran desde que Almunia ac
cedió a la secretaría general del 
PSOE el pasado mes de junio.

El anterior encuentro tuvo lu
gar en la sede central del PNV 

el Gobierno cubano para un viaje 
de los Reyes a Cuba este año.

Rodríguez salió al paso de 
algunas informaciones difundi
das en este sentido al hilo de la 
visita del Papa Juan Pablo II a 
Cuba y explicó que cualquier 
decisión sobre este viaje «se 
tomará en las globalidad de las 
relaciones entre España y Cuba», 
deterioradas cuando las autori
dades cubanas negaron el plá
cet al embajador propuesto por 
el Gobierno español en noviem
bre de 1996.

En la reunión del Gabinete de 
Aznar se aprobó un real decreto 
para regular los criterios de asig
nación de ayudas a las víctimas 
del terrorismo, tras el sorteo de 
Lotería Nacional celebrado en 
octubre de 1996.

Asimismo se informó de las 
obras de emergencia que el

en Bilbao el 4 de septiembre.

Homenaje a Rubial

En esta ocasión, Almunia se 
reunirá con Arzalluz aprove
chando su desplazamiento a 
Bilbao para asistir el mismo 
domingo a un homenaje que los 
socialistas vascos tributarán al 
presidente del PSOE, Ramón 
Rubial, con motivo del 20 ani

Ministerio de Medio Ambiente 
lleva a cabo para reparar los 
daños causados por los tempo
rales de finales de octubre y 
primeros de noviembre en varias 
costas de Castellón, Murcia, 
Tarragona, Valencia, islas Ba
leares, Barcelona, Gerona y Las 
Palmas, por un importe de 1.099 
millones de pesetas.

También aprobó un real de
creto de traspaso a La Rioja por 
el que esta autonomía asume las 
funciones y servicios de la Se
guridad Social en las materias 
encomendadas al IMSERSO, 
con un coste efectivo de 1.275 
millones de pesetas, y se autori
zó a la Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales (SEPI) 
la venta del grupo Inespal a 
Aluminum Company of America 
(Alcoa) por un importe de más 
de 400 millones de pesetas. 

versario, el 17 de febrero, de la 
constitución del Consejo Gene
ral Vasco, el gobierno 
preautonómico que presidió 
Rubial.

Xabier Arzalluz también tie
ne ocupada su agenda la maña
na del domingo, ya que asistirá 
en Bilbao, junto al lehendakari, 
José Antonio Ardanza, a la 
entrega de los premios anuales 
de la Fundación Sabino Arana.

Las cuencas mineras de 
León y Palencia recibirán 
en dos años unos 35.000 
millones para reactivarse

Las cuencas mineras de León 
y Palencia recibirán en el período 
1998-99 unos 35.000 millones 
de pesetas para proyectos de 
desarrollo alternativo al sector 
del carbón relacionados princi
palmente con infraestructuras, 
formación y apoyo a iniciativas 
empresariales que generen em
pleo.

EI fiscal imputa un 
presunto delito de 
cohecho ai presidente de 
Melilla y otros dirigentes

El ministerio fiscal ha impu
tado un presunto delito de co
hecho al presidente de Melilla, 
Ignacio Velázquez (PP), al vi
cepresidente primero y conse
jero de Economía y Hacienda, 
Nicolás Sánchez (PP), y a otras 
seis personas por su supuesta 
relación con la compra del ex 
diputado Abdelmalik Tahar.

Liaño concede tres días 
de permiso al guardia 
civil Bayo, procesado en 
el caso "Lasa y Zabala"

EI juez Javier Gómez de 
Liaño ha concedido tres días de 
permiso ai guardia civil Felipe 
Bayo, procesado en el «caso 
Lasa y Zabala», con lo que es
tima parcialmente su recurso 
contra el auto en el que el juez 
Baltasar Garzón le denegó un 
permiso de 15 días las pasadas 
navidades.

Castilla del Pino, 
galardonado con el
Premio Internacional de 
Ensayo Jovellanos

«El delirio, un error necesa
rio», del doctor Carlos Castilla 
del Pino, ha sido la obra galar
donada con el Premio Interna
cional de Ensayo Jovellanos 
1998, que ayer fue fal lado en Gi
jón por un jurado presidido por 
el ex jefe de la Casa del Rey 
Sabino Fernández Campo.

El director de la ECHO 
defiende la obligación de 
denunciar el embargo de 
EEUU a Cuba

El director de la Oficina de 
Ayuda Humanitaria de la Comi
sión Europea (ECHO), el espa
ñol Alberto Navarro, ha defen
dido en Madrid la obligación de 
denunciar el embargo de EEUU 
a Cuba y ha considerado que los 
embargos son «moralmente in
aceptables».
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Mayor Oreja, Iturgaiz y Acebes depositan ramos de flores, EFE

El ministro asistió a los actos del aniversario de su asesinato

Mayor: ETA no destruirá 
el significado de Ordóñez

Efe-San Sebastián

El ministro de Interior, Jaime 
Mayor Oreja, aseguró ayer en San 
Sebastián que ETA «no conse
guirá nunca destruir el signifi

cado de Gregorio Ordóñez, las 
ideas que defendió y su amor 
entrañable a San Sebastián», pues 
todo ello «está más vivo que 
nunca en todos y cada uno de 
nosotros».
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UN CONCURSO QUE TIENE COMO FIN DESCUBRIR Y PROMOCIONAR 
NUEVOS AUTORES E INTÉRPRETES DE MÚSICA Y QUE CONVOCAN LA 

SOCIEDAD GENERA!. DE AUTORES Y EDITORES (SGAE), LA .ASOCIACIÓN 
DE ARTIS!,AS, INTÉRPRETES Y UECUTANTES (AIE) Y CADENA lOO.

SI QUERES KrTICÍRÁCRÉCCmQE CTS BASfe ÉPTÍÚ EWI^C^^ 
»“®W-"’"''' CADENAIOO YPRESfeNTA TU’MAQüET^^^^ÍttSSS

^;Tieñw -ae (doro hasta el8 de febre^^^ 
TAMBIÉN PUEDES ESCUCHAR "IMAGINAROCK" 

LOS DOMINGOS DE 20 A 21 HORAS, EN CADENA 100.
iü APOSTAMOS POR LA MÚSICA!!!

Mayor Oreja participó hoy en 
los actos organizados por el PP 
en San Sebastián con motivo del 
tercer aniversario del asesinato 
del edil donostiarra del Partido 
Popular, ante cuya tumba, fami
liares, amigos y compañeros de 
partido, entre ellos el presiden
te del PP vasco, Carlos Iturgaiz, 
rezaron un responso, antes de 
acudir a una misa en su memo
ria.

Al término del acto que tuvo 
lugar en el cementerio donostiarra 
de Polloe, el ministro de Interior 
se refirió al que fuera parlamen
tario y presidente del PP de 
Guipúzcoa y recalcó que 
«Gregorio no va a desaparecer, 
porque está más vivo que nunca 
en el recuerdo de todos y más 
presente que nunca en nuestros 
corazones, nuestro ánimo y en 
todo lo que hacemos». «Tres años 
después de su asesinato -añadió- 
, volvemos a hacer una reitera
da defensa de sus mismas ideas, 
de sus mismos principios, de su 
trayectoria ejemplar y de su amor 
al País Vasco».

Carlos Iturgaiz señaló, por su 
parte, que «los cobardes de ETA 
no han asesinado la labor de 
Gregorio Ordóñez, ni su trayec
toria, su imagen, y su esencia para 
el PP del País Vasco».

«Todos aprendimos mucho 
de él y seguimos ese trayecto que 
nos enseñó», subrayó Iturgaiz, 
quien resaltó también que «ni con 
el asesinato de Gregorio ni con 
el de otros compañeros nos van 
a amedrentar, sino que nos dan 
más fuerza para seguir el traba
jo que no les dejaron terminar».

LA Saint of me SEMANA DEL 241

^L*J1^ Ii~1 THE ROLLING STONES AL 30 DE ENEROI

PRIMEROS 1 L^
16 iF you bve me B.B. KING/Van Morrison

2 Silhouette KENNY G 17 Devuélvase al remitente GABINETE CAUGARI

3 changó tbe world BABYFACE/Eric Clapton 18 Cosas de la vida EROS RAMAZZOm/Tina lurner

4 Tom NATAUE IMBRUGUA I9 All around the world OASIS

5 When Susonnah críes SPEND UNO 20 Contigo LUIS MIGUEL

6 Flaca ANDRES CALAMARO 2I Better doy OCEAN COLOUR SCENE

7 Bock to you BRYAN ADAMS 2 2 Walkin 'on the sun SMASH MOUTH

8 Corazón partió ALEJANDRO SANZ 23 Rescue me BEIL BOOK & CANDLE

9 María LA PLATA 24 Butterflly MARIAH CAREY

1 a Serpiente de cascabel LUCRECIA • 2 Si A andorinho da primavera MADREDEUS

í 1 Breothe MIDGE URE 26 El hombre del piano ANA BELEN

12 Longneck bottle GARTH BROOKS 27 Can't Help Íolling ¡n leve ELVIS

13 My beorí will go on CELINE DION 23 I need MEREDTTH BROOKS

14 My sweet heart RAHSAAN PATTERSON 29 Aín't gonna cry agoin PETER COX

15 Nunca es para siempre PRESUNTOS IMPLICADOS 30 My Sarona THE KNACK

El Gobierno 
pedirá la 
extradición del 
etarra Martínez 
Aedo

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros ha 
aprobado pedir la extradición de 
Gorka Martínez Aedo, miembro 
en 1994 del «Comando Vizca
ya», quien actualmente se en
cuentra preso en Francia, como 
presunto autor, entre otros, del 
atentado en el que perdió la vida 
el Policía José Santana Ramos.

Matínez Aedo, sobre quien 
pesa otras tres peticiones de ex
tradición por otras tantas causas, 
está acusado en este caso de los 
delitos de asesinato consumado 
en relación con atentado a agente 
de la autoridad, lesiones agrava
das y robo con toma de rehenes. 
Martínez Aedo se reunió, en 
agosto de 1994, con otros tres 
miembros del «Comando Vizca
ya», en Sopelana, donde acor
daron asesinar a Santana Ramos-
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preguntó "¿por qué la abundancia de medios 
e instituciones no llega a corresponder 
plenamente con el fm deseado?"

S

Juan Pablo 11 fue nuevamente aclamado en su sesunda misa en suelo cubano

El Papa estima ''condenables'' 
los embaigos económicos
El Papa Juan Pablo II alu
dió ayer por primera vez íil 
embargo económico de 
EEUU a Cuba y dijo que esas 
medidas son «condenables 
por lesionar a los más nece
sitados». En un mensaje a 
los jóvenes cubanos, naci
dos durante la Revolución, 
el Papa se preguntó «¿por 
qué la abundancia de me
dios e instituciones (educati
vas) no llega a corresponder 
plenamente con el fin desea
do?».

Efe- Cuba

«La respuesta no hay buscar
ía solamente en las estructuras, 
en los medios e instituciones, en 
el sistema político o en los em
bargos económicos, que son 
siempre condenables por lesio
nar a los más necesitados», dijo 
Juan Pablo II en su mensaje, 
pronunciado durante una misa 
celebrada ante más de 100.000 
personas.Los observadores con
sideraron las palabras del Pontí
fice una alusión al embargo eco
nómico impuesto por Estados 
Unidos a Cuba en 1961 y que es 
denunciado continuamente por 
el Gobierno revolucionario de La 
Habana.

Aclamado nuevamente

Juan Pablo II fue nuevamen
te aclamado por decenas de mi
les de personas al celebrar ayer 
cn la ciudad de Camagüey, su se
gunda misa en suelo cubano. La 
tercera jornada del Pontífice en 
Cuba comenzó en la Nunciatura 
Apostólica, en La Habana, con 
los saludos de pequeños grupos 
de sacerdotes y religiosos que 
aguardaban la salida del Papa ha
cia Camagüey.

A las 9.00 hora local (14.00 
GMT) el Papa, a bordo de un 
Ilushyn-62 de Cubana de Avia
ción, el mismo que lo llevó el 
uiiércoles a Santa Clara, viajó a 
Camagüey, donde llegó 50 mi
nutos después.

.Camagüey,en la provincia del 
mismo nombre, está situada al 
este del país, a 575 kilómetros 
de La Habana, y tiene una pobla
ción de 300.000 habitantes.

La ciudad destaca por poseer 
nna considerable riqueza arqui
tectónica procedente principal
mente de la época colonial.

Yaen Camagüey, Juan Pablo 
H en su «papamóvil» inició el 
•"ecorrido de una veintena de 
'Kilómetros desde el aeropuerto

^Í. 
5é

Los cubanos aclaman al Papa en su recorrido por la ciudad.

hasta la plaza Ignacio Agramonte, 
donde en la base del monumen
to que preside el lugar celebró la 
Misa. Allí y presidida con una 
gran cruz de seis metros de altu
ra, respaldada por muros de co
lor rosa, se encontraba el altar, 
protegido del sol tropical por un 
enorme toldo blanco, verde y 
dorado.

Juan Pablo II en su recorrido 
de una veintena de minutos has
ta el altar atravesó varias calles 
de la ciudad en medio de las 
aclamaciones, cantos y vítores de 
una gran multitud, calculada en 
unas cien mil personas. «Juan 
Pablo, Papa, te queremos» y 
«Juan Pablo, hermano, el cuba
no está contigo»- podía leerse en 
numerosa pancartas junto a gran
des retratos del Pontífice.

«Juan Pablo II, México te 
quiere»- se leía en varias 
pancartas, exhibidas por jóvenes 
mexicanos al igual que otras de 
varios países latinoamericanos.

Banderas cubanas y del Va
ticano completaban el recorrido 
del Papa jalonado por vítores, 
vivas y ondear de banderines con 
su efigie, enmarcados por gran
des retratos de su persona.

Mensaje a los jóvenes

Un coro de 300 voces recibió 
la entrada del Pontífice en la plaza 
con cánticos religiosos, que se 
prolongaron durante toda la ce
remonia de la Misa, cuya homi-

Jí

Saludo del Papa y Castro. efE 

lía se centró en la juventud.
En su mensaje a los jóvenes, 

que en gran número habían acu
dido a la plaza Ignacio Agra
monte, Juan Pablo II les pidió que 
asumieran sus compromisos. 
«Asuman un compromiso respon
sable en el seno de sus familias, 
en la vida de sus comunidades, 
en el entramado de la sociedad 
civil y también, a su tiempo, en 
las estructuras de decisión de la 
nación», les pidió.

El Papa recalcó que la crisis 
de valores que sacude al mundo 
amenaza también a la juventud 

de la isla y que se extiende una 
«perniciosa crisis de identidad» 
que lleva a los jóvenes a vivir sin 
sentido, sin rumbo, ni proyecto 
de futuro.

Juan Pablo II pidió a la juven
tud que vuelva a las raíces cuba
nas y cristianas y haga cuanto esté 
en sus manos «para construir un 
futuro cada vez más digno y más 
libre. «Que Cuba eduque a sus 
jóvenes en la virtud y la libertad 
pata que pueda tener un futuro 
de auténtico desarrollo humano 
integral en un ambiente de paz 
duradera» Las palabras del Papa 
fueron escuchadas en medio de 
un gran silencio, interrumpido 
por media doCena de aclamacio
nes y gritos de «vivas».

Al finalizar su mensaje a los 
jóvenes, el Papa, al ver algunas 
pancartas enarboladas por mexi
canos, dijo con voz clara y alta 
«los cubanos parecen mexicanos 
y los mexicanos parecen cuba
nos», lo que arrancó grandes 
aplausos y nuevos «vivas».

El Papa Wojty la al tiempo que 
el coro entonaba nuevas cancio
nes dio la comunión a decenas 
de fieles, varios de ellos jóvenes.

Finalizada la ceremonia reli
giosa, que se prolongó durante 
dos horas y media, el Pontífice, 
visiblemente fatigado, regresó en 
su «papamóvil» al aeropuerto de 
la ciudad desde donde viajó a La 
Habana para descansar en sus 
residencia de la Nunciatura Apos- 
tólica.

Helms confía 
en que la visita 
del PP influya 
en el final del 
régimen

Efe-Washington

El senador estadouni
dense Jesse Helms, copa
trocinador de la ley Helms- 
Burton que refuerza las 
sanciones a Cuba, confía 
en que la visita de Juan 
Pablo II a la isla pueda 
influir en el final del régi
men comunista, según una 
carta que ha enviado al 
Papa.

La difusión de la carta, 
«contemporáneamente a la 
recepción de la misma por 
parte del Santo Padre», ha 
causado «sorpresa», según 
una declaración del porta
voz de la Santa Sede, el 
español Joaquín Navarro 
Valls. La Santa Sede mos
tró ayer su contrariedad por 
el hecho de la difusión 
pública de una carta priva
da que el senador estado
unidense Jesse Helms ha 
enviado al Papa, hablando 
sobre el embargo a Cuba.

Helms, presidente del 
poderoso Comité de Rela
ciones Exteriores del Se
nado, traza un paralelismo 
entre la situación de Cuba 
y la de Polonia en 1979, 
cuando Juan Pablo II via
jó por pri mera vez a su país 
natal como Sumo Pontífi
ce, a la que siguieron otras 
visitas a suelo polaco. «Su 
presencia allí y su mensa
je de paz inspiró al pueblo 
polaco a soltar las cadenas 
de su opresión y a recla
mar el sagrado derecho de 
la libertad», señala la car
ta, a la que ha tenido acce
so Efe. Polonia fue, en 
1989, el primer país del 
antiguo bloque comunista 
en celebrar unas eleccio
nes libres. «Espero que el 
pueblo cubano se inspire 
de igual manera por su 
visita a aquel país», añade 
la misiva.

El senador Helms, un 
republicano de Carolina 
del 'Norte y de ideología 
ultraconservadora, es uno 
de los más duros críticos 
del régimen de Fidel Cas
tro en el Congreso estado
unidense. En este sentido, 
Helms siempre ha lucha
do por el reforzamiento del 
embargo a Cuba y en los 
últimos años ha intentado 
que el presidente Clinton 
no suspendiera la aplica
ción del polémico título III 
de la ley Helms-Burton. 
Helms dice en su carta que 
se siente honrado de unir
me a millones de estado
unidenses en expresar su 
solidaridad con el Papa.
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El "asunto Lewinsky" está lejos de ser un escándalo más de cuantos le han salpicado

Clinton podría ser procesado, 
aunque no sería de inmediato

María Luisa AZPIAZU

El «asunto Lewinsky» está 
lejos de ser un escándalo más de 
cuantos han salpicado al presi
dente Bill Clinton desde que 
llegó a la Casa Blanca, ya que 
ahora, por primera vez, se habla 
de «procesamiento» y los 
analistas recuerdan el caso 
«Watergate».Sin embargo, aun
que, para los profanos en la 
materia, el asunto parece senci
llo, los expertos legales advier
ten que, en contra de lo que 
publican los medios de comuni
cación, el procesamiento no es 
sencillo y, por supuesto, no está 
a la vuelta de la esquina.

Si bien la acumulación de 
asuntos conflictivos con los que 
se ha tenido que enfrentar Bill 
Clinton probablemente nunca 
hubiera terminado por ponerlo 
contra las cuerdas -el 
Whitewater, los despidos de la 
Oficina de Viajes de la Casa 
Blanca o la utilización de los 
archivos del FBI con fines polí
ticos-, Mónica Lewinsky lo 
puede conseguir. Aunque, en 
general, los congresistas están 
dando un ejemplo de seriedad y 
parecen estar esperando a ver 
cómo se desarrollan los aconte
cimientos antes de lanzarse a 
hacer declaraciones, uno de los 
más recalcitrantes republicanos, 
Bob Barr (Georgia), ya ha anun
ciado que lo de Lewinsky es un 
«arma humeante» que debe plan
tear el procesamiento.

En principio, la posibilidad 
no es descartable ya que, tal y 
como lo ha adelantado el presi
dente del Comité Judicial de la

Lewinsky es la tercera a la izda. EFE

Cámara de Representantes, 
Henry Hyde, -de quien depen
dería en gran parte la decisión 
de procesar al presidente- si se 
confirman las acusaciones, el 
procesar a Clinton «podría ser 
una opción».

El procesamiento -que supo
ne la destitución del presidente 
y su enjuiciamiento- puede ser 
pedido por la Cámara de Repre
sentantes si el mandatario ha co
metido «crímenes o faltas» lo 
suficientemente graves como 
para que proceda.

Si se confirman las acusacio
nes, Clinton podría ser acusado 
de perjurio, pues dijo bajo jura
mento que no tuvo relaciones 
sexuales con Lewinsky; de in
citación al perjurio, por haberle 
pedido a la mujer que mintiera 
bajo juramento; y de obstrucción 
a la Justicia.

Una vez decidido el procesa
miento, las audiencias se cele
bran en el Senado donde se ne
cesita una mayoría cualificada 
de dos tercios para condenar a 
un mandatario.

Varios profesores de leyes y 
abogados que publicaban ayer 
sus impresiones en la prensa co
inciden en recomendar tranqui
lidad porque, en líneas genera
les, argumentan que «tienen to
davía que pasar muchas cosas 
antes de que la situación esté lo 
suficientemente seria como para 
aplicare! último castigo previsto 
por la Constitución».

Según la Constitución de 
Estados Unidos, el presidente de 
Estados Unidos será retirado de 
su cargo «por traición, robo u 
otros grandes crímenes y faltas».

Aquí es donde se encuentra 
el meollo de la cuestión. Clinton 
sería procesado por perjurio - 
mentir bajo juramento-, pero los 
expertos se preguntan por qué 
el sistema legal americano con
sidera el perjurio como un deli
to separado y posiblemente más 
grave que el objeto de la menti
ra. En este orden de cosas, Paul 
Rothstein, profesor de derecho 
de la Universidad de Georgetown 
(Washington), considera que «la 
única forma de que el sistema 
legal funcione es conseguir que 
las personas que conocen los 
hechos digan la verdad».

Si los hechos que se imputan 
al presidente son ciertos, el úni
co aspecto del proceso que pue
de trabajar a favor de Clinton es 
el hecho de que el presunto 
perjurio se ha dado en un con
texto civil -las supuestas relacio

nes sexuales con Lewinsky- y no 
en un asunto perseguible por lo 
penal.

En toda esta vorágine de plan
teamientos legales, los analistas 
de la prensa, más prácticos, han 
empezado ya a tirar de los archi
vos del Watergate para buscar 
similitudes y han recordado 
cómo a Nixon se le quisoproce- 
sar también por perjuro.

Pero evitó el procesamiento 
ya que, antes de que se iniciara 
el proceso en el Senado y en una 
situación insostenible, dimitió 
en 1974.

Hasta el momento, el único 
presidente que ha padecido un 
procesamiento es Andrew 
Johnson, que se vio sometido al 
escrutinio del Congreso por 
despedir a un miembro de su 
Gabinete en 1868.

Johnson fue encontrado cul
pable por el Senado por 35 vo
tos contra 19 pero, al no 
alcanzarse la mayoría cualificada 
de los dos tercios, pudo termi
nar su mandato.

Por otro lado, Mónica 
Lewinsky, la mujer que supues
tamente fue amante de Bill 
Clinton y cometió perjurio por 
él, ha suspendido una declara
ción jurada, en que se esperaba 
aclarara algo el escándalo, pero 
el presidente podría hacer una 
comparecencia pública para 
explicarse ante la opinión.

Los consejeros del mandata
rio están pesando el pro y el 
contra de someter a Clinton a una 
rueda de prensa en que contes
taría preguntas sobre el caso de 
sexo y perjurio que ha puesto su 
Presidencia en jaque.

El portaaviones 
"Independence" 
parte hacia el 
Golfo Pérsico

Efe-Tokio

El portaaviones «Indepen- 
dence» y otras cuatro naves de 
la flota estadounidense estacio
nadas en Japón zarparon ayer, 
viernes, del puerto de Yokosuka, 
al suroeste de Tokio, con direc
ción al golfo Pérsico, indicaron 
fuentes militares norteamerica
nas.La partida de los buques se 
produce dos días después de que 
el secretario de Defensa norte
americano, William Cohen, 
visitara a los oficiales y la tri
pulación del «Independence» 
para decirles que su misión 
pretende evitar la guerra con
tra Irak mostrando el poderío 
militar estadounidense.

Oficialmente, la flota rele
vará a primeros de febrero al 
portaaviones «Nimitz» y a los 
destructores que lo acompañan, 
según portavoces de las fuerzas 
militares norteamericanas.

El «Independece», que tomó 
parte en la guerra del Golfo en 
1991 tras la invasión iraquí de 
Kuwait, viaja escoltado por el 
crucero lanzamisiles «Bunker 
Hill», los destructores 
«O’Brien» y «John S. McCain», 
y un submarino no identifica
do. En preparación para su lar
ga misión en el golfo Pérsico, 
el «Independence», que despla
za 80.643 toneladas y tiene una 
tripulación de más de 5.000 
personas, efectuó maniobras 
militares en las costas de Japón 
entre los pasados 13 y 20, con 
vuelos de sus aviones a baja 
altura y de madrugada sobre 
zonas pobladas que provocaron 
multitud de protestas.

Un herido en un 
atentado en el 
barrio católico de 
Belfast

Estrecha vigilancia en el 
último viernes del Ramadán

Efe-Jerusalén

La Policía israelí ejerció ayer 
viernes, una extrecha vigilan
cia en torno a las mezquitas 
sagradas de Al Aqsa y de Ornar, 
en la antigua ciudadela de Je
rusalén, con motivo de los re
zos del último viernes del mes 
musulmán del Ramadán.

El comandante de la Policía 
en la ciudad, Yair Itzjaki, de
claró que alrededor de 250.000 
palestinos iban a concentrarse 
en las mezquitas y en la expla
nada de Omar el-Sharif, cono
cido por los judíos como la co
lina o Monte del Templo.«Creo 
que su intención es orar, y no 
alterar el orden público, y es
toy convencido de que el servi
cio religioso transcurrirá en
calma», dijo Itzjaki a los perio
distas. Pero si se registran ac
tos de violencia y las autorida
des del Comité Superior Islámi

co (Wakf) no pudieran contro
larlos, «impondremos el orden 
aunque, repito, me causará sa
tisfacción que mis agentes no 
se vean obligados a trabajar».

Los servicios religiosos de 
ayer preceden a los dos gran
des festejos de la semana próxi
ma entre los feligreses de la co
munidad islámica, la de Leil el- 
Kader, la noche en la que le fue 
revelado el Corán al profeta 
Mahoma, y los de Id al-Fiter, la 
festividad del sacrificio, en la 
que reiteran su lealtad a Alá, y 
coinciden con un estancamien
to total en las negociaciones de 
paz con Israel. El bloqueo del 
proceso de paz no fue superado 
esta semana, como se esperaba, 
tras las reuniones en Washing
ton del presidente de EEUU, Bill 
Clinton, con el primer ministro 
de Israel, Benjamín Netanyahu, 
y con el presidente de la ANP), 
Yaser Arafat.

El enviado de la UE considera 
crítica la situación del proceso 
de paz en Oriente Medio

Efe-Damasco

EI enviado de la Unión Eu
ropea para Oriente Medio, el es
pañol Miguel Angel Moratinos, 
considera que la actual situación 
en Oriente Medio es «crítica» 
y que se debe trabajar mucho 
para sacar adelante el proceso 
de paz en la zona.

En una rueda de prensa que 
ofreció en Damasco, tras reunir- 
secon el ministro sirio de Asun
tos Exteriores, Faruk Shara, 
Moratinos recalcó que la UE 
evalúa el resultado de las con
versaciones mantenidas en 
Washington en los últimos días 
entre el presidente de EEUU, 
Bill Clinton, y los gobernantes 
palestino e israelí para tratar de 
la paz. En sus conversaciones 
con Shara, Moratinos trató de 

la situación en el sur de Líba
no, incluida la propuesta del mi- 
nistro de Defensa israelí, Isaac 
Mordejai, de retirar su tropas 
de la «zona de seguridad» que 
ocupan en el sur del país desde 
1978. Para Moratinos, su re
unión con el responsable sirio 
de Exteriores fue «constructi
va y fructífera» y espera que la 
UE, EEUU y otros países ac
túen coordinadamente para tra
tar de reactivar un proceso de 
paz que lleva paralizado vein
te meses. Precisamente ante
ayer, Siria pidió que la Unión 
Europea, EEUU y Rusia unan 
sus esfuerzos para salvare! pro
ceso de paz de Oriente Medio, 
yaque la actual situación de blo
queo no se puede mantener por 
más tiempo, en opinión de las 
autoridades del país.

Efe-Belfast

Un hombre resultó herido 
ayer, viernes, como consecuen
cia de los disparos realizados 
por un desconocido en un ba
rrio católico de Belfast, infor
mó la policía del Ulster (RUC).

La víctima, según un porta
voz de la RUC, fue alcanzada 
en la cabeza por los disparos 
cuando se encontraba en 
Hesketh Road, en el barrio ca
tólico de Ardoyne, en el norte 
de Belfast, y fue trasladada in
mediatamente a un hospital 
cercano.El nuevo atentado sec
tario, el quinto desde el pasado 
domingo, tuvo lugar pocas ho
ras después de que la organiza
ción terrorista protestante Lu
chadores por la Libertad del 
Ulster (UFF) reconociese, me
diante un comunicado, ser res
ponsable de los tres atentados 
contra católicos de esta sema
na, y anunciase el cese de sus 
actividades violentas. El otro 
atentado fue llevado a cabo su
puestamente por la organización 
terrorista Ejército de Liberación 
Nacional Irlandés (INLA)-

M.C.D.
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La CCAE 
propone al 
MAPA medidas 
de control para 
erradicar la PPC

Susana CUEVAS

La Confederación de Coo
perativas Agrarias (CCAE), tras 
la reunión del pasado día 21 con 
el Ministerio de Agricultura y 
el resto del sector, ha remitido 
al primero un programa de 
medidas de control y de 
saneamianto para erradicar la 
peste porcina clásica (PPC).

Según fuentes de la CCAE, 
en este programa de medidas se 
incluye, además de propuestas 
para solucionar la situación 
sanitaria provocada por la PPC, 
la regulación de la policía ve
terinaria.

La CCAE ha pedido al Mi
nisterio de Agricultura como 
medidas a corto plazo la inme
diata formalización del funcio
namiento de la mesa de control 
de la PPC, la cual fue solicita
da por las cooperativas, «esta
bleciéndose un cauce rápido de 
información al sector para evi
tar los perjuicios que ocasiona 
la rumorología».

Como segunda medida ur
gente, la CCAE considera ne
cesario establecer controles ri
gurosos en las zonas de protec
ción, vigilancia y seguridad, 
para que no exista movimiento 
incontrolado de animales hacia 
otras zonas.

Indicaron que también habría 
que coordinar las medidas pre
ventivas que se apliquen en las 
distintas Comunidades Autóno
mas, en relación al control de 
la enfermedad, evitándose los 
controles o requisitos que pon
gan en peligro el comercio ha
bitual de animales que existe 
entre diferentes zonas produc
toras.

Las cooperativas no consi
deran conveniente hacer una 
vacunación de emergencia de 
la cabaña, pero sí que se esta
blezca un programa preventivo 
y unos baremos de sacrificio 
específicos para los cerdos del 
tronco ibérico.

Finalmente, entre las medi
das urgentes, la CCAE exige 
abordar «de una vez por todas, 
el plan de ordenación del sec
tor».

Respecto a las actuaciones 
a medio y largo plazo, recomien
dan al Estado español que de
nuncie en Bruselas la falta de 
funcionamiento de la red de 
epidemiovigilancia (ANIMO), 
«porque provoca movimientos 
de animales afectados de enfer- 
niedades entre los diferentes 
países miembros».

Para CCAE resulta impres
cindible establecer controles 
sanitarios estrictos en las fron
teras con terceros países, espe
cialmente de la Europa del Este 
y revitalizar el funcionamien
to de las Agrupaciones de De
fensa Sanitarias (ADS).

"Me preocupa la supresión del régimen de intervención”

De Palacio ratifica el 
compromiso por el olivar
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, ratificó 
ayer el compromiso del Go
bierno español en la defen
sa del olivar y aseguró que 
va a seguir apoyando al sec
tor «con la misma contun
dencia que en el último año 
y medio».

E. L.

Loyola De Palacio mostró, 
en conferencia de prensa, su pre
ocupación por el contenido del 
borrador para la reforma del 
sector elaborado por el comi
sario Fischler, filtrado ayer a la 
opinión pública, aunque recor
dó que «no es un documento 
definitivo, sino sólo un borra
dor».

Los aspectos más 
preocupantes son, ajuicio de la 
ministra, «la supresión del ré
gimen de intervención, el he
cho de que no contempla la 
realidad productiva y de con
sumo de España y de Europa, y 
que se olvida de las olivas de 
mesa». Estos serán, según 
Loyola de Palacio, «las priori
dades de la batalla en el futu
ro». Según la ministra, este do-

La Junta de Andalucía alerta 
por la propuesta de Fischler

A. M.

El consejero andaluz de 
Agricultura, Paulino Plata, 
alertó ayer de una nueva pro
puesta de reforma de la Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del aceite de oliva pre
sentada por el comisario comu
nitario de Agricultura, Franz 
Fischler, que calificó de «pre
ocupante» para el olivar anda
luz y español.

Plata, quien convocó en 
Sevilla una reunión urgente con 
organizaciones agrarias y sin
dicales, aseguró que la propues
ta del comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler, aunque es 
«provisional», incluye «justa
mente todo lo que no quería
mos» sobre la reforma del sec
tor y advirtió que pretende apro
baría «con toda celeridad» para 
reducir el margen de maniobra

Loyola De Palacio mostró su preocupación por el sector del aceite.

cumento tiene también aspec
tos positivos ya que «aparca 
definitivamente la tesis de la 
ayuda al árbol y a la hectárea y 
mantiene la ayuda a la produc
ción real para las próximas tem
poradas».

De Palacio aseguró que el 
documento recoge sólo parcial
mente el mandato del Parlamen

de sus opositores.
El consejero añadió que el 

comisario presentó el jueves su 
propuesta a varios departamen
tos de la UE y que pretende que 
el documento se estudie el 29 
de enero por el Colegio de Co
misarios y el 17 y 18 de febrero 
por el Consejo de Ministros 
comunitario.

Tras advertir de «la enorme 
rapidez que se le pretende dar a 
este tramo final de la reforma 
de la OCM del aceite de oliva», 
dijo que el sector olivarero y la 
opinión pública andaluza y es
pañola deben sensibilizarse de 
que el nuevo documento» pone 
en grave riesgo el futuro del 
olivar».

Según Plata, la propuesta 
prevé aplicar un régimen tran
sitorio de ayudas a la produc
ción durante las cosechas 98- 
99 y 99-2000, y desarrollar un 

to Europeo, en el que la tesis 
española cuenta con la mayo
ría, y que en los términos ac
tuales «no es asumible».

Loyola de Palacio pidió el 
apoyo de todo el sector y de las 
Administraciones públicas y 
anunció que el próximo lunes 
por la tarde está convocada la 
Mesa del Aceite.

sistema definitivo, basado en 
el árbol o la superficie planta
da, a partir de ese año, en am
bos casos con criterios contra
rios a los defendidos por el 
sector español.

Aunque hasta el 2000 se 
mantendrían las ayudas a la 
producción, se eliminarán las 
subvenciones al consumo y a 
los pequeños productores, ade
más de asignarse a España una 
cantidad máxima garantizada 
de 540.000 toneledas, que ape
nas si alcanza la mitad de la 
producción normal.

De aplicarse esta propues
ta, no sólo se reducirían a 130 
pesetas las actuales 235 pese
tas de ayuda por kilo, sino que 
unas 700.000 hectáreas de oli
var de baja producción «que
darían fuera de rentabilidad», 
con el riesgo de abandono del 
cultivo y de desertización de 
amplias zonas rurales.

Eroski invirtió 6.000 
millones en 21 nuevos 
supermercados en 1997

El grupo Eroski invirtió 
6.000 millones de pesetas en la 
puesta en marcha de 21 super
mercados Consum durante 
1997, establecimientos que 
generaron 500 nuevos empleos.

Eroski es la primera cadena 
de supermercados de España, 
con 230 tiendas Consum, ope
ra en el sector de los 
hipermercados con 42 centros 
Eroski y Maxi, posee 136 au
toservicios Chárter, 46 agencias 
de viajes, cinco estaciones de 
servicios y 333 establecimien
tos franquiciados.

La producción de queso 
de Cabrales alcanzó en
1997 los 400.000 kilos

La producción de queso de 
Cabrales alcanzó el pasado año 
los 400.000 kilos, lo que supo
ne un incremento del 10% res
pecto a 1996, según ha infor
mado el Consejo Regualdor de 
la Denominación de Origen. En 
total, fueron etiquetadas durante 
el año pasado 174.407 piezas 
de queso, 19.659 más que en 
1996, lo que ha supuesto un 
aumento de producción de 
43.500 kilos.

Aprobadas las medidas 
de sanidad animal para 
intercambios e 
importaciones

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decreto que 
estable las condiciones de sa
nidad animal y sanitarias apli
cables a intercambios e impor
taciones de productos no suje
tos, hasta el momento, a la ar
monización comunitaria.

Estos productos son la leche 
y derivados no destinados al 
consumo humano, las pieles de 
ungulados no sometidas a de
terminados procesos de curti
do, el estiércol semilíquido 
transformado y sin transformar 
y los caracoles y ancas de rana 
destinados a consumo humano.

La Comunidad 
Valenciana solicita que el 
cultivo de chufa reciba 
ayuda de la UE ,

La consejera de Agricultu
ra de la Generalitat Valencia
na, María Angels Ramón-Llin 
propondrá al Ministerio de 
Agricultura que el cultivo de la 
chufa se incluya en un plan de 
ayudas comunitarias, anunció 
ayer la Generalitat.

M.C.D.
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La cosecha mundiali 
de cereales será 
superior a las 
previsiones

Efeagro

La producción mundial de 
cereales en la campaña 1997-98, 
que concluirá en junio, será li
geramente superior a las previ
siones iniciales y alcanzará los 
1.496 millones de toneladas, 
según cálculos del Consejo In
ternacional de Cereales divulga
dos ayer.

Según un informe del CIC, el 
aumento de la producción, que 
en la pasada campaña 1996-97 
fue de 1.489 millones de tonela
das, obedece particularmente a 
una mejora de la cosecha de tri
go en China. La producción mun
dial de trigo será de 603 millo
nes de toneladas, según cálculos 
del CIC, mientras que la de otros 
cereales como maíz, cebada, 
centeno, sorgo y avena, totalizará 
unos 893 millones de toneladas.

Un 11%, en comparación con la campaña precedente

Descienden las ayudas al 
ovino y caprino en la UE
Yolanda PEREZ TOVAR

La ayuda final para los pro
ductores comunitarios de ovi
no y caprino correspondiente 
al ejercicio de I997 ha descen
dido un 11 por ciento, en com
paración con la campaña pre
cedente, informaron ayer vier
nes, fuentes comunitarias.

El Comité de Gestión de la 
Unión Europea (UE) fijó el 
montante final tras los dos avan
ces ya concedidos en los me
ses pasados.

Las ayudas caen, pero son

superiores en un 5 por ciento a 
la última estimación realizada 
por la Comisión el pasado mes 
de octubre, indicaron las fuen
tes.

La ayuda para los produc
tores de corderos pesados ha 
sido fijada en 14,967 ecus (unas 
2.500 pesetas) por cabeza, fren
te los 16,869 ecus correspon
dientes al ejercicio de 1996.

La prima destinada a los pro
ductores de corderos ligeros y 
cabras es de 11,974 ecus (2.000 
pesetas) por cabeza, en lugar 
de los 13,495 ecus de la cam
paña anterior. Menos ayuda aJ ovino. RUEDA

Hacienda crea un 
módulo específico 
para cosecheros 
elaboradores de 
vino

A.P.

El Ministerio de Economía 
y Hacienda ha creado un mó
dulo específico para los cose
cheros elaboradores de vino, in
formaron fuentes ministerial.

Esta medidada supone la 
existencia de un sistema espe
cífico dentro del sistema espe
cial agrario, estableciendo una 
cotización máxima del 42 por 
ciento frente al 56 por ciento vi
gente hasta ese momento.

Esta medida fue anunciada 
a finales del año pasado por el 
presidente de la Subcomisión 
del Vino, Neftalí Isasi, quien 
explicó que supondrá grandes 
ventajas para la creación de 
pequeñas empresas dedicadas 
a la elaboración vitivinícola.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE 
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitoria de Desarrollo Rural.

Curso ’’a distancia’ ’con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

La renta agraria de Castilla- 
La Mancha creció un 0,58 
por ciento en 1997

L. H.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, comparó ayer el com
portamiento de la renta agraria 
de Castilla-La Manchacon ladel 
conjunto del país y destacó que 
mientras la primera creció un 
0,58%, la segunda descendió un 
2,7%.

Alonso resaltó también que 
en Europa la renta agraria ha 
disminuido en un porcentaje aún 
mayor que la media nacional.

concretamente tres puntos.
A juicio de Alonso, los da

tos de crecimiento moderado en 
la comunidad autónoma «son 
una noticia positiva para la 
economía regional que permi
tirán un relanzamiento de las 
rentas e iniciar las compensa
ciones de las pérdidas que por 
la sequía de años anteriores 
sufrieron un detrimento». En 
este sentido, agregó que «se 
observa un futuro inmediato con 
cierta esperanza para la vida 
agrícola de la región».

El sector aprueba crear un 
régimen específico de la 
aceituna de mesa

Efeagro

El Grupo de Trabajo de Acei
tuna de Mesa Europeo, compues
to por Organizaciones Profesio
nales Agrarias y Cooperativas 
(COPA-COGECA) presentó el 
pasado martes un documento 
conjunto para crear un régimen 
de ayuda específico a la aceitu
na de mesa, informó ayer 
ASAJA-Sevilía.

El documento fue previamen
te consensuado por los represen
tantes del sector de la aceituna 
de mesa de Italia, Francia, Gre
cia, Portugal y España, y entre
gado en el curso de una entre
vista con el jefe de la División 
de Aceituna de Mesa y Aceite 
de Oliva de la Comisión Euro
pea, Jean Marc Gazagnes.

Los representantes del sec
tor acordaron una ayuda a la pro
ducción de aceituna de mesa, 
equivalente a la que recibe en la 
actualidad el aceite de oliva.

El documento incluye tam
bién la solicitud de creación de 
medidas de regulación de la 
oferta, consistentes en una com
pensación por gastos de alma
cenamiento para las aceitunas 
enlamadas en caso de posible 
hundimiento de los precios de 
mercado. Proponen también 
medidas de promoción del con
sumo, reforzando la dotación 
presupuestaria para las campa
ñas en marcha dentro de la Unión 
Europea e iniciando otras en 
países terceros; y reivindican un 
Reglamento Técnico-Sanitario 
para garantizar la calidad del 
producto. ASAJA apoya el do
cumento y señala que, de no 
adoptarse las medidas propues
tas «gran parte de la aceituna 
de mesa se trasvasaría al moli
no, con lo que ello conlleva de 
aumento de producción máxi
ma de aceite en Europa y de 
pérdida de empleo. El sector 
genera 6 millones de jornales y 
7.500 puestos directos».
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que afectaron a algo más de tres 
millones de trabajadores, secundadas 
por medio millón de personas

C5

HMi
Los mineros 
utilizarán el 
tiempo necesario 
para llegar a un 
acuerdo

Efe-Madrid

Los sindicatos mineros es
tán dispuestos a permanecer en 
lamesa de negociación «el tiem
po que sea necesario» para dos- 
bloquear las negociaciones so
bre el Plan de Futuro de Hunosa 
y Minas de Figaredo, que a la 
hora de cierre de esta redacción 
continúban en el Ministerio de 
Industria,.

Así lo expresó, el secretario 
general de FIA-UGT, Jesús 
Urrutia a la entrada de la reunión 
que insistió en que su formación 
no se dejará vencer por el ago
tamiento.

«Este es un sector que está 
acostumbrado a la lucha, al 
sacrificio y a defender sus puesto 
de trabajo hasta las últimas 
consecuencias» dijo Urrutia, 
que añadió que «si eso alguien 
lo ha creído está en una situa
ción equivocada.

Los sindicatos de la mine
ría pública asturiana exigieron 
al Gobierno una «decisión po
lítica» para desbloquear sus 
negociaciones sobre la puesta 
en marcha del plan de futuro de 
Hunosa y Minas de Figaredo.

Ambas partes, que están 
reunidas desde esta mañana en 
el Ministerio de Industria, no 
consiguieron profundizaren los 
avances logrados la víspera tras 
catorce horas de negociaciones.

Al término de la reunión, el 
secretario general de la Fede
ración Minerometalúrgica de 
CC00, Ignacio Fernández 
Toxo, declaró que la última 
propuesta presentada por la 
Administración «no es asumible 
por las organizaciones sindica
les». El Gobierno presentó a los 
sindicatos su última propuesta 
para la aplicación del plan de 
empresa de Hunosa y Minas de 
Figaredo firmado en mayo pa
yado, que establece los objeti- 
''08de plantilla, recolocaciones 
y producción para el periodo 
1998-2001.

La Administración ofrece a 
fos sindicatos que de las 1.063 
'ncorporaciones previstas en el 
plan, 736 se lleven a cabo en 
•"abajos mineros y otras 325 en 

Pf®y®ctos industriales de diver
ificación previstos en las co
marcas hulleras. Los sindicatos 
an conseguido que el Gobier- 

que los prejubilados 
Hunosa y Minas de Figaredo 

® retiren con el cien por cien 
^/u salario neto y un tope 
aximo que ronda las 410.000 

^sctas mensuales. El objetivo 
® plantilla para el año 2001 

continúa siendo de 7.000 traba-
^^^H^e de esta cifra 

L• ^^ ^®^^^’^^^ hasta 500 ba- 
ün '^S^^dvadas, que percibirían

•Máximo de 30 millones de 
ietas en cuatro anualidades.

La CEOE indica que bajaron en un 10,7 por ciento

Menos horas perdidas 
por huelga en el 91
El número de horas perdi
das por huelgas en 1997 
sumó 14,24 millones, cifra 
que representa un descenso 
del 10,7por ciento sobre los 
datos de 1996, según datos 
del último informe de co
yuntura laboral de la patro
nal CEOE.

Efe-Madrid

El número de huelgas regis
tradas en 1997 descendió un 
19,9 por ciento con respecto a 
1996, y también bajaron el nú
mero de trabajadores que las 
secundaron (un 55,2 por ciento 
menos).

Según estos datos, en 1997 
se declararon 707 huelgas que 
afectaron a algo más de tres 
millones de trabajadores, de los 
que las secundaron en tomo a 
medio millón de personas.

En cuanto a la conflictividad 
estrictamente laboral de 1997 
(la motivada sólo por asuntos 
de convenios), en comparación 
con 1996, el número de huel
gas descendió un 32,3 por cien
to, mientras que el número de 
implicados y las horas perdidas 
aumentaron en un 27 por cien
to y en un 49,5 por ciento, res
pectivamente. En cifras, el in
forme de la CEOE apunta que 
se confirmaron 492 conflictos, 
por los que se perdieron más de

El turismo creció un 6.5 % en 
España durante el año 1997

Efe-Madrid

Un total de 64.552.529 per
sonas visitaron España en 1997, 
lo que supone un incremento del 
6,5 por ciento sobre el año an
terior y un nuevo récord, según 
el avance de la encuesta de 
turismo presentadoayer por el 
secretario de Estado de Comer
cio, José Manuel Fernández 
Norniella.

El secretario de Estado 
explicó que del número total de 
visitantes, 43.402.690 se con
sideran turistas al pernoctar al 
menos una noche, con un in
cremento del 7,1 por ciento 
respecto al año anterior, y el 
resto excursionistas.

En el 97 el número de huelgas descendió un un 32,2%.

10 millones de horas, ya que de 
los casi dos millones de emplea
dos en plantillas, siguieron las 
huelgas 346.028 trabajadores.

Los datos referidos sólo al 
mes de diciembre contabiliza
ron 61 paros, que afectaron a 
220.000 trabajadores de los que 
secundaron las convocatorias 
unos 45.000 (un 94 por ciento 
menos que en ese mes de 1996), 
que perdieron un millón de horas 
de trabajo (un 84,9 por ciento 
menos que en diciembre del año 
anterior).

Las previsiones de la secre
taría de Estado de Comercio, 
Turismo y Pymes son que en 
1997 los ingresos por turismo 
hayan crecido entre un 10 y un 
12 por ciento, aunque los últi
mos datos facilitados por el 
Banco de España corresponden 
a enero-octubre con un total de 
3,375 billones de pesetas de 
ingresos y un incremento del 
12,16 por ciento respecto al 
mismo periodo de 1996.

Representantes del Institu
to de Turismo, que elabora la 
encuesta, han señalado que este 
sector ha generado un total de 
1.300.000 contratos, directos e 
indirectos.

Fernández Norniella se re

Por lo que respecta a la 
conflictividad estrictamente 
laboral, en diciembre del año 
pasado se contabilizaron 38 
paros, que fueron secundados 
por 19.100 trabajadores, de los 
44.554 empleados afectados. 
En porcentajes, el informe re
fleja un descenso del número 
de huelgas en diciembre del 
47,2 por ciento, una disminu
ción del 43,2 por ciento en los 
trabajadores implicados y del 
35,2 por ciento en cuanto a horas 
perdidas. 

firió a las perspectivas para 
1998 y dijo que se prevé un in
cremento entre el 2 y el 4 por 
ciento, que calificó de impor
tante.

El secretario de Estado re
saltó la importancia del creci
miento del turismo fuera de los 
meses de verano, con un incre
mento superior al 8 por ciento 
de media en los citados meses.

La costa mediterránea y los 
dos archipiélagos, Baleares y 
Canarias, siguen siendo los lu
gares más visitados, según la 
encuesta del Instituto de Turis
mo, aunque está creciendo tam
bién en las comunidades que 
no tienen turismo de sol y pla
ya.

El Consejo de 
Ministros aprueba 
la emisión de 
Deuda Pública 
para el 98

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó un Real Decreto que 
dispone la emisión de Deuda 
Pública para el año 1998, según 
se contempla en la Ley Gene
ral de Presupuestos Generales 
del Estado.

El Real Decreto dispone la 
creación de Deuda del Estado 
durante 1998 hasta un límite de 
2,416 billones de pesetas y de 
Deuda de los Organismos Au
tónomos y Entes Públicos por 
un importe conjunto de 675.587 
millones.

Además, el Real Decreto 
establece los criterios y princi
pios generales del proceso ju
rídico y material que el Minis
terio de Economía y Hacienda 
tiene que realizar para la emi
sión y contratación efectiva de 
la Deuda del Estado y su ges
tión posterior.

La UCE andaluza 
denuncia al 
Gobierno por 
añadir otro 
impuesto

Efe-Sevilla

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) en Andalucía 
denunció ayer que el Ministe
rio de Industria y Energía ha mo
dificado «unilateralmente» el 
contenido del recibo de luz, al 
que ha incorporado un impuesto 
sobre la electricidad «del que 
hasta ahora no se ha oído ha
blar». En una nota , UCE-An- 
dalucía asegura que, «sin pre
vio aviso, comunicación o con
sulta con los consumidores», el 
Ministerio ha añadido «impues
tos y conceptos desconocidos», 
y también ha cambiado el re
parto de costes establecido hace 
dos años, cuando se instauró el 
modelo de recibo para la factu
ración de la energía eléctrica.

Impuesto desconocido 
hasta ahora

Según la asociación de con
sumidores, el nuevo recibo in
cluye un impuesto sobre la elec
tricidad «del que hasta ahora no 
se ha oído hablar», pero además 
modifica los porcentajes de los 
costes de la energía y sustituye 
los conceptos de moratoria 
nuclear y minería del carbón, 
«con los que ya se había fami
liarizado el consumidor», por 
«costes permanentes del siste
ma y de di versificación y abas
tecimiento».

M.C.D.2022
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La Bolsa puso fin ai intenso 
rally alcista que venía
presentando

Por fin los inversores se decidieron a recoger una pequeña 
parte de las espectaculares plusvalías acumuladás en estas tres 
primeras semanas del año. La inestabilidad en Wall Street, a causa 
de las graves acusaciones que penden sobre la cabeza del presi
dente Clinton, alertó al dinero que rápidamente se batió en retirada 
ante el temor de un fuerte correctivo al cierre de la sesión en Nueva 
York.

La Bolsa mantuvo una tendencia irregular de más a menos 
llegando a establecer la enésima marca histórica durante la sesión 
matinal. La salida de papel en los últimos compases dio al traste 
con las ilusiones de despedir la semana en lo mas alto. Así, IGBIVI 
experimentó un descenso de un 0’93 por ciento hasta los 678’85 
puntos, mientras que el Ibex-35 cedió un 1’15 por ciento 
(7.749’06). Lo cierto es que cualquier excusa era válida para

realizar beneficios, puesto que el selectivo Ibex-35 se había reva
lorizado en las últimas ocho sesiones en casi un... ¡cinco por 
ciento!. La negociación volvió a ser elevada y el volumen superó 
con creces los 110.000 MR

La decisión del Banco de España de mantener invariable 
su política monetaria pasó desapercibida en el mercado secundario 
de deuda. La tranquilidad y la ausencia de referencias exteriores 
se tradujo en una sesión apática y con pocos cambios respecto a 
la víspera. La rentabilidad del diez años repuntó hasta el 5 36 por 
ciento.

El dólar acusó la situación por la que atraviesa el presi
dente americano y terminó cotizando por debajo del nivel de los 
1’78 marcos.

Benito & Monjardín

8500

7500

6500

5500

IBEX-35 ANUAL (Comparativo)1997 1998

•ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov DIc

HOY niF%

Dimetal 238 14,98

Banco Simeón 6.500 14,84

Agromán 998 7,54

nov r>iF%

Picking Pack 69 -65,50 %
Baron de Ley 3.530 -6,37’

Global Steel 350 -4.il
IBEX-35GENERAL
7.749,06 
-90,22

.me.

Indice General

13*£ne 14-Ene 15-Ene IB-Cne 10-£n« ÍG-Ene 21-Ene 22-Ene 23-Ene

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./P IAS
Vnlnmm EfecJplas %

ECR 10.828.553 19,42 TEF 18.884.044.000 16,47

TEF 3.786.835 6,79 ELE 10.748.134.000 9.38

ELE 3.591.558 6,44 REP 9.118.781.000 7,95

IBE 2.814.401 5,05 BBV 8.253.376.000 7,20

M7 

67« 

M5 

654 

043

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. LITIM. DIF.% VOI.V.M. NOMINA!. ANTt:R. LI.TIM. DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. L'i.riM. DIF.% vori M.

■bancos
Mapfre Vida 
Picking Pack 
Pryca

500
25

100

5.790
200

2.570

5.780
69 -

2.525

-0.17
•65,50
-1,75

101,361
740.354
260.608

Acerínox S.A.
Amper
Asturiana del Zinc

1.000
500
525

23.460
4.315
2.280

23.350
4.240
2.225

-0.47
-1.74
-2.41

69.635

105.386

277.626Argentaría 500 9.900 9.880 -0.20 518.034
Banco Andalucía 500 26.450 26,430 -0,08 545 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.540 5.610 1.26 2.693
Banco Atlántico 1.000 5,340 5,320 -0,37 242 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 207 238 14.98 163.851
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.280 5,280 1.560.838 ACS 250 3.950 3.930 -0,51 151.894

24.809Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 928 998 7,54 848.311 Española del Zinc 500 1.335 1.330 -0.37

Banco Guipuzcoano 500 7.480 7,350 -1,74 3.695 Bami S.A. 500 629 664 5,56 673.827 Global Steel 400 365 350 -4.il 462.143

Banco Herrero 500 8.750 8.750 __ 156 Cementos Portland 500 8.190 8.060 -1,59 3.208 Indus. del Besós 500 2.390 2.450 2.51 1.388

Banco Pastor 1.000 13.470 13.480 0.07 3.518 Construcciones Lain 100 315 325 3,17 2.143.259 Metal.Duro Felguera 500 1.745 1.725 -1.15 100.030

Banco Popular 125 11.100 11.200 0.90 219.168 Cristalería Españ. 1.000 12.010 12.130 1,00 12.590 Nicolás Correa 1.000 6.810 7.090 4.11 5.298

Banco Santander 250 5.420 5.280 -2.58 1.136.993 Dragados 500 3.665 3.660 -0,14 302.100 Nueva Montaña 500 149 149 — 995.232

Banco Simeón 1.000 5.660 6.500 14,84 642 Filo 500 466 470 0,86 452.041 Tubacex 100 431 431 — 1.379.777

Banco Vasconia 500 12.850 12.850 — ______ 25 Financiera y Minera 500 2.865 2.860 -0,17 33.338 Zardoya Otis 1.000 18.490 18.300 -1.03 5.511

Banco Vitoria 500 2.250 — — — Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.000 6.000 — 144.545
Banco Zaragozano 500 4.830 4.850 0,41 13.589 Grupo Acciona 1.000 27.600 27.600 — 27.727 ■AUTOMOVIL
Banco de Alicante 500 3,100 3.100 — 13.760 Hisalba 1.000 2.100 2.130 1,43 13.220 Citroen Hispania 1.000 9.430 9.600 1.80 165
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 — ______ 28 Huarte 500 743 742 -0,13 728.472 Tudor 500 810 809 -0,12 7.323
Banco de Galicia 500 20.900 20.800 -0,48 ______ 86 Inmob. Zabálburu 1.000 1.300 1.360 4.62 140.173 Volkswagen 50 84.600 84.600 __ 6
Banco de Valencia 500 3.500 3.585 2,43 20.077 l.Urbis 500 1.790 1.780 -0,56 150.129
Banesto
Bankinter
B. Crédito Balear

400
500
500

1.720
8.890
9.680

1.680
8.580
9.680

-2.33
-3.49

2.534.671
245.351

Lafarge Coppee 
Metrovacesa 
Obrascón

25
500
500

9.510
6.990
1.035

9.850
7.000
1.045

3,58
0,14
0,97

2.151
12.976
68.098

■tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.105 2.065 -1.90 349.631

_____ 644
814.921 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.000 3.005 0.17 258.365B.Central Hispano 250 3.690 3.690 Porti. Valderrívas 500 14.100 14.000 -0,71 9.670

22.074Commerzbank 

■ELECTRICAS

5 5.500 5.650 2.73 1.347 Prima Inmobiliaria 
Sotogrande S.A.

1.000
100

1.270
373

1.275
385

0,39
3,22

93.687
699.138

Estación. Subter. 500 3.400 3.400 __
Europistas 1.000 1.140 1.130 -0.88 27.389

Uniland
Uralita S.A.

1.000
440

9.150
1 720

9.500
1 720

3.83 2.648
103 470

Iberpistas 300 3.250 3.220 -0.92 3.293

Aguas de Barcelona 500 6.540 6.490 -0.76 180.324 Radiotrónica 500 2.450 2.515 2.65 90.579
Cantábrico 1.000 6.740 6.750 0,15 86.463 500 212 Telefónica 500 4.970 4.900 -1.41 3.786.83_5
Eléc. R. Zaragoza 500 6.110

Urbas
6.100 -0,16 4.710 Valenciana Cementos 200 2.975 2.960 -0,50 11.390Endesa 200 2.995 2.950 -1.50 3.591.558 Vallehermoso 500 5.100 5.140 0,78 66.572 ■otros SERVICIOSEnher 1 000 X240 3 275 1

E. de Viesgo 1.250 5.580 5.610 0.54
/ U.O/J 

1.735
Vidrala 500 6.700 6.840 2.09 21.381 Abengoa 500 7.520 7.590 0.93 4.654

__16T19

___3^ 

10.972

Fecsa 1.000 1.295 1.290 -0,39 500.511 ■inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 1.000 17.090 16.650 -2.57

Gas Natural SDG 500 7.680 7.500 -2,34 220.511 Cía. Gener. Invers. 125 180 __ __ __ Grupo Anaya 500 2.890 2.830 -2.08
Gas y Electricidad 1.000 11.450 11.670 1.92 5.775 Cofir 400 962 955 -0,73 258.782 Indo Intern. 1.000 6.300 6.390 1.43

65535Iberdrola 500 2.300 2.270 -1,30 2.814.401 Corpor. Banesto 500 1,570 1.570 5.072 Midesa 100 2.205 2.200 -0.23
Saltos del Nansa 1.500 10.410 10.900 4,71 303 Dinamia 500 2,355 2.370 0.64 44.167 Prosegur 100 1.695 1.715 1.18 67.788

Sevillana 500 1.535 1.520 -0,98 341.368 Sol Meiiá 100 6.380 6.300 -1.25 73.297

Unión Elec. Fenosa 500 1.645 1.630 -0.91 1.449.702 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.520 15.200 -2,06 33.^

■alimentación
Empr. Nac.Celulosas 750 2,050 2.020 -1.46 91.092
European Paper 500 88 93 5.68 151.469 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.580 8.600 0,23 11.303 Iberpapel 100 1,960 1.945 -0.77 28.854 Ciimprii

Baron de Ley 100 3.770 3.5.30 -6,37 23.535 Papelera Españ. 500 83 — — 1 CORONA DANESA 22,243 22^82

Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas

100 1.500 1.500 — 23.885 Sarríó 500 636 664 4.40 325.697 1 CORONA NORUEGA 20,492 20J34
1.000 6.100 6.110 0.16 _______85 Seda Barcelona 500 495 525 6,06 839.296 1 rriRriNA a 19 229 19^

Campofrío S.A. 500 8.790 8.800 0,11 21.121 Sniace 500 328 322 -1,83 1.231.027 1 CHELIN AUSTRIACO
1 DOLAR AUSTRALIANO

12.040
101.036

___j2iO6‘

__1OL225
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.365 4.315 -1.I5 1.890 Tableros de Fibra 500 2,360 2.395 1.48 141.288 —
Ebro Agrícolas 100 3.100 3.040 -1.94 27.961 Tavex Algodonera 500 2.170 2.150 -0.92 35.794

105,539 __105^
El Aguila S.A. 500 726 700 -3,58 167.865 tJníp^ppl 500 3 180 3 230 1 57 15 S'^# I DOLAR CANADIENSE

Koipe 1.000 10.780 10.610 -1,58 87 1 DOLAR USA 152.853 __15il^

Puleva-Uniasa 500 5.450 5.480 0.55 162.109 ■químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA.GRIEGO 0.536 ____0^

Tabacalera 500 13.890 13.690 -1.44 58.805 BP Oil España 1.625 8.110 8.120 0.12 705 1 ESCUDO PORTUGAL 0.828
Viscofán 100 4.460 4.300 -3.59 177.084 Bayer 5 5.550 5.570 0,36 762 1 E.C.U 167.069 1674g2

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 
Cepsa 
Ercros_____________
E. 1. Aragonesas

1.000
500

60
500

7.300
4.680

178
1.070

7.290
4.655

176
1.040

-0.14
-0.53
-1.12
-2.80

1.315
25.912

10.828.553
316.303

1 FLORIN HOLANDES
1 FRANCO BELGA
1 FRANCO FRANCES
1 FRANCO SUIZO

75.171
4.106

25.289
104.195

___7í321

104:j2í

AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez

100
100

1.935
4.990

2.055
4.910

6,20
-1,60

371.070
16.310

Aldeasa______________ 200 3.770 3.870 2,65 185.982 Faes 350 7.890 7.850 -0,51 38.112 1 LIBRA ESTERLINA 251.917
'’.52j42í

Azkoyen 1.000 17.800 17.450 -1.97 4.886 Grupo Fosforera 1.000 250 254 1,60 71.790 _212j22^
Catalana Occ. 1 LIBRA IRLANDESA 212.572250 8.130 8.0.50 -0.98 3.039 Miquel y Costas 500 6.350 6.450 1.57 4.741
Continente 1 MARCO ALEMAN 84.716

^__8^ 

28:Sií
100 3.025 3.000 -0,83 147.682 Repsol S.A. 500 6.750 6.660 -1,33 1.362.263

Corp. Mapfre 500 4.340 4.270 -1,61 159.737 1 MARCO FINLANDES 27.987
Cortefiel 100 3.530 3.495 -0,99 47.820 ■siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,206
Finanzauto 350 1.450 1.420 -2.07 8.065 Aceralia 1.000 1.895 1.900 0.26 290.376 100 LIRAS ITALIANAS 8,601

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto avudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384-• 6436 de 17h. a 20h.

M.C.D.
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BOLSAS EXTRANJERAS

7873.

im.
«181^

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINA!, HOY DIF.

■ ALIMENTACION
N.urden I. l.ÜÜÜ —— —

OMSA 250 769.00 4.00

Pascual Unos 250 58.00 -5.00

San Miguel 3.000 ___

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 —..

Alcázar 500 ___

Asland Catal 500 ___

Inmb. Valcnc. 500 ___

I. Del Sur 1.000 ___

Max.Gent.Leisa 250 ___

Obras y S.P. 500 ___

Vías y Const. 1.000 ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansalíber 750 7.1Í70.0Ó
Banzano 500 2.991.00 83.00

Baseibar 1.000 8.000.00

Bolshispania 1.000 ___

Carmosa 500 6.890.00 ___

Ceivasa 500 7.160.00

Cevasa A 1.000 ___ ___

Chafísa 1.000

Fiponsa 500 6.970.00 40.00

Inverpastor 1.000

Inv.Hcrrero 500 6.780.00 10.00

Inv.Val.Americ. 1.000 1.805.00 -35.00

I. Lealtad 500 ___

Mobinversera 1.000

Norvasa 350 3.330.00 10.00

Renfila 500

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 ___

B NAVEGACION Y PESCA
Metamentos-B l.oüO 950.00 20.00

Pescanova 1.000 1.500.00 -50.00

Transmedit. 500 ___

B PAPELERAS Y TEXTILES
l^ap.Navarra 2.000,00

B QUIMICAS ^( ENERGIAS
b<;p.(Jxigcno LoOO —

Faes 500 ___

Gassol 500 ___ ___

Nicas 155 —

INDICE GENERA!. (MADRID) Periodez 3 años
700 - ---------------------------------------------------------------- ------------- ----------------------------- -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

^^ ^^ ^ T*^ .y <F^ <r^ ^ ✓ i^^ -^^ yí^ ^^<r^f ^^ ^^ ^ 3> ^^ d> ^ <^-9-

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO FnNAL NVAS. ANTGAS.

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRLrrO NETO PAGO

VISCOFAN A CUENTA 15,00 11,25 29/01/98
FAES A CUENTA 160.00 120.00 16/03/98

ÍNDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo l\l ' Bancos) TAF. (Caías) Indic. CECA ReoL Deuda P. MS ■ ,iñ.>
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 3.491
Febrero 97 7.337 7.922 8.625 6387 5,580

Manco 97 7.216 7.568 8,500 6.155 5.788

Abril 97 7.068 7355 8350 5.981 5.504

Mayo 97 6.971 7,266 8.000 5.815 5.170

Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101

Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125

Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5.211

Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5.410 4.990

Octubre 97 6.384 6.662 7300 5.282 4.985

Noviembre 97 6.252 6.537 7375 5,230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA AM1KH1I< W\ K1IK\ MWIMi। MINIMO 1 I1ÍMí«_____ C/NEG.

20 Feb. 1998 7.888,00 7,850,00 7.927.00 7.731.00 7.756.00 22.431
20 Mar, 1998 7.915,00 7.885.00 7.930.00 7.763,00 7.763.00 206
19 Jun. 1998 7.966.00 7.947.00 7.947,00___ 7.947,00 7.947.00 _______ 13

1FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IT-.CHA \M!KK>K XU !•■.i i K\ M.WIMÍ- MIMW- I i iISP»____ C/NEG.

15 Mar. 98 107,30 _______ __________ 107,39 107.06 107,33 72.957

MADRID (Cont.)
NOMINAL noy DIF.

U.Resinera 1.000 —

■ MINERAS
H f?oio Corte 200 2.850.00 -100.00

H.Vas.Lcones. 500 995,00

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 25 ___ —

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 560 4.625,00 .—

Cobra 500 ___

Iber. Frió 1.000 11.500.00 200.00

Metalogenia 500 ___ >

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Fa^a Renault 1.000 3.660.00 —

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 1.250.00 -—

Prim S.A 500

Vidr.Lconesa 1.000 2.600.00 —

METALES
PlasJiír. I>if.

Oro Manufacturado 1.596.00 -33,24
Plata Manufacturada 38,96 -0,54
Platino 2.886,00 —

Paladio 1.812,23 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,84 0.04

A una semana 4,85 0,04

A quince días 4,88 0,06

A un mes 4,83 0.02

A tres meses 4,66 0.01

A seis meses 4,49 0,01

A un año 4,37 __

Id 7d 1M Im 3»ri dm 12<n

FONDOS
■ TI 'T'ikArA ULTIMO DIF. FINN7 ULTIMO DIF. l-IN/97 ULTIMO DIF FlN/97
—

Multif B. Pastor 39.980.88 3.29 39.834.24 Renta 4 Internacional 1.186.60 -13,73 1.172.30 Fondoatlantico 2.514.46. 0,38 2.505.13

Bdinero
Santander Tesoreri_______ 222.777.89 — 222.342.14

■mixto RENTA VARIABLE Fond postal 2.742.94 — 2.716.79
Altas F.I.A.M.M________ 175.230,33

707 ^M ftl

17.28 174.836,87

207 117 73

Su. Sant. FIAMM 228.209.52 — 227.822.26
Argeniaria Global 1.475.96 -0,46 1.454.28

Fondpostal Divisas 3.042.18 ___ 2.995.10

BBV Diner Renta 155.822,89 4.22 155.530.24 ■divisa EXTRANJERA BBV Inversión 94 1.467,94 -0.23 1.440.49

Fonpenedes» FIM \ 334 72 n41 ! 331 07

“nn aan aa 8 00 770 OAR 6T BM Dinerdivisa 1.542.17 -5.93 1.497.97 Eurovalencia VCG 1.115.75 8.35 952.18

^nkpyme Fondval. Madrid Divisa FIM 1.473.46 -7.94 1.448.85 Eurovalor 4 FIM 29.912.70 91.13 27.238.32 Fonrenta Fija FIM 16.915,60 -9.77 16.835.98

Bex-Oiner 178.414.37

2.17

42.88 177.975.20 ■ FnNnTESOROS
Eurovalor 1 497.19 1.00 463,30

Fonsabadell 2,587.92 0,03 2.569.89

B.K.Fondo Monetar. 238.826.94 19,11 238.377.08
Ahorro Coru.Cuenta 187.120.06 3.12 186.599,62

Fonbolsa 32.996.21 93.10 30.797.72

Fonsabadell II 2.396,37 0,03 2.379.69

Caixa Galicia Din. 132.886,99 6.10 132.515.78
Ahorro Coro.Deuda 1.935.13 -0.39 1.926,01

Fonfomcnto FIM 14.906.13

0 I éiXl 7*>

10.89

T6 48

14.618.89

Fontesoreria 10.831.71 133 10.805.15
Cavaldiner

Gavaldincr Oro

219.714,65

136,987,45

18.52

14.88

219.257.10

136.621.40

BBV Activos-FIAMM 185.326.25 23,35

*7 Q'X

184.821,67

■>I 9ni 30

Fonpatri monio

Renta 4 Bolsa 1.996.91 -7.27 1.899.38 Hispadiner 3.020.13 0.35 3.000.67

Citimonev______________ 186.612,60 13,35 186.186.91

BBV Deuda Fondies, 

RM PnnHf^viro

21333,10

1.922,06 -1.34 1.911,15 ■renta FUA Ibcrahorro 2.301.33 — 2.292.60

^Ügntafondo FIAMM 204.237,85 14,82 203.642.07
Cucniafondo Renta 1.866.42 -1.17 1.854.05 BBV Ahorro 1.602,67 -0.06 1.593.86

1 290 81 1 283 46
££Oro Bankintcr

166.009,93 13,01 165.697.64
flin^rmsidrifl-FIAMM 185.550.70 21.41 185.058,61 BBV Fondvalencia 18.14536 -16,88 18.053.66

£-F.Oro I Bankint.
164.075.97 12,80 163.774,51

90 802 95 -2.93 20,69531 1 462 06 040 1.456.63
Interes Diario BCH 1.177,40 0,09 1.17535

5g.Piner FIAMM
167.548.42 — 167.158.24

Fondeuda Ahorro

Fon^****dn Ffi^ctivo 201.919.95 22.06 201.380.67

DO V iiiicies
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Sm Tres de los detenidos están 
considerados los cabecillas de una 
organización dedicada al 
narcotráfico

Un incendio obliga 
a evacuar tres 
plantas de una 
clínica de Palma 
de Mallorca

Efe-Palma

Tres plantas de la clínica 
Rotger de Palma tuvieron que 
ser evacuadas ayer como con
secuencia de un incendio de
clarado sobre las siete de la 
tarde, al parecer en el sótano y 
que podría haberse debido a un 
cortocircuito.

Pasadas las ocho y media de 
la tarde, los pacientes regresa
ron de forma progresiva a sus 
habitaciones, después de que 
este centro hospitalario recu
perara la normalidad.

Según la Policía no ha ha
bido que lamentar desgracias 
personales y sólo algunas per
sonas resultaron intoxicadas de 
carácter leve por la densa hu
mareda.

Fuentes de la clínica confir
maron que las operaciones qui
rúrgicas que se habían iniciado 
al comenzar el fuego continua
ron sin problemas, gracias a la 
intervención de los bomberos, 
que dedicaron parte de sus es
fuerzos a evitar que las llamas 
o el humo se propagaran hasta 
esa zona.

Cerca de 40 ambulancias del 
061 y Ambulancias Insulares se 
desplazaron al lugar de los he
chos nada más declararse el 
fuego, al igual que decenas de 
agentes de la Policía Local y Na
cional y la mayor parte de los 
efectivos de bomberos de Pal
ma.

En un primer momento, se
gún testigos presenciales, se vi
vieron auténticas escenas de pá
nico, ya que el humo, que al 
parecer se desplazó por los 
conductos del aire acondiciona
do, era tan denso que impedía 
la visibilidad.

La dirección del centro puso 
en marcha de forma inmediata 
el plan de evacuación, de modo 
que los pacientes, que ocupa
ban las habitaciones situadas 
en las primeras plantas, fueron 
rápidamente sacados al exte
rior por el personal de las am
bulancias y las enfermeras de 
la propia clínica.

La mayor parte de los pacien
tes evacuados no tuvieron que 
ser trasladados a otros centros 
hospitalarios y permanecieron 
en el interior de las ambulan
cias, incluso dentro de algún 
coche de la Policía, a la espera 
de que la situación se normali
zase.

También otros enfermos, los 
de menos gravedad, se queda
ron en la calle, arropados con 
mantas, o en algunos bares cer
canos, con sus correspondien
tes bolsas de suero en el brazo. 
El suceso congregó alrededor 
de la clínica Rotger a cientos de 
curiosos y afamiliares de pa
cientes.

A bordo de un pesquero que navegaba rumbo a Cádiz

6 detenidos con un alijo 
de 4500 kilos de hachís
El Servicio de Vigilancia 
Aduanera ha detenido a seis 
personas relacionadas con 
el alijo de 4.500 kilos de 
hachís que fue descubierto 
a bordo del pesquero «Ciu
dad de Lepe II» cuando na
vegaba rumbo a la provin
cia de Cádiz, informó ayer a 
Efe un portavoz del SVA.

Efe-Ecuador

Tres de los detenidos son los 
tripulantes del pesquero mien
tras que el resto, Juan Antonio 
G.A., Juan M.M. y Nicolás 
H.M., fueron apresados ayer en 
Sanlúcar de Barrameda (Cádiz) 
en colaboración con la Policía, 
y están considerados los cabe
cillas de una organización de
dicada al narcotráfico.

Los tres detenidos en 
Sanlúcar demostraban un alto 
nivel de vida en su comporta
miento diario, a pesar de que no 
se les conocía ningún oficio ni 
medios lícitos de ganar dinero.

El SVA estaban controlan
do desde hace semanas los 
movimientos de una organiza
ción radicadaen Barbate (Cádiz) 
que tenía como objetivo el trá
fico de estupefacientes.

Gracias a ese control, el 
pesquero, un arrastrero con una 
eslora de once metros y matri
culado en Huelva, fue seguido

Las familias de los ciclistas 

reclaman al que oi^anizó el viaje
Efe-Córdoba

Los familiares de los diez 
ciclistas detenidos en Ecuador 
acusados de tráfico de drogas, 
cinco de ellos cordobeses, re
clamarán al organizador del 
viaje, Antonio Luna, los posi
bles «daños psicológicos» que 
hayan sufrido los jóvenes, se
gún José Avila, padre de uno de 
los afectados.

Avila explicóayer que han 
contratado los servicios de un 
abogado para personarse como 
acusación particular contra 
Luna ante el titular del Juzga
do Central de Instrucción nú
mero 6 de la Audiencia Nacio
nal, Manuel García Castellón,

Han sido incautados 4.500 kilos de hachís.

por inspectores del SVA desde 
que el pasado 21 de enero salió 
del puerto de Barbate con des-

Un dispositivo 
aéreo y 

marítimo 
permitió la 
localización

encargado del caso.
Estos diez españoles estuvie

ron retenidos por las autorida
des de Ecuador hasta el jueves 
acusados de un delito de tráfi
co de drogas, al encontrar se
senta kilos de cocaína en sus 
equipajes, aunque posterior
mente se demostró que no es
taban implicados en el asunto. 
José Avila añadió que Antonio 
Luna, que fue detenido a su lle
gada a Madrid, es responsable 
de lo que les ha sucedido a los 
jóvenes, por lo que reclamarán 

Los diez jóvenes llegarán hoy 
por la mañana a Madrid

tino a Marruecos, donde cargó 
el hachís.

Finalmente, un dispositivo 
de control aéreo y marítimo 
establecido sobre el barco per- 
mitió que el patrullero del SVA 
«Alcotán» lo localizara a doce 
millas de la costa y con el car
gamento de hachís en su inte
rior, que estaba repartido en 150 
bultos. El pesquero ha sido 
remolcado hasta Puerto Amé
rica, en Cádiz, ciudad en la que 
se hará el pesaje oficial del alijo 
incautado. 

a esta persona por los posibles 
«daños psicológicos» que pue
dan haber sufrido los ciclistas.

Los diez jóvenes regresa
ron ayer a su país tras ser libe
rados por los autoridades ecua
torianas .

El vuelo 6630 de Iberia que 
los devolverá a su tierra, par
tió del aeropuerto «Mariscal 
Sucre» de Quito a las 13.25 
(18.25 GMT) con destino a 
Santo Domingo y de allí en 
vuelo directo hasta Madrid a 
donde llegará hoy a las 07.30.

Un joven de 28 
años mata a su 
novia en Ibiza 
tras una fuerte 
discusión

Efe-Ibiza

La Guardia Civil de Santa 
Eulalia detuvo ayer a un joven 
de 28 años, cuya identidad res
ponde a las iniciales de M.P.O., 
como presunto autor de la 
muerte de su novia, una mujer 
de 30 años, según informó ayer 
a Efe un portavoz policial.

El crimen ocurrió en la ma
drugada, en una vivienda de la 
calle Huesca del municipio ibi
cenco de Santa Eulalia.

Al parecer, la pareja man
tuvo una fuerte discusión, en el 
transcurso de la cual supuesta
mente M.P.O. asesinó a su no
via, identificada como A.C.O.

Según la misma fuente, el 
presunto autor del crimen se en
tregó a primera hora de la 
mañana en el cuartel de la Guar
dia Civil, donde informó deque 
acababa de matar a su compa
ñera.

La fuente declinó ofrecer 
más información sobre los he
chos, que han sido puestos en 
conocimiento del juzgado de 
guardia.

Ocho muertos y 
dos desaparecidos 
tras un alud en los 
Alpes franceses

EferParfe

Al menos ocho personas han 
resultado muertas y dos han sido 
dadas por desaparecidas conio 
consecuencia de un alúd de 
nieve que se produjo ayer, vier
nes, en los Alpes franceses, 
cerca de la estación de esquí de 
Orres, informó la prefectura (de
legación del Gobierno) de los 
Altos Alpes.

El alud arrastró a 32 perso
nas, entre ellas 26 alumnos de 
un colegio de la localidad fran
cesa de Montigny I® 
Bretonneux, de edades com
prendidas entre 13 y 15 años, 
que el pasado domingo viaja
ron a los Alpes para pasar una 
semana en la nive.

Por otra parte, los equipos 
de rescate recuperaron los ca
dáveres de 63 personas mien
tras que otras 78 se encuentran 
aún desaparecidas tras el alud 
provocado el martes por fuer* 
tes lluvias en el centro de 
Mozambique, informó ay^» 
viernes la radio estatal. 
anterior recuento, divulgado por 
la misma emisora el miérco
les, cifraba en veintiséis e 
número de muertos y en 60^ 
de desaparecidos por la ava
lancha de barro y piedras.
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Familiares de los 
novilleros 
asesinados en 
Cieza piden 
reabrir el caso

Efe-Albacete

Las familias de los tres no
villeros asesinados en 1990 en 
Cieza (Murcia) ha pedido la 
reapertura del caso para escla
recer los hechos que se queda
ron sin investigar y determinar 
si hubo un cuarto implicado, 
además de los dos que se en
cuentran detenidos en la actua
lidad y de otro menor de edad.

Según informó ayer la ma
dre de Juan Lorenzo Franco, uno 
de los novilleros fallecidos en 
la finca de Charco Lentisco el 
1 de diciembre de 1990, en la 
investigación de los crímenes 
falta la tercera escopeta y de
terminar si alguien más estaba 
implicado en los asesinatos, 
«porque a nuestro entender cree
mos que hay uno o varios ase
sinos sueltos».

Las familias de los tres jó
venes acudieron ayer a la Au
diencia Provincial de Albacete, 
mediante un exhorto de la Au
diencia de Murcia, para dar 
parte de las indemnizaciones 
que este último tribunal soli
citó en cuantías que alcanzaban 
los 75 millones de pesetas.

Aunque el motivo de su asis
tencia a la Audiencia Provincial 
fue el cobro de una parte de estas 
indemnizaciones, los padres de 
Juan Lorenzo Franco incidie
ron en que se debe seguir inves
tigando y explicaron que no van 
apoder cobrar las 
indemnizaciones previstas 
porque, al parecer, los propie
tarios de la finca donde suce- 
dió el crimen han vendido to
dos sus bienes.

Según se desprende de las 
setencias dictadas en el mes de 
enero del año 1994 por la Au
diencia Provincial de Murcia, 
ratificada posteriormente en di
ciembre de ese mismo año por 
el Tribunal Supremo, el gana
dero Manuel Costa Abellán y 
un empleado de su finca, José 
Manuel Yepes, asesinaron a los 
hes novilleros albaceteños en 
Cieza «utilizando una estrate
gia de cerco, acoso y acorrala- 
uiiento».

La joven fue acuchiHada en una esquina de la Plaza de Salvador de Madariaga en La Coruña.

La víctima recibió cuchilladas en el cuello, tórax y brazos

Detenido por apuñalar a 
una joven en La Coruña

Efe-La Coruña

Un hombre de 41 años, 
Gabriel Beira Gago, fue en La 
Coruña como presunto autor de 
Ia muerte de lajoven de 21 años 
que ayer por la mañana falle
ció tras ser acuchillada en una 
plaza de esta ciudad, informó 
la Delegación del Gobierno en 
Galicia.

La víctima es Cristina G. P., 
que recibió cinco cuchilladas en 
el cuello, el tórax y los brazos 
y falleció minutos después de 
ingresaren el servicio de urgen
cias del hospital «Juan 
Canalejo».

El presunto homicida y su 
víctima, cuya relación todavía 
no ha sido explicada, discutie
ron poco después de las ocho 
de la mañana de ayer en una 

esquina de la plaza de Salvador 
de Madariaga, en el barrio co
ruñés de El Ventorrillo, al que 
según los vecinos acuden fre
cuentemente toxicómanos para 
inyectarse.

A las ocho y cuarto de la 
mañana una llamada telefóni
ca anónima advirtió a la Poli
cía de la fuerte discusión, y 
cuando una dotación del 091 
llegó al lugar de los hechos se 
encontró a Cristina en el suelo 
con varias heridas de arma blan
ca.

La más grave parecía ser la 
del cuello,que le ocasionaba una 
importante hemorragia; y una 
de las del tórax, que le provo
caban dificultades de respira
ción.

Una ambulancia del 061 tras
ladó a la víctima al hospital

«Juan Canalejo» de La Coruña, 
donde la joven falleció poco 
después de ingresar, a pesar de 
los intentos de reanimación a los 
que fue sometida.

La Policía detuvo en el lu
gar de los hechosa Gabriel Beira 
Gago y encontró entre unos 
matorrales próximos un cuchi
llo que «posiblemente haya sido 
el arma utilizadaen la agresión», 
informó la Delegación del Go
bierno. Algunos vecinos de la 
plaza de Salvador Madariaga re- 
conocieron haber escuchado 
gritos en la calle sobre las ocho 
de la mañana, pero no les die
ron demasiada importancia, por
que la zona es considerada por 
los residentes como un 
«picadero» que muchos toxicó
manos utilizan para inyectarse 
su dosis de droga.

La policía 
desarticula una 

;red de tráfico de 
inmigrantes en 
Gerona

Efe-Gerona

La Policía Nacional ha dado 
por desarticulada la red de trá
fico de inmigrantes que opera
ba desde los bosques de Vilopriu 

iy Camallera, que se ha saldado 
Icon la detención de 52 perso- 
1 nas desde el pasado viernes, y 

ha negado que en la operación 
! policial se produjera 

descoordinación con los Mossos 
d’Esquadra.

En un comunicado hecho 
público ayer, la Jefatura Supe
rior de Policía de Barcelona 
afirma que «la actuación de los 
Mossos d’Esquadra a partir de 

jla colaboración ciudadana, se 
encauzó desde el primer mo- 

■ mentó en la más estricta cola
boración entre Cuerpos» y que 
existen unas «buenas relacio
nes» entre el Cuerpo Nacional 
de Policía y los Mossos 
d’Esquadra en Gerona.

Sin embargo, fuentes de la 
investigación afirmaron que la 
llamada de los vecinos que 
alertó, el pasado viernes a los 
Mossos d’Esquadra sobre la 
presencia de inmigrantes en un 
bosque de Vilopriu (Gerona) 
desbarató una gran operación 
que la Policía Nacional había 
montado en aquel lugar, donde 
estaba vigilando tres campa
mentos de ilegales con medio 
centenar de africanos que hu
yeron al ver llegar a la policía 
autonómica.

La Policía Nacional, que ha 
informado de la detención de 52 
personas, tenía localizados tres 
campamentos de inmigrantes 
ilegales entre Vilopriu y 
Camal lera, donde se concentra
ban desde hacía días medio 
centenar de extranjeros ilega
les.

La policía nacional vigila
ba discretamente los tres cam
pamentos de inmigrantes y es
peraba que llegara un contingen
te de cerca de 100 magrebíes 
cuando una llamada anónima de 
unos vecinos movilizó a los 

| mossos d’esquadra, ante cuya 
i llegada los magrebíes se disper- 
1 saron.
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30 Sábado, 24 de enero de 1998 El astronauta pasará cuatro meses y 
medio en el espacio, con lo que será el 
séptimo tripulante de la agencia 
aeroespacial estadounidense

El "Endeavour" lleva
hacia la MlR al un
astronaut

El transbordador espacial 
«Endeavdur» orbitaba ayer alre
dedor de la Tierra camino de la 
estación «Mir», a donde debe lle
var al último astronauta de la 
NASA que pasará una estancia 
en la instalación rusa.

El «Endeavour» despegó del 
Centro Espacial Kennedy, en 
Cabo Cañaveral, en la noche del 
jueves, para una misión de diez 
días que incluye cinco jornadas 
de acoplamiento con la estación 
rusa. EI lanzamiento del 
«Endeavour» es el primero de 
1998 que lleva a cabo la NASA. 
El último astronauta de la NAS A 
en la «Mir» es Andrew Thomas, 
un ingeniero aeroespacial de 46 
años nacido en Australia pero 
naturalizado estadounidense en 
1986.

Thomas, pasará cuatro meses 
y medio en el espacio, con lo que 
será el séptimo tripulante de la 
agencia aeroespacial estadouni
dense en realizar una estancia de 
larga duración en la «Mir», 
un programa que ha durado tres 
años.

La cooperación espacial de 
EEUU y Rusia en la «Mir» co
menzó con el astronauta Norman 
Thagard en 1995, y continuó 
después con Shannong Lucid, 
John Blaha, Jerry Linenger,

a de la NASA

Este es el bar "Mayoral Hijo , en el que fue sellado el boleto.

Michael Foale y David Wolf. 
El responsable de la NASA para 
el programa conjunto con Ru
sia, Frank Culbertson, recordó 
antes del lanzamiento que este 
proyecto ha dado a la agencia 
una experiencia vital «en las 
largas permanencias en el es
pacio».

Esta experiencia será vital a

Burgos: depositado el 
boleto premiado con 1.281 
millones en la Primitiva

partir del próximo verano, cuan
do comenzará la instalación de 
la Estación Espacial Internacio
nal Alfa.

El futuro tripulante de la 
«Mir» se ha hecho un corte de 
pelo especial (muy corto) para 
que le dure durante los cuatro 
meses y medio que tendrá que 
estar en el espacio. EFE

La persona poseedora del boleto de la Lotería Primi
tiva que ha conseguido un premio de 1.281 millones de 
pesetas, el cuarto mayor en la historia de este sorteo, lo 
depositó ayer por la mañana en la Caja de Burgos, con
firmaron a Efe desde la Delegación Provincial de Apues
tas Mutuas.

Un representante de Caja de Burgos se presentó en 
este organismo para confirmar oficialmente que el bole
to que había sido depositado coincidía con la combina
ción ganadora del sorteo de la Lotería Primitiva. Según 
confirmaron fuentes de la Delegación de Apuestas Mu
tuas, la titular del premio al parecer es una mujer que 
tiene dos hijas y que vive en el polígono G-3 de la capital 
burgalesa. A lo largo de la jomada han sido decenas de 
personas las que se han acercado hasta el bar «Mayoral 
Hijo», en el que se selló este boleto de la Lotería Primi
tiva. Su titular, Antonio Mayoral, aseguró que descono
ce la identidad de la persona afortunada, aunque expresó 
su esperanza de que en los próximos días se pongan en 
contacto con él. EFE

El eme español recupero casi dos
millones y medio de espectadores en el 97

El número de espectadores de 
películas españolas ha aumenta
do en 2.400.000 personas, duran
te los diez primeros meses de 1997, 
según los datos de taquilla facili
tados por el Instituto de Cinema
tografía y de las Artes Audiovi
suales (ICAA), del Ministerio de 
Educación y Cultura.

De esta forma, la recaudación 
obtenida en taquilla por las pelí
culas españolas ha aumentado sen- 
siblente, hasta llegar casi a los seis 
mil millones de pesetas; superan
do en un millón setencientas mil 
pesetas la cifra de los diez prime
ros meses de 1996, con lo que se 
constata la recuperación de espec
tadores de cine español.

El director del ICAA, José 
María Otero, atribuye ese aumento 
a la «libertad» que vive el cine 

español: «Los productores y au
tores hacen las películas que 
quieren, teniendo en cuenta los 
gustos del público y sin estar 
condicionados por las 
comisiones de ayudas anti
cipadas», señaló.

Se están descubriendo 
otros géneros”

«Se está redescubriendo -aña
dió Otero- los géneros cinema
tográficos y comprendiendo que 
hacer cine de autor no está reñi
do con el éxito comercial.

Extrapolando los datos de es
tos diez primeros meses de 1997 
al año completo, se advierte que 
el número total de espectadores 
en las salas de cine superará los 

cien millones, cifra que no 
se conocía desde 1985».

En lo referente a datos glo
bales de taquilla, se observa que 
el número de espectadores que 
acuden a ver películas extran
jeras descenció en 5.400.000 
personas y su recaudación tam
bién sufrió la pérdida de 1.200 
millones de pesetas.

En este período, como se 
comprueba en los datos facili
tados por el ICAA, desde ene
ro a octubre de 1997 (ambos 
inclusive), las películas espa
ñolas son las más vistas por 
nuestro público después de las 
de Estados Unidos, y seguidas 
por las del Reino Unido y Fran
cia.

'Airbag”, la más taquillera

«Airbag», de Juanma Bajo 
Ulloa ha sido la más taquillera 
del cine español en 1997, supe
rando los mil millones de recau
dación y acercándose a los dos 
millones de espectadores.

Por debajo se sitúa «El amor 
perjudica seriamente la salud», 
de Manuel Gómez Pereira, con 
cerca de 600 millones de 
pesetas y un millón de especta
dores; mientras que el tercer lu
gar lo ocupa «Secretos del cora
zón», que desde su estreno, 
el pasado mes de marzo, lleva 
recaudados cerca de 429 millo- 
nes de 
por

pesetas y ha sido vista 
más de setecientos mil 

espectadores.
En cuarta posición, pero te

niendo en cuenta que su estreno 
se produjo el pasado mes 

de septiembre, se encuentra 
«Carne trémula», de P^^^? 
Almodóvar, con más de 
millones de pesetas V 
casi setecientos mil especta
dores.

'Mundo Perdido ",

Las cifras del cine america
no están encabezadas por «^^?' 
do perdido (‘Jurassic Park’)’^^ 
Steven Spielberg, con cercad 
1.800 millones de pesetas 
recaudación y poco más de tre 
millones de espectadores; sc 
guida por la oscarizada << 
paciente inglés», de Anthony 
Minghella, que obtuvo cerc 
de 1.400 millones y casi o 
millones y medio de espectaa 
res.
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Aitana Sánchez Gijón será protagonista
de "Yerma" en la pantalla grande

La actriz Aitana Sánchez 
Gijón será la protagonista de 
«Yerma» en la pantalla, una 
oportunidad que considera «úni
ca» para «unir mis dos pasiones, 
el cine y el teatro», comentó la 
protagonista de «La camarera del 
Titanic» y «Sus ojos se cerraron», 
la última película de Jaime 
Chávarrri.

Después de haber probado 
fortuna en el escenario con «La 
gata sobre el tejado de zinc», de 
Tenesse Williams, donde la ac
triz no sólo era la protagonista 
de la obra sino también la pro
ductora, Aitana no se plantea de 
momento volver al teatro. «Ne
cesito un respiro. Amo el teatro, 
pero ejercer de productora y pro
tagonista es agotador. Por eso 
estoy muy ilusionada con el pro
yecto de llevar ‘Yerma’ al cine, 
bajo la dirección de Pilar 
Távora».

Y aunque sabe que volverá «a 
tropezar de nuevo con el teatro», 
por ahora prefiere no pensar en 
ello. «La camarera del Titanic», 
de Bigas Luna, mantiene su ten
sión argumental entre la realidad 
y la ficción; y su papel de Juanita, 
lacosturera de origen español que 
interpreta en «Sus ojos se cerra

ron», de Chávarri, es un perso
naje que cultiva sus sueños en un 
intento por alejarse de la reali
dad. Eso no le pasa a Aitana, quien 
se define como «una mujer con 
los pies pegados a la tierra.

Está bien soñar, pero sin lle
gar a perder los papeles. Estos 
dos personajes, tanto el de ‘La 
camarera’ como la Juanita que 
se vuelve loca por Gardel son 
mujeres que te invitan a soñar y 
comprobar hasta donde te pue
den llevar los sueños, pero son 
sólo eso, dos personajes sin una 
relación directa con mi forma de 
encarar la vida».

Chávarri la llevó a Argenti
na para rodar «Sus ojos se cerra
ron» y allí comprobó cómo se 
idolatra a los actores. Afirma que 
en España no pasa eso; «Aquí hay 
menos respeto por los cómicos, 
quizás porque se han mezclado 
mucho las cosas y, a la gente que 
vivimos seriamente esta profe
sión, se han sumado personas de 
otras parcelas que no tienen nada 
que ver, lo que ha provocado una 
estúpida confusión». Sin embar
go, no quiere sentirse 
«idolatrada», pues eso sería 
«crear una imagen irreal, un 
personaje".

Madonna se une a la moda del 
sonido tecno en "Ray of
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Madonna se apunta a la moda 
de música tecno y electrónica 
con su nuevo álbum «Ray of 
life», que saldrá a la venta el 
próximo 27 de febrero con te
mas totalmente nuevos, en un 
buena parte compuestos por la 
cantante.

Hacía casi cuatro años que 
Madonna no editaba un disco de 
nuevas canciones, desde que en 
1994 publicara «Bedtime 
stories». Como muestra de lo que 
será este «Ray of life» el próxi
mo 13 de febrero se podrá escu
char en todas las emisoras de 
radio el primer sencillo, 
«Frozen».

Madonna Louise Ciccione 
vuelve ahora con una imagen 
muy distinta a la de la «Evita» 
óe la película de Alan Parker, y 
también muy alejada de la 
provocadora cantante de sus 
anteriores trabajos, ahora apa
rece con el pelo muy largo y muy 
al estilo de los «hippies» de los 
sesenta.

Canciones como «Skin», 
«Swim», «Little star», «Nothing 
feally matter» y «The power of 
goodbye» son algunos de los 
temas del disco, producido por 
Lilliam Orbit, especialista en 
música electrónica.

El Gobierno de EEUU 
gana otra batalla judicial 
a Microsoft

El Gobierno de EEUU ha logrado una nueva victoria, aun
que todavía no es definitiva, en la batalla judicial contra el 
gigante informático Microsoft sobre las supuestas prácticas 
monopolistas de la empresa. El Departamento de Justicia logró 
de Microsoft el compromiso de comercializar la última ver
sión del sistema operativo «Windows 95» a todos los fabri
cantes de ordenadores, incluso los que no quieran incluir el 
navegador para Internet «Explorer».

Ese es el contenido del acuerdo que el departamento y la 
empresa alcanzaron para cerrar la acusación de desacato ju
dicial que recaía contra la empresa, y que podía haberle cos
tado una multa de un millón de dólares diarios por cada día de 
infracción. El acuerdo estipula que Microsoft distribuirá a los 
fabricantes de ordenadores versiones recientes del «Windows 
95» y que aquellos que lo deseen podrán borrar el icono del 
programa «Explorer».

M.C.D.2022
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Gabriel García Márquez: Fidel Castro 
descansa conversando y no sabe perder

EI escritor colombiano Gabriel García Márquez, 
uno de los amigos más cercanos al presidente de Cuba, 
Fidel Castro, relata en un artículo que publica en 
exclusiva la revista brasileña «Manchete» que la con
versación «es un vicio» para el líder comunista, quien 
«no sabe perder».

«Esté donde esté, como esté y con quien esté, Fidel 
está ahí para ganar. No creo que pueda existir en el 
mundo alguien que sea tan mal perdedor», sostiene el 
Nobel de Literatura de 1982 en su artículo titulado 
«El oficio de la palabra hablada».

La actitud de Castro ante la derrota, «aún en actos 
mínimos de la cotidianidad, obedece a una lógica 
particular: no la admite y no tiene un minuto de sosie
go mientras no logre invertiría y convertiría en victo
ria», añade Gabo.

Castro «sabe situarse en el nivel de cada uno y 
dispone de una información vasta y variada que le 
permite moverse con facilidad en cualquier medio», 
afirma el escritor colombiano, sin esconder que «lo 
adora».

«No es posible imaginar a alguien más adicto que 
él al hábito de la conversación; su devoción por la palabra 
es casi mágica», pese a «la fragilidad de su voz», afirma 
Gabo, y revela que un médico anunció en 1959 que 
Castro «estaba condenado a quedar sin voz».

Su voz actual, agrega, «parece tan incierta como 
siempre, pero continúa siendo su instrumento más útil 
e irresistible en el muy delicado oficio de la palabra 
hablada».

Tras revelar pasajes de la cotidianidad del líder 
cubano. García Márquez destaca que entre los méto
dos de descanso de su amigo, que «es uno de los pocos 
cubanos que no cantan ni bailan», figuran los que «no 
excluyen la conversación», porque «él descansa con
versando».

«El plural que usa para hablar de sus propios actos 
no es tan majestuoso como se podría creer -destaca- 
, sino una licencia poética para encubrir su timidez» 
porque, «si dependiera de su voluntad, permanecería 
invisible», según el escritor.

«En una de sus escasas horas de nostalgia le pre
gunté qué era lo que más le gustaría hacer en este mundo 

y me respondió de inmediato: ‘Estar pa
rado en una esquina’», recuerda.

García Márquez dice que Castro escri
be y «sabe hacerlo como profesional», y 
que «en la década de los 70 contrajo el há
bito de escribir sus discursos, tan despa
cio y con tanto rigor que parecían piezas 
de relojería», pero siempre que puede im
provisa, «asfixiado por la camisa de fuer
za de la letra escrita».

A pesar de sus esfuerzos por darles ca
lor y pese a conseguirlo muchas veces 
«aquellos discursos dejaban en mí un sen
timiento de frustración, pues decían todo 
aquello que querían decir, y tal vez hasta 
mejor, pero eliminaban el mayor estímu
lo de su vida, que es la emoción del ries
go», subraya Gabo.

Por eso, añade, el papel de improvisador 
«parece ser su medio natural perfecto, aun
que siempre tenga que superar una inhi
bición inicial que poca gente le conoce y 
que él no niega».

Como «rara virtud de político», Gabo 
atribuye a Fidel Castro prever la evolu
ción de un hecho y sus consecuencias, 
«como si viese la punta de un iceberg y al 
mismo tiempo sus siete octavos sumergi
dos».

Aunque es un lector voraz de informes, 
noticias y libros -»llevo sobre mi conciencia 
haberlo iniciado y actualizado en el vicio de los ‘best- 
seller’ como purificación contra los documentos 
oficiales»-, el escritor colombiano reitera que su fuente 
de información inmediata y más fructífera «conti
núa siendo la conversación».

«Tiene el hábito de interrogatorios rápidos, que 
se parecen a matriochka, la muñeca rusa de cuyo 
interior sale una igual y menor y de ésta otra aún más 
pequeña y así hasta la menor posible, con preguntas 
sucesivas que hace en ráfagas instantáneas hasta des
cubrir el porqué del porqué y el porqué del porqué

final», dice García Márquez en su artículo.
«Escuchándolo en tantas y tan diferentes circuns

tancias, me pregunté muchas veces si su afán (...) no 
obedece a la necesidad orgánica de mantener a cual
quier coste el hilo conductor de la verdad en medio 
del espejismo alucinante del poder», confiesa.

En las conversaciones callejeras y «rodeado sin ries
gos», asegura Gabo, «es tratado de tú, discuten con él, 
le contradicen, le reclaman, como un canal de trans
misión inmediata por el cual la verdad circula a bor
botones». A. R.

Claudia Schiffer presentará hoy su nueva 
imagen de mujer adulta, sin maquillaje y
con el pelo peinado hacia atrás

La modelo alemana Claudia Schiffer aparecerá hoy 
en un programa de televisión con la nueva imagen de 
mujer adulta, sin maquillaje y con su largo cabello 
peinado hacia atrás, para presentar los diseños para la 
próxima primavera de su compatriota Wolfgang Joop.

Así lo afirma, en declaraciones al semanario 
austriaco «News», el propio Joop, quien explica que 
su deseo es «mostrar al ser humano que se encuentra 
camuflado bajo la muñeca Barbie Claudia».

«Para mí, Claudia es una negra blanca. Tiene una 
fuerte e impresionante presencia física», asegura el 
diseñador alemán, quien -según «News»- ha reactivado 
a la modelo alemana, considerada como «pasada» en 
el mundo de la moda, pues, desde su campaña para 
‘Chanel’ hace cinco años, ningún diseñador la había 
vuelto a contratar como «la chica de sus anuncios».

Mientras que hace un año, el entonces mentor de 
Schiffer, Karl Lagerfeld, se distanció de ella diciendo 
que «Claudia está pasada de moda», Joop asegura que 
ahora es el momento idóneo «para mostrarle al arro
gante mundo de la moda de vanguardia a la verdadera 
Claudia y sus cualidades aún no descubiertas».

Joop, nuevo mentor de Schiffer, dice de su antece
sor (Lagerfeld) que «ya hace tiempo que nos entretie
ne con sus pamplinas», aludiendo, entre otras, a la de
claración de Lagerfeld, en la que decía que el nuevo 
perfume de Joop recuerda a los pañuelitos refrescan

Un empresario alemán 
registra la marca "Lady 
Di" para perfume y ropa

«Lady Di» es desde el 31 de agosto del pasa
do año una marca propiedad de Andre Engelhardt, 
un empresario alemán que en menos de 24 horas 
transformó la tristeza que le produjo la muerte 
de la Princesa de Gales en un posible negocio. 
«La primera reacción fue como la de todo el mundo, 
de inmensa conmoción y tristeza. La segunda fue 
ir a la Oficina Nacional de Marcas y Patentes^>5 
declaró Engelhardt.

Este empresario es propietario de la marca 
«Ballermann 6», nombre de una conocido local 
en la Playa de Palma, en Mallorca, frecuentado 
exclusivamente por alemanes. La ocurrencia de 
Engelhardt quedó inscrita en la Oficina Nacio
nal de Marcas y Registros el 7 de enero, con el 
número de patente 397417063, confirmaron por* 
tavoces de dicha entidad.

Las fuentes precisaron que esta inscripción es 
provisional por tres meses, tiempo previsto por 
la ley para cursar reclamaciones.

Según Engelhardt, «Lady Di» es la marca ideal 
para una gama de productos de alta calidad, so
bre todo de ropa, perfumes y accesorios para la 
mujer, «una gama dominada por la elegancia de 
la que hacía gala la princesa».

En el supuesto de que no haya reclamaciones, 
el empresario alemán confía en que el primár 
producto «Ladi Di» salga al mercado el 10 de may^ 
próximo. C. V.

tes de los aviones. 
«Esas pamplinas re
sultan algunas veces 
divertidas, pero 
Lagerfeld ya podría 
ser un poco más ge
neroso con el mun
do: cuando uno no 
tiene el aspecto fí
sico de un príncipe, 
debería por lo menos 
comportarse como 
tal», opina. El 
diseñador, de 53 
años, declara, por 
otro lado, «muerta a 
la ‘alta costura’ a 
pesar de todos los in
tentos de reanima
ción, pues en la 
moda actual sólo va
len los trajes de corta 
duración. Un vesti
do con 12.000 plu
mas de pavo real no 
tiene hoy ningún 
sentido». W. R.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRA^

1
Flanes 

Mamífero 
roedor

Instnjmento 
musical 

Dios griego

-<- N® romano 
Pronombre 

Temiinación 
verbal

Azufre 
Muevan la 

tala 
Fósforo i

1

Matricula 
coche 

Uola musical 
Adverbio

Símbolo 
químico 

Frutos secos 
Plural vocal i 1

Preposición 
Vocal

Doblase en 
ángulo recto

■ 1 Artículo 
Porteos 

Punto 
cardinal

Plural vocal 
Padre 

Matricula de 
coche

Símbolo 
químeo 

Dignidad de 
las catedrales

1
Religiosa

Siento plaza 
en la milicia 
Afluencia (te 
personas (PI)

Matricula de 
coche 

Resucitar

Símbolo 
químico 

Lugar esparci
miento

Medida de 
jonoitud 
Símbolo 
químico

1 i Mondar 
Antiguo 

nombre de 
Cááz

-►1

Exciamackin 
. (PI) 
N* romano

Arácnklos 
parásitos 
Devoto

Neroniano 
Pienso

1 Osote 
Rio gallego 

Oleadas

1 Partícula 
eleffrizada 

Punto 
crdinal

1 Agua 
cristalizada

Manosee

N® romano 
Preposición

i Sodados 
españoles 

Ketatiwaias 
plañías 

Conozco

Letra repetida 
Nota musical

C
Enojo 
Azufre

1
1 Eradito y 

critico 
europeo 

Consonante

Moneda da 
velky española 

Simbok} 
químico

1 Muntópio de 
Vizcaya

Cocinase de 
cierto modo

i

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

2

HORIZONTALES,- 1: Figura geométrica (PI).- 2: Causarálos, ocasionarálos.- 3: Artículo. Recta, 
justa.- 4: Dios griego. Piel áspera de algunos-selacios. Al revés, preposición.- 5: Huye el trato de 
uno. Deidad babilónica.- 6: En imprenta, signo con que el corrector indica al margen de las prue
bas que ha de quitarse una palabra, letra o nota. Al revés, nombre de letra (PI).- 7: Sufijo que, 
en mineralogía y en química, forma nombres de minerales. Al revés, cierto metal.- 8: Símbolo 
químico. Sufijo de sustantivos y adjetivos. Al revés, átomo, molécula o grupo de moléculas con 
carga eléctrica.- 9: Estraperlo (PI). Matrícula de coche.- 10: Acusaréles de alevosía, quedando 
obligado a mantener la denuncia en buena lid.- 11: Figurado, dispongo o preparo lo necesario 
para la ejecución de una cosa.

VERTICALES.- 1: Subordinar una cosa a otra.- 2; Monumento megalítico balear. Al revés, nom
bre de letra.- 3: Nombre antiguo de la nota musical “do". Río africano. Impida el movimiento.- 4: 
Remueva la tierra haciendo en ella surcos. Nombre de letra. Alero.- 5: Figurado, movimiento o 
trajín.Al revés, elemento compositivo.- 6: Familiarmente, reprende, echa en cara. Al revés, parte 
del arado.- 7: Al revés, cierta fruta. Se le ofreció al recuerdo alguna cosa como ya oida ante
riormente.- 8: Aplicará. Al revés, símbolo químico. Al revés, plural de letra.- 9: Onda. Dios egip
cio. Consonantes.- 10: Preposición. Cierto mes (PI).- 11: Fascinación.

HORÓSCOPO

NUMERICO ■F SOPA DE LETRAS

ARIES. Salud excelente. No desa
proveche esa oportunidad inmejora
ble por su carácter intransigente. 
Cumpla sus promesas y no sea cruel

LIBRA. Salud excelente. No se 
sienta fracasado; carece de motivos 
para ello. El orgullo de la persona 
amada le hará sentirse muytriste

Las letras ele la P a la Z representan los números del Q al 9, 

aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen ai final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

YSXUZ = 24
STUY V = 18
Y V SZU = 23
VYPS Y = 20
PURX S = 21
20 18 21 24 23 = 106
Letras clave P = 0; R = 8

Buscar 10 
sinónimos de 

COMPADECER

M 0 S C A G A L L 0 P L U H E
V R A R 0 L P E D 0 R 0 E I N
R E R 0 L E R T A D I S S E T
R E I I R G A I M U I L R S E
0 L A 0 J I 0 N E R E A A R R
L I D R Ü S T N S 0 T N D Z N
I S A A R B 0 N R N E R N G E
G R R P A F L 0 E R I N A N C
0 1 S 0 S D E H L S I C L Ü E
C R E T I A A I 0 T E G B P R
E D 1 0 C L 0 R D N D 0 A M S
N I E S R E V 0 H N 0 C E 0 E

0 C I N T 0 C A R N E S M C R

C 0 N D 0 L E R S E S A I R T

TAURO. Salud francamente buena. 
Perspectivas inmejorables en el 
terreno del ocio. Problemas en el 
campo sentimental

ESCORPIO. Ligera indisposició- 
nen esta jomada. Imponga su crite
rio sin miedo y no tema ser rechaza
do. Optimismo en el amor

ftEC0_RRID0 SILABICO^JHHHHI

CE

SI GION •AC
LI ^BI ZA

2^

DAD •ES LI FA •DES

BAS CIA TRA NA LA

MER TU •FAN RIO
•co ZA RA •RES GO PE TAS
JA LI QUE RI ÑA MA •DES
bu bra C0 DE TE

RA TA NA DA RO
•DIS NO ÑO DRO •EN

TOR LA GA
NA SIO •BA

DO

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un pueblo indígena de 
Andalucía.

1: Acción de dar a un producto condiciones y orga
nización comerciales para su venta.- 2: Facilidad de 
acceso.- 3: Estrambótico.- 4: Descastado.- 5; Fisura, 
grieta.- 6: Bravuconada.- 7: Fantasmal.- 8: 
Precipicio.- 9: Mentirán- 10: Deformado.

GÉMINIS. Bastante mejor que en 
días pasados. No obre de forma 
impulsiva en esta ocasión. En el 
terreno sentimental lleve cuidado 
con el orgullo
CÁNCER. Salud en mejoría. No se 
encierre en su concha; un intercam
bio de puntos de vista le benefi
ciaría. No se impaciente ’ con su 
pareja
LEO. Contrólese mucho más en la 
mesa. Va a pasar en breve por un 
periodo de prosperidad económica . 
No sea tan superficial con el ser que
rido
VIRGO. Salud normal. No sea 
quisquilloso y no conceda a esas 
palabras más importancia de la que 
tienen. Pronto cambiará de idea 
sobre esa persona

SOLUCIONE^
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SAGITARIO. Salud buena. Día 
propicio para ir dando forma a ese 
proyecto que le preocupa 
Normalidad en sus relaciones senti
mentales
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Suerte en los juegos de azar. Trate 
de sincronizar con su pareja por que 
en este momento le necesita un 
montón
ACUARIO. Trate de reiajarse. No 
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poniendo en peligro la seguridad de 
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PISCIS. Su salud sigue atravesan
do un mal momento. No obre de 
forma impulsiva o lo lamentará. 
Ningún cambio en el plano afectivo
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Hierro, que no podrá jugar frente a 
la Real Sociedad por problemas 
físicos, señaló que éste "es mal 
momento" para lesionarse

"En San Sebastián hay que demostrar que somos un equipo muy, muy bueno"

Mijatovic: ''Estoy a disposición 
de Heynckes, pero no a tope"
Pedja Mijatovic se entrenó con el resto de la plantilla del 
Real Madrid sin que sufriera molestia o dolor alguno, por 
lo que Jupp Heynckes podrá contar con los servicios del 
Jugador montenegrino.

Efe - Madrid

En este sentido se expresó el 
propio jugador. «Estoy bien. No 
tengo ninguna molestia o dolor. 
Me falta algo de fondo físico, 
pero estoy a las órdenes del 
entrenador para lo que crea opor
tuno. Tanto si quiere que juegue 
desde el principio hasta que 
aguante, como si decide que entre 
en la segunda parte».

La ausencia de Pedja, a jui
cio de muchos, ha sido determi
nante en el juego del equipo. 
«Soy un jugador más de la plan
tilla y cada uno tiene su impor
tancia. Lo único que sé es que 
vuelvo después de bastante tiem
po y que tengo muchas ganas de 
hacerlo porque estoy 
cansadísimo de esta situación».

Tras jugar en San Sebastián, 
Mijatovic se incorporará a la 
selección yugoslava para jugar 
un partido en Túnez. «Me va a 
venir bien, porque podré entre
narme y recuperar el tono físi

El sorteo de cuartos de final de la 
Copa del Rey dejó satisfechos a todos

co. Además sólo voy a jugar un 
ratito y no el partido completo».

Tras todo lo sucedido en las 
últimas semanas, el Madrid se 
juega tres puntos y algo más. «Lo 
más importante son los tres 
puntos. Ahora no podemos per
mitimos el lujo de perderlos. La 
Real Sociedad juega muy bien. 
Pero además nos jugamos el 
prestigio, salir de esta mala si
tuación y demostrar que somos 
un equipo muy, muy bueno».

Por su parte, Fernando Hie
rro será baja obligada en el Real 
Madrid para el partido de San 
Sebastián, como corroboró la 
resonancia magnética a la que 
se sometió ayer, lo que lamentó 
el jugador, yaque, dijo, «es mal 
momento» para lesionarse.

«Todas las lesiones llegan en 
mal momento», declaró el juga
do, «y ahora lo que vamos a hacer 
es intentar recuperar en el me
nor tiempo posible».

El tiempo de inactividad pue
de rondar las dos semanas aun

Mijatovic ya tiene ganas de volver a ayudar ai equipo.

que hasta hoy o mañana no se 
podrá confirmar con seguridad 
el margen de tiempo que será ne
cesario para la recuperación. 
«Ahora estamos hablando del 
plan de recuperación y de los 
ejercicios que debo realizar en 
este tiempo», dijo.

Sobre el partido ante la Real 
Sociedad en Anoeta, dijo: «Es 
un partido muy importante para 

nosotros. Es un campo muy di
fícil y una victoria allí nos daría 
mucha confianza».

Otro de los asuntos que salió 
a colación fueron los primeros 
rumores de sustitutos para Jupp 
Heynckes en el banquillo. «Eso 
a nosotros no nos afecta en ab
soluto. Debemos seguir hacien
do nuestro trabajo y nada más», 
concluyó Fernando Hierro.

Antic espera que 
el partido de noy 
sea un punto de 
inflexión para la 
recuperación

Efe - Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, espera que 
el encuentro de Liga que dis
putan hoy sábado ante el 

IAthlétic de Bilbao, suponga un 
| punto de inflexión en su trayec

toria descendente tras laelimi- 
nación en la Copa del Rey y los 
malos resultados en la Liga.

«Nuestras expectativas y 
nuestras ilusiones pasan por 
ganar varios partidos seguidos 
y espero que el del Athlétic de 
Bilbao sea el primero. Veo al 
equipo capaz de ello. Estamos 
jugando bien y sólo nos hacen 
falta resultados», dijo Antic.

El preparador yugoslavo no 
podrá contar para el encuentro 
con el lateral Carlos Aguilera, 
que tendrá que cumplir un par- 

. tido de sanción, aunque recu
pera al central brasileño Andrei 
Frascarelli, que no pudo jugar 
el partido de Copa por culpa de 
una expulsión y al lateral iz
quierdo Antonio Muñoz.

La principal novedad del 
Athlétic de Bilbao para el en
cuentro de hoy será la vuelta a 
la zaga de Rafael Alkorta, una 
vez recuperado de las moles
tias musculares.

Alineaciones probables: 
Atlético de Madrid: Molina: 
Geli, Santi, Andrei, Prodan; 
Caminero, Vizcaíno o Bejbl, 
Juninho, Lardín; Kiko y Vieri.

Athlétic de Bilbao: Imanol 
Etxeberria, Roberto Ríos, Car
los García, Alkorta; Larrainzar, 
Urrutia, Nagore, Larrazabal; 
Alkiza; Joseba Etxeberria y 
Urzaiz. •

Estadio: Vicente Calderón 
(20:30, TVEl).

Arbitro: Manuel Enrique 
Mejuto González.

Efe ■ Madrid

El sorteo de los cuartos de 
final de la Copa del Rey dejó 
satisfechos a los representantes 
de los ocho clubes implicados, 
que consideran equilibrados los 
emparejamientos.

Para el directivo barcelonista 
Francesc Ventura, se ha produ
cido un «sorteo bastante justo, 
que ha ido bien para todos». 
«Hemos esquivado a los que 
parecen los más difíciles y an
tes de empezar, el Mérida nos 
parecía un buen rival".

El vicepresidente del Mérida, 
Antonio Molina, representante 
del club emeritense en el sorteo, 
destacó que el enfrentamiento 
ante el Barcelona tiene «un as
pecto económico positivo, en una 
competición llena de sorpresas».

El enfrentamiento entre el 
Zaragoza y el Betis tampoco 
disgustó a ninguno de los dos

clubes, pese a que ambos lo 
consideraron como la elimina- • 
tona «estrella» de los cuartos de 
final.

«El vencedor de esta elimi
natoria tiene muchas posibilida
des de llegar a la final y será un 
candidato al título. Pese a que 
normalmente se considera per
judicial jugar primero en casa, 
a nosotros no nos importa jugar 
el primer partido en La 
Romareda. La experiencia ante 
el Atlético de Madrid, uno de los 
rivales más difíciles del torneo, 
ha sido importante y ha demos
trado que no afecta tanto», dijo.

Juan Luis Aguado, secreta
rio del Consejo de Administra
ción del Betis, destacó: «El Za
ragoza es uno de los rivales más 
complicados y puede que sea la 
eliminatoria más igualada, pero 
tenemos la ventaja de que po
demos decidir el pase a las se
mifinales en nuestro campo».

Bartolomé Beltrán, ayer. efe

En principio, el Deportivo de 
La Coruña, que jugará ante el 
único conjunto de Segunda su

perviviente, es quien tiene una 
eliminatoria más sencilla. Sin 
embargo, la trayectoria del 
Alavés, que no tuvo ningún re
presentante en el sorteo, hace que 
los directivos gallegos quieran 
rebajar la posible euforia.

«De rival fácil nada, porque 
el Alavés ha llegado hasta aquí 
por méritos propios. Oviedo, 
Compostela y, ahora. Real Ma
drid también pensaron que sería 
fácil y fueron eliminados. Es un 
equipo que ha acreditado un buen 
potencial. Sólo sabremos si es un 
rival fácil después del segundo 
partido», indicó Manuel Montiel, 
director general del Deportivo.

Los cuartos de final se com
pletan con el Athletic de Bilbao- 
Real Mallorca. Para el presidente 
del club mallorquín, Bartolomé 
Beltrán, el emparejamiento no es 
fácil, pero su equipo cuenta con 
el precedente del 5-2 endosado 
en la Liga al equipo vasco.

Clemente llama a 
Santi por el 
lesionado Hierro

Efe ^Ma^

Santiago Denia, «Santi». 
fensa del Atlético de Madrid’ 
sustituye al lesionado Fernán' 
do Hierro en la lista de convo* 
cados por Javier Clemente, s^' 
leccionador nacional, para elen 
cuentro internacional amista 
so Francia-España.

Ayer, jueves, se le hizo 
Hierro el correspondiente e> 
tudio y se confirmó que sut 
una rotura fibrilar que le ton 
drá de baja dos semanas, po( 
que, en principio, no podráJ 
gar con el Real Madrid o 
Anoeta contra la Real Socied^ 
ni con la selección nacionn
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Conchita celebra un punto, en el partido de ayer en Australia. EFE

1998, el año del Mundial

Uruguay 1930: I Campeonato

Corretja y Clavet perdieron en Australia

Conchita Martínez pasó 
a la siguiente ronda
Efe - Melbourne (Australia)

La española Conchita 
Martínez sigue adelante en el 
Abierto de Australia tras vencer 
ayer en tres sets a la francesa 
Anne-Gaelle Sidot, mientras que 
Alex Corretja y Francisco Clavet 
cayeron eliminados en la terce
ra ronda por el francés Cedric 
Pioline y el marroquí Hicham 
Arazi, revelación del torneo.

Sólo Alberto Berasategui, en 
la competición masculina, y 
Arantxa Sánchez Vicario y 
Conchita Martínez, en la feme
nina, de los 26 españoles que 
comenzaron el torneo, han con
seguido mantenerse en liza y 
avanzar hasta octavos de final, 
ronda en la que el primero se 
enfrentará mañana al australia
no Patrick Rafter, y la segunda a 
1a japonesa Rika Hiraki.

Berasategui tendrá difícil la 
clasificación para cuartos con un 
rival como el que le ha tocado

El CSD aumenta la subvención 
para federaciones un 6^%

Efe - Madrid

La subvención ordinaria del 
Lonsejo Superior de Deportes 
¡ySO) a las federaciones depor- 
’vas nacionales para 1998 ha 
^hnientado en un 6’5 por ciento 
i^^specto al pasado año, anunció 
^yeren conferencia de prensa Pe- 
'‘0 Antonio Martín Marín, se- 

J^retario de Estado para el Depor-

El conjunto de las federacio- 
como subvención 

^•^20.435.801 pesetas. Para ello 
®han tenido en cuenta criterios 

j0nio carácter olímpico o no de 
biismas, eficacia deportiva, 

Jl^ndario deportivo, gestiórr 
Gnómica, adscripción interna- 

^^nal, capacidad de obtener 
la ^^^^^^ propios, relevancia de 
■práctica deportiva y social y 

^clubes federados.
Qy ^^rique Martín Marín dijo 

Gobierno mantiene su 
hica de rigor y austeridad». 

en suerte. El australiano, segun
do cabeza de serie, ha llegado 
a la ronda de octavos tras librar 
duras batallas contra los dos 
primeros contrincantes, los 
estadounidenses Jeff Tarango 
y Todd Martin, contra los que 
tuvo que pelear un total de sie
te horas para derrotarles.

Esto da idea de la fortaleza 
de Rafter, uno de los favoritos 
para llegar a la final del torneo 
y de la tenacidad que tendrá que 
mostrar el español para man
tenerse en la competición.

Menos problemática es, en 
principio, la rival de Arantxa 
Sánchez Vicario en octavos. La 
japonesa Rika Hiraki, número 
cien en la clasificación mun
dial, no ha tenido rivales de peso 
en las rondas anteriores y no 
parece una contrincante dificil 
de batir para la española, que 
muestra una buena forma des
de su victoria en el reciente 
torneo de Sydney.

es «sensible a las necesidades» 
del deporte, y por ello la inver
sión en deporte de alto nivel, a 
través de las federaciones, au
menta en 6’5 por ciento, tres y 
medio más que el IPC.

La cantidad global, no obs
tante, podría sufrir alguna va
riación al alza si fuera necesa
rio, conveniente y a juicio de 
los técnicos del CSD, atender 
algún programa que en estos 
momentos no estuviera con
venientemente consolidado.

Ninguna federación ha su
frido recorte, y solamente la de 
fútbol, por su capacidad para 
obtener recursos propios y por 
el resto de criterios que se tie
nen en cuenta, no aumenta y se 
queda en 735 millones.

La Federación que recibirá 
una mayor subvención será la 
de Atletismo (740.752.170 
pesetas), por delante de la de 
Fútbol (735.000.000) y Nata
ción (453.125.700).

Definitivamente fue Uruguay 
la sede del I Campeonato del 
Mundo de Fútbol, pero la ale
gría de la nominación, en Bar
celona, se cambió por un pro
fundo pesar al ver que las selec
ciones europeas no acudían a la 
cita. Las gestiones de Jules 
Rimet, presidenta de la FIFA, 
consiguieron que Rumania, 
Bélgica, Francia y Yugoslavia 
accediesen a cruzar el Atlánti
co. Refiriéndonos a España di
remos que el informe de su se
leccionador José María Mateos 
fue determinante para no ir.

Llegan los europeos

El 5 de julio, tras dos sema
nas de viaje sin nada importan
te que reseñar, salvo la consa
bida fiesta del cruce del ecua
dor y la queja de los futbolistas 
de no poder entrenar con como
didad por la falta de espacio, llega 
a Montevideo el trasatlántico 
italiano «Conde Verde», y a 
borde del mismo viajan las se
lecciones de Brasil, Rumania, 
Francia y Bélgica, (Yugoslavia 
llegó más tarde ya que viajó en 
el Florida, un paquebote más 
lento), creando la consiguiente 
expectación. En el «Conte Ver
de» también viajó Jules Rimet 
y con él la estatuilla de oro que 
representaba la Copa del Mun
do.

La competición tendría dos 
fases. Una primera en donde los 
componentes de cada uno de los 
cuatro grupos jugarían por el 
sistema de liga, clasificándose 
el campeón de cada grupo y una 
segunda en donde se utilizaría 
el sistema de copa. Para cadauno 
de los grupos se asignó una ca
beza de serie: Argentina, que 
jugaría en el Grupo I con Chile, 
Francia y México; Brasil que 
jugaría en el Grupo II con Boli
via y Yugoslavia; Uruguay que 
jugaría en el Grupo III con Perú 
y Rumania y para determinar el 
cabecera de serie del grupo IV, 
se dudó entre Estados Unidos y 
Paraguay. Se tomó la decisión 
salomónica de que fuesen los dos 
juntos en el mismo grupo, que
dando constituido el Grupo IV 
por Estados Unidos, Paraguay 
y Bélgica.

Una sola sombra nubló la 
organización de este primer 
mundial. El estadio Centenario 
no estuvo terminado a tiempo y 
hubo que jugarse los primeros 
partidos en Pocitos, campo del 
Peñarol y en Parque Central, 
terreno de juego del Nacional.

Se inaugura el mundial

EI 13 de julio se inauguró el 
mundial con el partido entre 
Francia y México, correspon
diente al grupo I. El partido lo 
ganó Francia por 4 goles a 1 y 
entró en la historia pro ser el 
primer partido de un campeonato 
del mundo de fútbol. También 
entró en la historia el jugador 
francés Lucien Laurent, medio 
a la izquierda, que marcó el pri-

ALBERTO ARANDA

mer gol del Campeonato.
En el grupo I, Argentina no 

tuvo problemas de clasificarse 
para las semifinales a pesar de 
la oposición de Francia, que 
apoyada por el público urugua
yo fue un duro hueso de roer. El 
partido que ambas selecciones 
disputaron lo ganaron los sud
americanos con gol de Monti en 
el minuto ochenta. La anécdota 
de este encuentro la protagoni
zó el árbitro brasileño Almeido 
Rego, que pitó el final del en
cuentro seis minutos antes de los 
noventa reglamentarios. Cuan
do los jugadores estaban en el 
vestuario el árbitro cayó en su 
error y hubo que sacar a los ju
gadores al campo, sin que el 
resultado se moviese. Argenti/ 
na concluye la primera fase con 
sendas victorias ante México (6- 
3) y Chile (3-1).

Uruguay también alcanzó las 
semifinales con sendas victorias 
ante Perú (1-0) y Rumania (4- 
0). Precisamente el encuentro 
ante Perú sirvió para inaugurar 
el estadio Centenario (conme
mora el centenario de la Cons
titución uruguaya), el 18 de ju
lio el día de la fiesta nacional. A 
este partido asistió el presiden
te de la nación el doctor Juan 
Campísteguy. Cuando el públi
co, que había sacado sus entra
das acudió al campo, se encon
tró con que las gradas estaban 
repletas de espectadores, sin 
entrada, que habían forzado las 
puertas.

Yugoslavia fue el mejor de 
los europeos y se puso en semi
finales tras ganar a Brasil (2-1) 
y a Bolivia (4-0).

En el grupo IV fueron los 
estadounidenses los que se cla
sificaron para la semifinal al 
vencer a Bélgica y Paraguay por 
el mismo tanteo 3 goles a cero.

Tras la fase de clasificación 
hubo cuatro días de descanso 
para las selecciones que habían 
logrado el paso a las semifina
les. La primera semifinal la ju
garon Estados Unidos y Argen
tina, el 26 de julio. Vencieron 
los argentinos por seis goles a 
uno con tantos de Monti, 
Scopelli, Stábile (2) y Peucelle 
(2). El gol estadounidense lo 
marcó James Brown, que curio
samente era escocés. Uruguay 
y Yugoslavia jugaron la segun
da semifinal, un día después, en 
el estadio Centenario, lleno a 
rebosar, el 27 de julio. A los 
cuatro minutos de partido la san
gre de los espectadores de heló 
en sus venas: Sekoulic inaugu
rad marcador con un gol esplén
dido. La reacción uruguaya fue 
explosiva: tres goles de Cea, dos 
de Anselmo y uno de Iriarte die
ron fin a la aventura europea en 
este primer Mundial.

Uruguayos y argentinos van 
a jugar la gran final, reedición 
de la jugada dos años antes en 
la olimpiada de Amsterdam, que 
ganaron los uruguayos. Para 
asistir a la final cruzaron el Río 
de la Plata más de 30.000 argen
tinos, en cualquier tipo de em

barcación, pero sólo 15.000 tu
vieron acceso al escenario de la 
final. Se dió el caso de que 
muchos argentinos llegaron a 
Montevideo con el partido fina
lizado debido a la intensa nie
bla que había sobre el río y que 
les obligó a detenerse para no 
zozobrar. Los que consiguieron 
llegar a la orilla fueron profun
damente cacheados ya que la 
policía tenía orden estricta de que 
«ni un solo revolver argentino 
debe entrar en Uruguay».

Uruguay presentó la siguiente 
alineación: Ballesteros, Nazassi, 
Mascheroni, Andrade, 
Fernández, Gestido, Dorado, 
Scarone, Castro, Cea, Iriarte. 
Argentina lo hizo con Botasso, 
Della Torre, Paternostre, J. 
Evaristo, Monti, Suárez, 
Peucella, Varallo, Stábile, 
Ferreira, M. Evaristo.

El árbitro del partido fue el 
belga John Langenus, el cual 
ejercía, al mismo tiempo, de 
enviado especial del semanario 
alemán «Kicker».

La victoria se decantó del lado 
de los Uruguayos por cuatro 
goles a dos. Los goles los con
siguieron Dorado, Pedro Cea, 
Iriarte y Héctor Castro, por par
te local; y Peucelle y Stábile por 
los argentinos.

El partido fue trepidante, ya 
que al gol de Dorado en el mi
nuto doce, los argentinos respon
dieron con sendos tantos de 
Peucelle y Stábile, llegando al 
descanso con un más que pre
ocupante resultado para los or
ganizadores del mundial.

A los diez minutos de la se
gunda parte Pedro Cea logra el 
empate terminando una magis
tral jugada personal. Con el 
público rugiendo empujando a 
su equipo, el defensa Mascheroni 
inicia una jugada que continua 
Héctor Scarone, el cual cede a 
Iriarte que adelante a su equipo 
en el marcador a los sesenta y 
ocho minutos. Finalmente, 
Héctor Castro, apodado «el 
Manco», ya que había perdido 
su mano derecha en un acciden
te, remacha la victoria de su 
equipo.

Mientras los uruguayos fes
tejaban la victoria de la «celes
te», los argentinos volvieron a 
cruzar el río acusando a los ven
cedores de todo, llevando los 
ánimos tan calientes que la po
licía tuvo que disparar sobre una 
manifestación que quiso asaltar 
la embajada uruguaya en Argen
tina. Por esta causa se rompie
ron las relaciones deportivas 
entre ambos países e incluso 
estuvieron a punto de romperse 
las diplomáticas.

El máximo goleador del Cam
peonato fue el argentino Stábile 
con 8 goles y el equipo ideal fue 
el siguiente; Yavovic (Yugos
lavia), Nazassi (Uruguay), 
Ivkovic (Yugoslavia), Andrade 
(Uruguay), Monti (Argentina), 
Gestido (Uruguay), Scarone 
(Uruguay), Castro (Uruguay), 
Stábile (Argentina), Ferreira 
(Argentina), Cea (Uruguay).
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Los baloncestistas nacionales hacen efectivo el paro

Convocada huelga en la 22‘ 
jornada de Liga y la Copa

La ACB decidirá que jóvenes 
y extranjeros jueguen la Copa

Efe - Madrid

La Asociación de Balon
cestistas Profesionales (ABP) ha 
hecho oficial en la Dirección 
General de Trabajo la convoca
toria de huelga durante la Copa 
del Rey (Valladolid, del 30 de 
enero al 2 de febrero) y la vigé
sima segunda jornada de la Liga 
ACB (7 y 8 de febrero) entre el 
colectivo de jugadores naciona
les para protestar por el actual 
cupo de extranjeros en el balon
cesto profesional.

El presidente del sindicato de 
jugadores, José Luis Llorente, 
acompañado por el secretario 
general y el gerente de este or
ganismo, Chus Bueno y José 
Manuel Beyrán, confirmaron 
públicamente la decisión en una 
conferencia de prensa celebra
da en un hotel madrileño a la que 
también acudieron los 
madridistas Alberto Herreros, 
José Miguel Antúnez, Alberto 
Angulo, Ismael Santos, Loren
zo Sanz y el alero del Covirán 
Granada Quique Villalobos.

El paro se hará efectivo a 
partir de las 00.00 horas del 
próximo 30 de enero, pero has
ta entonces los jugadores esta
rán a disposición de sus respec
tivos clubes incluso para viajar 
a Valladolid el día 29. La huel
ga se detendrá para que los equi
pos que participan en competi
ciones europeas puedan dispu
tar los compromisos continen
tales posteriores a la Copa y 
volverá a detener la actividad del 
baloncesto profesional el sába
do 7 y el domingo 8 de febrero, 
en la jornada veintidós.

El sindicato de baloncestistas 
ha recibido comunicados de 
apoyo desde la Asociación de 
Futbolistas Profesionales (AFE), 
la de Atletas Españoles (AAE), 
la de Ciclistas (ACP) y la Aso
ciación Europea de Balonces
tistas (UBE), así como de varios 
jugadores españoles que militan 
en campeonatos extranjeros 
como Juan Aisa (Le Mans), José 
Antonio Montero (Limoges), 
Alfonso Reyes (Racing París), 
Juan Antonio Orenga y Ricardo

Peral (PAOK Salónica).
Entre las muestras de solida

ridad recibidas por la ABP tam
bién se encuentran las de Juan 
Antonio Sanepifanio «Epi», que 
sigue ligado a la Liga ACB en 
calidad de relaciones públicas, 
Miguel Angel Martín, técnico 
del Real Madrid y Salvador 
Maldonado, entrenador del Caja 
San Femando.

Llorente justificó la huelga 
en «la falta de sensibilidad» de 
la ACB hacia las reivindicacio
nes que durante los últimos seis 
años la ABP ha sostenido en 
cuanto al número de extranjeros, 
desde que los clubes y la Fede
ración (FEB) acordaron en 1992 
aumentar el cupo de foráneos de 
dos a tres en la competición 
profesional. Los jugadores na
cionales creen que la presencia 
de tres no seleccionables por 
equipo perjudica a la formación 
de los jóvenes, a la selección na
cional y al baloncesto en gene
ral, y consideran la cuestión del 
cupo de extranjeros el proble
ma más importante.

Efe ■ Barcelona

La Asociación de Clubes de 
Baloncesto (ACB) ha convoca
do una asamblea para el próxi
mo lunes, en la que 
previsiblemente se decidirá 
jugar la Copa del Rey con los 
extranjeros y los jugadores es
pañoles no profesionales, pese 
a la huelga convocada por el 
sindicato de baloncestistas.

El secretario general de la 
ACB, Jordi Bertomeu, explicó 
ayer en rueda de prensa que la 
gran mayoría de clubes consul
tados telefónicamente, son par
tidarios de que la Copa del Rey 
se juegue, pese a la huelga con
vocada por el sindicato de ju
gadores, aunque ello se debe 
acordar oficialmente en la asam
blea del lunes.

La Asociación de Balonces
tistas Profesionales (ABP) for
malizó ayer la convocatoria de 
una huelga que afectará a la 
Copa del Rey, que reunirá en 
Valladolid del 30 de enero al 2 
de febrero a los siete primeros 
clasificados en la primera vuelta 
de la Liga ACB y al club anfi
trión (el Fórum), y a la 22“ jor
nada del campeonato español (7 
y 8 de febrero).

El principal motivo de la 
huelga, es la reivindicación de 
los jugadores profesionales 
españoles de que se reduzca de 

tres a dos el número de jugado
res extranjeros en la Liga ACB 
a partir de la próxima tempora
da, cuestión que los clubes sólo 
están dispuestos a admitir, siem
pre dentro de una negociación 
global sobre otros asuntos, a 
partir del año 2000.

Jordi Bertomeu denunció hoy 
que, si bien la ACB ha estado 
siempre dispuesta a negociar ía 
supresión del tercer extranjero, 
ello no puede hacerse de golpe, 
ya que afectaría a compromisos 
contractuales con algunos juga
dores suscritos por los clubes, y 
señaló que lo que tampoco es
tán dispuestos es a hablar sólo 
de los foráneos, sino de un aba
nico de problemas que afectan 
al baloncesto español.

El dirigente de la ACB criti
có que los jugadores han con
vocado la huelga, cuando pre
cisamente se había creado una 
mesa de discusión sobre esos 
problemas y opinó que la ABP 
no pretende con el paro apoyar 
a los jugadores jóvenes que tie
nen difícil su acceso al balon
cesto profesional, ni defender los 
intereses de la selección, sino que 
busca «un interés puramente 
económico».

En ese sentido, explicó que 
la introducción del tercer extran
jero frenó la inflación de sala
rios existente en el baloncesto 
español.

11EMP0 DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA.

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C

COPE
SABADO 24 DE ENERO, A LAS 7 DE LA TARDE 

At Madrid 
Ath. Bilbao

D.2022



Sábado, 24 de enero de 1998 37Egea cuenta con veinte jugadores, de 
los que tendrá que descartar a cuatro, 
mientras que el Hércules ha recuperado 
a Paquito y Eduardo Rodríguez

L

E^ea dice que los alicantinos tienen un equipo reforzado que aspira llegar a Primera División 

Cordero se perderá el partido del 
Hércules por sobrecarga muscular
Pedro Cordero, centrocampista del CD Toledo, tuvo que 
retirarse de la sesión preparatoria celebrada ayer a causa de 
una sobrecarga muscular por lo que será uno de los cinco 
hombres que se queden fuera de la convocatoria para recibir 
el domingo al Hércules de Alicante. Por contra, el Hércules 
podrá contar con Paquito y Eduardo Rodríguez.

Efe - Toledo

Sergio Egea, técnico del cua
dro toledano, realizará hoy un 
último entrenamiento tras el cual 
dará a conocer la citación, en la 
cual si estarán Benito y Villalvilla, 
que han entrenado con norma
lidad, así como Jurado, una vez 
recuperado de las molestias fí
sicas que le privaron de viajar el 
último sábado a Pamplona.

Con las bajas seguras de Javi 
Delgado, que prosigue su recu
peración, De la Fuente, operado 
anteayer de forma satisfactoria 
de abductores, y el argentino 
Gabriel Martín, por no haber re
cibido aún el transfer, más/Zor- 
dero, Egea dispone de 20 hom
bres y hoy decidirá los cuatro que 
se quedan en la grada.

A falta de la sesión de hoy, 
los 16 más probables serán 
Villalvilla, Iglesias, Varela, To- 
niás, David, Graña, Herrero, 
Alejandro, Rufete, Turiel, Gay, 
Emery, Benito, Jurado, Davor y 
David Avila, que de confirmarse 
dejaría fuera a los zagueros 
Estéfano y Mora, el 
centrocampista Casquero y el 
punta José Luis.

Ante el choque del domingo, 
Egea declaró que el Hércules

"cuenta con una plantilla muy 
buena, aspira a lo más alto y 
prueba de ello es que se ha re
forzado son seis o siete jugado
res, pero hemos demostrado que 
podemos tratar a todos de tú a tú 
y sólo nos falta que nos acom
pañe un poco la fortuna".

Egea mostró su respeto por 
el cuadro de David Vidal, "por
que cuenta con una plantilla de 
Primera División y está al filo del 
tiempo para que no se le escape 
el ascenso al que aspira por 
presupuesto, afición, que es muy 
futbolera, y jugadores".

"Yo no sí el Hércules vendrá 
a ganar. Se trata de un equipo 
grande y pienso que vendrá a 
Toledo con el ansia de apretar, 
amarrando atrás y a esperar al
guna contra", subrayó Egea, quien 
mostró su convencimiento en el 
sistema que viene empleando en 
los últimos partidos, si bien re
conoció que "los laterales los es
tamos desaprovechando un poco 
y tendrán que soltarse más en ata
que".

Recuperados del Hércules

Por otro lado, Francisco Es
cudero "Paquito" y Eduardo 
Rodríguez, jugadores del Hércules

Cordero se lesiono en el entrenamiento de ayer. M.SOTO

que no actuaron anteayer en el 
partidillo de entrenamiento al 
acusar molestias musculares, han 
evolucionado favorablemente y 
estarán en condiciones de jugar 
el domingo en Toledo.

El centrocampista alicantino 
sufre una inflamación del nervio 
ciático, pero según el doctor Paco 
Ortín, médico de campo del 
equipo, "las molestias han remi

tido hoy y está a total disposición 
del entrenador". Paquito se reti
ró del partidillo de entrenamien
to a los pocos minutos al notar 
estas molestias. El delantero 
Eduardo Rodríguez también ha 
evolucionado favorablemente de 
la sobrecarga en los abductores 
y su ausencia en la sesión de ayer 
fue sólo "por precaución", por lo 
que David Vidal, técnico del Hér

cules, sólo contará con dos ba
jas, Flavio Maestri y Josip Visnjic 
para este compromiso.

El Hércules cumplió ayer, a 
puerta cerrada, el penúltimo en
trenamiento anteriora! partido del 
domingo, en el que el técnico 
gallego ha aprovechado para 
ensayar jugadas de estrategia y 
posicionamiento de sus jugado
res sobre el campo.

Sporting B y Talavera, un 
partido con mucho aliciente

Raquel JIMENEZ

Gn partido con muchos alicien- 
3^®^* Q^e disputarán Sporting 

^^ domingo a las 
1 ^®^^s en las instalaciones 

jj la Escuela de Fútbol Mareo, 
encuentro que será dirigido 
^¡^®^®g’ado gal lego, Pereira 

Sf j ®. El entrenador del filial 
^ortinguista, Javier Vidales no 
do como ya viene sien-

^^úualcon Manolo y Otero, 
tof P^^® ^® la convoca- 
pai?^^^ primer equipo. Por otra 

^’ es casi segura la repara

ción de Salva, prácticamente 
recuperado de su lesión.

Totalmente distinta es la tra
yectoria del Sporting B, líder del 
Grupo 1 de Segunda B, a la del 
primer equipo en la máxima ca
tegoría del fútbol español, donde 
éste último es el farolillo rojo con 
tan sólo tres puntos conseguidos, 
por lo que mucho tienen que 
cambiar las cosas para que la 
próxima temporada no descien
da a Segunda División A.

Mientras, el Talavera, reali
zará esta mañana su último en
trenamiento antes del choque 
para las once de la mañana par

tir rumbo a Gijón. En el seno del 
equipo blanquiazul continúa la 
duda de Canito, aquejado de una 
fuerte gripe, y por otra parte, al 
defensa, Cardoso aún le restan 
dos semanas para estar al cien 
por cien, mientras que el punta, 
Luis Casado ya está casi a punto 
de reaparecer.

Quienes podrían entrar en la 
convocatoria del entrenador, 
Gregorio Manzano, son las dos 
nuevas incorporaciones. Aguilera 
y Juanjo, e incluso alguno de ellos 
podría debutar con su nueva ca
miseta en este importante encuen
tro ante el líder, el Sporting B. El Talavera tiene hoy su último entrenamiento antes del partido. Y.SORIA

M.C.D.2022
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Primera división (22a. jornada)

At. Madrid-Ath. Bilbao (M. González) 20,30 (24)
Zaragoza-Mérida (Megia Dávila) 17,00
Espanyol-Oviedo (Losantos Omar) 17,00
Betis-Celta (García Aranda) 17,00
Real Sociedad-Real Madrid (R. Martel) 17,00
Valencia-Racing (Iturralde González) 17,00
Sporting-Mallorca (Esquinas Torres) 17,00 
Tenerife-Compostela (Prados García) 17,00 

;^eportivo-Barcelona (Andradas Asurmendi) 19,30 
Salamanca-Valladolid (Japón Sevilla) 21,30 (26)

Segunda División (24a. jornada)

.^¡bar-Levante (Hernanz Angulo) 17,30 (24) 
Orense-At. Madrid B (R. Santiago) 17,30 (24) 
Xerez-iLogroñés (Mora Expósito) 17,30 (24)
Las Palmas-Alavés (Valle Gil) 12,00 
Villarreal-Rayo Vallecano (Torija Arroyo) 17,00 
Toledo-Hércules (Navas Lasa) 17,00 
Albacete-Osasuna (Román González) 17,00 
Lleida-Leganés (Eleicegui Uranga) 17,00 
Jaén-Sevilla (Rubio Iniesta) 17,00 
Elche-Badajoz (Armenta Fernández) 17,00 
Extremadura-Numancia (Vilaseca Arroyo) 17,00

Primera Autonómica-Grupo II (19a. jornada)

Sonseca-Sp. Cabanillas (Rubio Gilabert) 16,00
Toledo Imp.-San Prudencio (Jiménez de la Coca) 12,00 
Escalona-Illescas (De Miguel Rubio) 16,00 
Sigüenza-Esquivias (García Valencia) 16,00
S.Cruz/UJAF-Valmojado (García Celada) 16,00
UD Talavera-Carpio (Mero Cruza) 16,00
Yuncos-Los Yébenes (Domínguez Redondo) 16,00 
Asland-Mora (Calderón Pérez) 16,00
Marchamalo-Toledo B (Culebras Gómez) 16,00

Juveniles/Liga Nacional-Grupo XV (18a. jornada)

Talavera-Torrijos (0. Pérez Caja) 16,00 (24) 
Puertollano-Conquense (Ontanaya López) 16,00(24) 
Toledo-Almagro (V. Pérez Caja) 16,00 (24)
Bargas-G. Alcázar (Rodríguez Bellón) 16,00 (24) 
Manchego-Toledo Imperial (García García) 16,00 (24) 
EF Albacete-Sp. Alcarreño (Zafrilla Jiménez) 16,00(24) 
Cuenca-Manzanares (González de Mendoza) 16,30 (24) 
Yuncos-Albacete B (García Rubio) 16,00 (24)

BoCmuiutM

Primera División Masculina - Grupo B (16a. 
jornada):

Ba6MccdU

Primera femenina/G. Centro (15a. jornada)

Main Salesianas-C. Isabel II (Arb. Valencia) 12,30 
Fuenlabrada-Pool Getafe (Villalba-Castillo) 12,30 
Cuenca-Guadalajara (Monasor-Aparicio) 19,00 (24) 
Olímpico 64-Atenea (Merchán-Lorenzo) 12,30
Chamberí-Majadahonda (Lora-Guillermo) 10,00
CEI Toledo-Godella (Pérez-Cobo) 20,00 (24)
Univ. Complutense-Legamo (Portalo-Castellanos) 12,30 
Estudiantes-Paterna (Herencia-Nogales) 12,15

Segunda Masculina/Grupo Centro (13a. jornada)

Hnos. R. Elvira-CB Cinco (Abengozar-Malagón) 17,00(24) 
S. Ocaso-Hellín (LA. y JM. Sánchez-Mayoral) 19,00(24) 
CEI Toledo-Almagro (Llorente-De Lucas) 18,00 (24) 
C.A.B.A.-Seguros Adeslas (E. Pérez-Ga. León) 12,00 
Grupo 76-Puertollano (Parra-Ga. Organero) 18,30 (24) 
Caja R. La Roda-M. Esteban (Fernández-Viana) I8,00 (24)

Segunda División B (21a. jornada)-Grupo I

Deportivo B-Langrea(Pino Zamorano) 16,00 (24) 
Lugo-Leganés B (Pardo Clérigo) 17,00(24) 
Plasencia-Pontevedra (Fernández Fdez) 17,00 (24) 
Sporting B-Talavera (Pereira Sotelo) 11,30 
Carabanchel-Real Madrid B (Gamo Núñez) 11,30 
Fuenlabrada-Rayo Majadahonda (Pinar Mnez) 12,00 
Endesa As Pontes-Cacereño (Felipe Rosón) 16,30 
Moralo-Caudal (Villalba Reneses) 16,30
Ferrol-Getafe (Alonso Rodríguez) 17,00
Avilés-Oviedo B (Jallas Amigo) 17,00

Tercera División/Grupo XVII (22a. jornada)

Belmonte-Almansa (Espinosa Muñoz) 16,00
At. Consuegra-Cuenca (Aguado Delgado) 16,00 
Azuqueca-Tomelloso (Antúnez Ballesteros) 16,00 
At. Teresiano-La Solana (García Baeza) 16,30 
Torrijos-Valdepeñas (Cuevas Núñez) 16,00 
Almagro-Bolañego (De la Cruz Delgado) 16,30 
G.Alcázar-Guadalajara (Vidal Tormo) 16,30(24) 
Puertollano-Villarrobledo (Palomo Gómez) 16,30 
Conquense-Torpedo 66 (López López) 12,00
Hellín-Socuéllamos (Brox Martínez) 12,00

Primera Autonómica-Grupo I (19a. jornada)

C. Mayor Telde-Bizkaibus (Viudes-Padrón) 20,30 (24) 
La Salle-Juv. Leganés (G. Fernández-Pastor) 19,30 (24) 
Amenabar Zarautz-Beti Onak (Marcos-López) 19,00 (24) 
Alcobendas-Calasancio (Martín Soto-Suárez) 18,00 (24) 
La Hoja-Sercoin (Meneses-Coello) 19,00 (24) 
Urdaneta-Gusla Urduliz (Eraso-Mata) 12,30 
Hondarribia-CEI P. Artevi (Garayoa-Élcano) 19,30 (24)

Primera Femenina/Grupo D (14a. jornada)

Fuenlabrada-Toledo (Díaz-López) 16,00 (24)
R. Socuéllamos-J. Cortázar (Rodríguez-Rubio) 17,30 (24) 
Miguelturra-Mint. Pozuelo (Díez Peco-Cerrato) 12,00
Leganés-Sanse (Del Caz-Cid) 12,30
Majada.-Wash&Go INEF (Marqués-Conejero) 18,00(24)
Alcalá-C.U.V.Alcorcón (Mena-Sabroso) 16,30 (24)

)Fúítcí Safia

Primera División A/Grupo 4 (15a. jornada)

Dep. Olimpiada-Mejorada (Martín-Naranjo) 19,45 (24) 
Ferret. Madrid-Incarlopsa (Arb. C. y León) 18,30 (24) 
Talavera-S.Clemente (Camacho-Ga. Serrano) 18,00(24)
Los Mayas-Bargas (Cerdá-Peña) 17,00 (24)
Frutas Gil-Azulejos Centenera (Torre-Mtnez.) 18,00 (24) 
Carnicer Fiat-Coslada (Arb. Madrid) 19,30(24)
Sanjo Rayet-Pisc. Polifíbra (Callejas-Torrijos) 13.00 
Descansa Molina

Primera Nacional/Grupo 16 (Ila. jornada)

Los Yébenes-CD CEI (De la Cruz-Agustín) 18,30 (24) 
La Solana-Ebano Centro (Mesas-Morales) 19,00 (24) 
Daimiel-Delrimar Ocaña (González-Sobrino) 13,00 
Cervantes-Mocejón (Meneses-Murillo) 12,00
S. S. Bartolomé-Sonseca (Martín-Carrasco) 19,00 (24) 
Olías Rey-Torrenueva (Cañamero-Dorado) 17,30 (24) 
Vandecopas-Pedro Muñoz (Sánchez-Alarcón) 18,30(24) 
Disc. Porzuna-M.Guay Mora (López -Pajares) 19,00 (24)

Quintanar Rey-Criptanense (Sotos Tarancón) 16,00
EF Albacete-Minglanilla (Zapata Murillo) 16,00
Campillo-Pedroñeras (Rubiera Núñez) 16,00
San Clemente-At. Pedro Muñoz (Bonal Alcahud) 16,00
Mota Cuervo-Quintanar (Peral Saiz) 16,00
Manzanares-Madridejos (Redondo Blas) 16,00
Piedrabuena-Puertollano (Sánchez García) 16,00 

2-^Miguelturreño-At. Tarazona (Ramírez Sánchez) 16,00
Daimiel-Albacete (Rodríguez Díaz) 16,30

Segunda Masculino (6a. jornada)

Caja Guadalajara-Valdepeñas (Torrijos-Espada) 12,30 
Est. Puerto.-Campus C. Real (Miravalles-Fdez.) 17,00 (24) 
Toledo-Juventud Hellín (García-Montero) 19,00 (24) 
Pol. C. Real-ADEVA Albacete (Gómez-Cerrato) 19,00 (24) 
C. Talavera-ADV Hellín (Pérez-Cedenilla) 20,00 (24)
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El Alfonso VI y el 
Mayol extienden 
la práctica del 
baloncesto al 
nivel benjamín

R. D, J.

La Escuela Municipal de 
Baloncesto "Alfonso VI", de 
categoría benjamín, se enfren
tó ayer al Mayol A.E.C.C., 
dentro de la liguilla en la que 
participan estos dos equipos| 
junto aja escuela del Polígono■ 
y la de Esquivias.i

El partido tuvo lugar en el I 
Pabellón Municipal Cubiertoi 
E.C.E.F. de la Escuela Centrali 
de Educación Física de Toledo.j

Categoría benjamín

En la categoría benjamín los| 
equipos no pueden participar aúnj 
en las ligas organizadas por la 
Diputación en el contexto de la i 
promoción del deporte escolar.j 
Porejemplo, este colegio sitie-i 
ne equipos de baloncesto en las| 
categorías alevín, diez y oncei 
años; infantil, 12 y 13 años; y | 
cadete, 14 y 15 años., 

En lacategoría benjamín, bajo 
la que se engloban los equipos 
mencionados, participan chava- (
les con edades comprendidas 
entre siete y nueve años.

Una gran cantidad de cha
vales participan tanto en los 
partidos mencionados como en 
las distintas ligas, referentes a 
cada una de las categorías, que 
tienen lugar en el contexto del 
deporte base o deporte escolar, 
competiciones que organiza la 
Diputación Provincial a través 
de su área de deportes.

Los jóvenes baloncestistas, 
que empiezan en categoría ben
jamín, buena parte de ellos con
tinúan en las categorías supe
riores.

El atleta asegura que no tiene por qué preocuparse

Julio Rey continuará con 
la preparación prevista

Ramón DEJUAN

No pasa nada. Julio Rey dice 
que no pasa nada, que no le pasa 
nada. Y habrá que hacerle caso 
a él, que es el que más sabe. En 
la misma semana del cross de 
Itálica, el miércoles y el jueves, 
se hizo unos tests de esfuerzo 
que pudieron pasarle factura el 
domingo, pero él no quería va
riar su plan de entrenamiento, 
que está perfectamente plani
ficado.

"Incluso en aquellos tests 
presenté mejores registros que 
en los anteriores", dijo. "Es cierto, 
esperaba encontrarme mejor en 
Itálica, pero tras una fase de 
preocupación he llegado a la 
conclusión que no tengo porqué 
preocuparme".

Rey va a seguir con la pre
paración planificada de cara al 
campeonato de España el 8 de 
marzo y el campeonato del 
Mundo el 22 de marzo. Agregó 
que el nivel de la prueba fue 
extraordinario: "Creo que, des
pués del campeonato del Mun
do, es el cross de mayor nivel 
en el que he participado", dijo.

Admite que en cross, como 
en muchas otras pruebas, hay 
do categorías: la de los corre
dores africanos y la del resto, 
por eso se ha "creado" el cam
peonato de Europa de cross, o 
esa otra modalidad que consis
te en quedar el primer blanco 
tras los corredores africanos".

Rey quiere ganar el campeonato de España. MOISES SOTO

dijo. Así que la preparación de 
Rey sigue su curso: el domingo 
1 de febrero intervendrá en el 
cross de la Diputación de Cáceres, 
para después hacerlo en el cam
peonato de España por equipos 
que se celebrará en Toro 
(Zamora).

Rey correrá en esta prueba 
fuera de concurso, ya qu su 
equipo, Reebok, no tiene el 
mínimo de seis corredores ne
cesario para la inscripción en esta 
prueba: Fermín Cacho está ac
tualmente lesionado y Martín Fiz 
estará por esas fechas en una 
prueba en Japón.

Lo cierto es que esta firma j 
sólo contaría con tres atletas para 
la citada prueba. Rey, Abel Antón 
y Serrok.

Preparación

Lo cierto es que a Rey sólo 
le preocupa llegar en las mejo
res condiciones posibles al cam
peonato de España y al del 
Mundo, que se disputará en 
Marrakesch el 22 de marzo. Y 
para ello nadie mejor que el 
propio atleta para saber si está 
en el camino correcto. De una 
cosa está seguro: "Voy a por el 
campeonato de España".

Atletas del CAT 
participan el fín 
de semana en el 
cross de Lasarte 
y en el INEF

R. D. J.

Esta es la participación del 
Club de Atletismo de Toledo en 
el próximo cross de Lasarte, en 
San Sebastián, que se celebra
rá mañana desde las 10'00 de la 
mañana a las 13 horas.

Hombres

En categoría masculina, el 
juvenil Manuel Ballesteros 
Valiente. El equipo júnior mas
culino estará compuesto por 
Iván Galán, el puertollanense 
Alvaro Trujillo, Gustavo Mon
tero y Fernando Rey, hermano 
de Julio Rey.

En sénior participará Javier 
Redondo.

Mujeres

Por lo que se refiere a las 
mujeres, en categoría juvenil 
participa Almudena de la Ossa 
Yunta, y en júnior, Rosa María 
Soledad Gómez. Los sénior co
rrerán 12.000 metros, los júnior 
masculino y juveniles, 7.500 
metros, y las júnior y juveniles 
féminas, 4.500 metros.

Hoy, en la pista cubierta del 
módulo del INEF de Madrid, 
varios atletas del CAT partici
parán en una competición orga
nizada por la Federación Regio
nal de Castilla-León.

Irán cuatro atletas femeninas, 
María del Mar Rodríguez en 60 
metros vallas y sénior, Alicia Tier- 
no, júnior de primer año, en 60 
metros lisos, Alicia Valentín, 
también en 60 lisos, y Teresa 
Cuesta en la prueba de triple sal
to.

Juan Carlos Montero es el nuevo 
delegado provincial de Atletismo

Manolo Rodríguez mejora 
de su problema cardíaco

R, P. .T.

Juan Carlos Montero ha sido 
elegido el nuevo delegado pro
vincial de atletismo en Toledo. 
Este cargo se encontraba vacante 
desde que Francisco Caballero 

pasado a ser el nuevo presi
dente de la Federación castella- 
f^o-manchega de este deporte.

. Juan Carlos Montero fue ele
gido porunanimidad por la Junta 
l^lrectiva de la Delegación Pro
vincial. La delegación tiene pen
diente abrir unas nuevas ofici- 
nasen lacalle Andalucía. De esta 
V^^nera ocuparán dependencias 
distintas la nueva delegación y 

‘^sjueces, que hasta la fecha han 
^^nipartido una oficina común.

Ea noticia se supo anteayer 
P^r la mañana. El cargo de de
lgado provincial estaba vacan- 

desde que Cabal lero es el nuevo' 
Pi'esidente regional federativo, y 
^este respecto Juan Carlos 
Montero se mostró dispuesto a

El atletismo provincia! tiene nuevo delegado. MOISES SOTO

ocuparlo, idea que les ha pare- Junta Directiva de la Delegación 
cido bien a los miembros de la Provincial.

R. D. J.

El entrenador del Toledo 
Imperial, Manolo Rodríguez, 
parece que evoluciona bien de 
su problema cardíaco, ya que 
anteayer se le practicaba un 
cateterismo con éxito y sólo se 
estaba a la espera de que salie
se de la UVI para ingresarlo en 
una habitación.

La operación,'que según el 
presidente de la entidad, Angel 
López, fue un éxito, se le prac
ticó porque tenía bloqueada en 
un 90 % una arteria y ante el temor 
de que se le pudiera repetir la 
crisis cardiaca.

Se ha hecho cargo del equi
po Antón, que ya colaboraba con 
los equipos juveniles cuando se 
lo permitían sus estudios de en
trenador. Actualmente está en 
el segundo grado, y ya es un 
técnico titulado que se ofreció 
en seguida a ponerse al frente 
del equipo mientras dure por el 
momento el delicado episodio por 
el que está atravesando Manolo

Rodríguez.
Antón ya entrenó al Toledo 

Imperial en la última jornada de 
liga y lo ha seguido haciendo a 
lo largo de la semana, aunque 
esto es lógicamente lo que menos 
preocupa al entorno del club, que 
vive la evolución del entrenador 
con el máximo interés.

A este respecto, el presidente 
Angel López afirmaba que "todo 
el mundo desea lo mejor para 
Manolo", en el sentido de que 
podría ocurrir que lo mejor para 
el entrenadores que tuviera que 
abandonar su labor como téc
nico si ello le supone tanto ries
go para su salud.

"Ya veremos lo que hace
mos, pero ahora lo único que 
importa es la recuperación de 
Manolo".

Preguntado sobre si efecti
vamente había relación directa 
entre el infarto y su labor como 
entrenador, el presidente afir
maba, ya que el técnico "se toma 
los partidos muy a pecho antes, 
durante y después de los mis
mos"'.

M.C.D.2022
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

La Tribana

de Toledo
Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Automóvil

Tfno: 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPII. Diplomados y Licen

ciados. Infórmaie 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próximaconvocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate 2231 
51_____________ •

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 3151

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór-

1 .- Alquileres 
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

mate 22 3151

¿TEGUSTAN los anima
les? Curso dirigido a per
sonas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 3151

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas.

Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

COMPRUEBE 
LA EFICACIA

DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

SE NECESITA 
DEPENDIENTE

Para pequeña tienda 
de regalos y 

souvenir. 
Enviar o entregar en 

mano currículum 
vitae con fotografía, 

en la tienda del 
Hotel Beatriz.
Carretera de 

Toledo-Avila, antes 
del 27 de enero.

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA;

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 

nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma

ría y Gloria.
J.L.V.

ANUNCIESE EN

la Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

la^em en 1“ •”^J'"'f'^

(Preguntar por Srta. Lucía)
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presentado podría suponer una 
frustración para Talavera y una 
"tapadera" para el híper

La coalición de izquierdas se muestra a favor del plan para la zona centro

IU dice que la peatonalizadón 
no tiene ñindamento económico
/(/ ha mostrado su apoyo al 
proyecto de peatonalización 
de la zona comercial del cen
tro de la ciudad, pero dejan
do constancia de sus reser
vas al respecto. En una nota 
de prensa, IUque cuenta con 
un concejal, advierte: ''el 
proyecto presentado no tiene 
ningún fundamento econó
mico ni técnico para llevaría 
acabo ".

Carmen S. JARA

Por estas razones, la forma
ción política considerada en el 
proyecto presentado por el alcalde 
esta misma semana a los comer
ciantes de la calle Trinidad "pue
desuponer una nueva frustración 
para Talavera" y va más allá al 
afirmar que puede ser "una ta
padera" de otras actuaciones del 
equipo de gobierno que perjudi
carían al comercio tradicional, en 
clara referencia al híper.

El proyecto de peatonalización 
de la calle Trinidad, que queda- 
na unida con San Francisco al 
nacer subterráneo el tramo de la 
Nacional V afectado, no cuenta 
Todavía con respaldo presupues
tario, si bien se prevé su inclu
sión en los presupuestos munici
pales de este año y se financia- 
naatravés de un préstamo, como 
yn ha anunciado el alcalde.

IU ha insistido en la iniciativa 
Wya presentó al pleno munici
pal del pasado 12 de enero de acu- 

al sistema que promueve el 
■Ministerio de Economía referido 
J*a Gestión Integral de Centros 
urbanos. Así, señala que el sis- 
^i^a permite la realización de ac- 
t^iones coordinadas con las ad- 
ttiinistraciones autonómicas, os
tiales y europeas, para iniciati- 
^tsen las que según la coalición 

podrían contemplar la 
^tonalización del entorno de San 
jancisco y otros centros, así 
onio otros planes de carácter 

entre los que señala el Plan 
Special de la Villa de Talavera.

IU llama la atención sobre otras zonas de la ciudad.

Esta formación política hace 
hincapié en las posibilidades de 
esta acción señalando que gira 
en torno a la consideración del 
comercio como dotación social

La AIT celebró su décimo 
aniversario con una fiesta

C. S.JARA

La Agrupación de 
Informadores de Talavera (AIT) 
celebró ayer su X aniversario, 
coincidiendo con la fiesta que 
anualmente ofrece con motivo 
de la celebración del patrón de 
los periodistas, San Francisco de

L.R.

necesaria para los barrios, para 
llevar a cabo actuaciones como 
la peatonalización, aparcamientos, 
seguridad o limpieza. "Estos pro
yectos integrales implican -señala

IU- la figura de un Gestor de 
Centros Urbanos que coordine 
estas actuaciones y que compro
meta a las demás administracio
nes a contribuir financieramente". 

Sales.

Con la sociedad

El Casino fue el punto de 
encuentro de una amplia repre
sentación de la sociedad 
talaverana, entre la que no fal
taron el alcalde y la mayor par
te de la Corporación Municipal,

el mundo del deporte, la sanidad 
o la educación. Desde que se 
constituyera hace diez años, la 
AIT viene ofreciendo mensual- 
mente sus premios Cardo y 
Laurel, con los que se reconoce 
la mala o buena disposición de 
los galardonados hacia los pro
fesionales de los medios de co
municación local.

Berenguel dice 
que en 1998 el 
Mercado de San 
Jerónimo debe 
consolidarse

El director general de 
Comercio, Turismo y Arte
sanía, Juan Berenguel, ha 
mostrado su confianza en que 
1998 sea "el año de la conso
lidación" del Mercado de 
Artesanía y Antigüedades San 
Jerónimo, para que las admi
nistraciones que ahora contri
buyen a su financiación pue
dan "darte la alternativa" en 
19987.

Berenguel dijo esto en la 
noche del jueves, en el trans
curso de una cena que ofre
ció la Asociación de Vecinos 
San Jerónimo del casco anti
guo, organizadora del Merca
do. Recordó que la Junta ha 
garantizado el apoyo econó- 
mito para que durante este año 
se pueda financiar esta acti
vidad, con la aportación de 8 
millones de pesetas para este 
año. Berenguel insistió en que 
el Mercado debe contribuir a 
la revitalización del casco an
tiguo de Talavera.

Por su parte, el alcalde, 
Florentino Carriches, se mos
tró satisfecho del desarrollo 
de la iniciativa de los vecinos 
del casco antiguo y puso su 
confianza en que la exposición 
"Museo de los ángeles", de la 
actriz Lucía Bosé, que se prevé 
inauguraren marzo coincidien
do con la celebración del 
Mercado pueda servir para 
atraer visitantes de Madrid. 
"Puede ser el momento de 
lanzar nuestra imagen en 
Madrid". Al término de la cena, 
Berenguel y Carriches hicie
ron patente el enfrentamien
to que en los últimos tiempos 
se vienen manteniendo la 
administración regional y 
municipal en el que salió a 
relucir el cruce dialéctico que 
se mantuvo con motivo de la 
alerta de riadas del mes de 
diciembre. Mientras el dirigen
te regional señalaba que "fal
tando al respeto no se llega a 
ningún sitio", el alcalde con
testó que no piensa aguantar 
las "impertinencias" de la Junta 
y se quejó de la estrategia 
política que se está utilizan
do, enviando "mensajes de paz, 
cuando se está dando patadas 
en la pantorrilla".

ACCION* uiinia
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Librería Espccializida - Músicas

Malenas:
Salud 
Autoayuda 
Ecología 
Vida natural
Nueva conciencia

Psicología
Sufismo
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

Plaza Santa Leocadia, 3
Telf. y Fax: (952) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

EMPRESA DE COMUNICACION
Precisa COMERCIAL 

para zona de TALAVERA.
Incentivos y comisiones. 

Preguntar por Susana. Telf.: 909 05 74 47

M.C.D.2022
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El alcalde de Pulgar, Gustavo Martín, 
pretende construir "viveros de 
empresas" que estimulen la creación de 
nuevos negocios entre los más jóvenes

Finalizado el tramo entre Layos-Cuerva, se está renovando el trayecto que une Sonséca-Navahermosa

Pulgar mejorara sus carreteras e
impulsara la creación de empresas
El Ayuntamiento cederá las instalaciones de una nave del 
polígono industrial a los jóvenes empresarios para poner en 
marcha sus proyectos. Además, el Consistorio quiere cons
truir un polideportivo cubierto e instalar una depuradora. 
El alcalde afirma que las renovaciones de las carreteras que 
pasan por Pulgar reportarán grandes ventajas al municipio.

Arsenio RUIZ

"Hay dos explicaciones anti
quísimas: lugar de pulgas o pulgo, 
parte de la vid de donde brota 
el nuevo sarmiento". Así expone 
Gustavo Martín, alcalde de Pul
gar, el origen del singular nom
bre de su pueblo y afirma que la 
tranquilidad y la buena comuni
cación en carreteras hacen de esta 
localidad un sitio inmejorable para 
vivir.

El consejero de Obras Públi
cas, Emiliano García-Pago, inau
guró el pasado miércoles el tra
mo de la carretera CM-4013 entre 
Layos y Cuerva, que pasa por 
Pulgar, y están en marcha las 
obras del trayecto que une 
Sonseca con la carretera de 
Navahermosa.

Ambas iniciativas del Gobierno 
regional oxigenarán, según Mar
tín, el tráfico pesado y aumenta
rán la seguridad y la fluidez de la 
circulación en f^ilgar.

Además, el Ayuntamiento 
proyecta realizar varias actua
ciones durante este año que 
incentiven el empleo y la calidad 
de vida en el municipio.

El alcalde de Pulgar señala que 
en el polígono industrial el Con

sistorio va a crear "viveros de em
presas".

Es decir, el Ayuntamiento 
habilitará unas naves diáfanas 
para varios módulos donde los 
vecinos de Pulgar, en especial los 
jóvenes, puedan poner en prác
tica sus proyectos de empresa. 
"Queremos que sea un trampo
lín; les ayudamos a crear su 
empresa gratuitamente para que, 
una vez que el proyecto cuaje, se 
reinstalen en el polígono indus
trial", afirma Martín.

Para ejecutar estos proyec
tos y estimular desde cerca la 
inversión local, según el alcalde, 
el Consitorio va a solicitar a la 
Junta de Comunidades, actual 
propietario del polígono industrial, 
que le ceda la gestión de estos 
terrenos.

Por otro lado, el Ayuntamiento 
de Pulgar pretende construir un 
polideportivo cubierto, cuyo coste 
oscila entre 50 y 60 millones de 
pesetas, e intentará recibirel apo
yo económico a la Consejería de 
Cultura.

Estas instalaciones deporti
vas de invierno, señala Martín, 
tendrán un carácter polivalente 
y servirán también para cele
brar actos culturales, políticos y

EI consejero de Obras Públicas, Emiliano García-Page, inauguró la carretera que enlaza Layos, Pulgar y Cuerva.

festivos.
La adquisición de una nueva 

depuradora de aguas residuales 
es otra de las intenciones de la 
Corporación municipal de Pulgar. 
El proyecto, que asciende a 50 
millones de pesetas, está ya apro
bado por la Junta. El Consistorio 
quiere recuperar para esta loca
lidad toledana las aguas del arroyo 
de Cañamares y las obras se pro

longarán durante este año y el 
siguiente.

Martín asegura que el Ayun
tamiento de Pulgar "sigue una po
lítica urbanística muy rígida para 
conseguir a largo plazo unas 
infraestructuras locales adecua
das y que no contaminen".

Además refiere Martín, "desde 
hace ocho años las granjas 
porcinas del municipio deben estar 

situadas a un kilómetro del nú
cleo urbano y las explotaciones 
de vacuno y ovino a medio kilo- 
metro".

También el Ayuntamiento de 
Pulgar tratará de lograr la finan
ciación necesaria, entre la Junta 
y la Diputación, para ampliar ías 
Viviendas Tuteladas de Ancia
nos, que en la actualidad acogen 
a 16 personas.

Pantoja podría dedicar una
calle a Anabel Segura

A,RUIZ y Emilio Muñoz.

El alcalde de Pantoja, Ildefonso 
Alonso, afirma que una nueva 
calle del municipio llevará pro
bablemente el nombre de Anabel 
Segura.

Alonso, que aún debe propo
ner esta iniciativa al Pleno del 
Ayuntamiento, considera que "el 
pueblo de Pantoja está indigna
do por este terrible asesinato". 
La calle que el alcalde quiere 
dedicar a Anabel Segura, estará 
justo en frente de la calle Carlos 
Sainz, donde vivían Felisa García

Aparcamiento y tuberías

Por otro lado, el alcalde de 
Pantoja pretende construir un 
aparcamiento de 200 metros a la 
entrada del pueblo, que costará 
13 millones y estará financiado 
en parte por la Diputación y en 
parte con recursos propios.

También la Diputación ha 
cedido al Ayuntamiento de 
Pantoja 10 millones para arreglar 
las tuberías y el alumbrado de las 
calles en peor estado del pueblo.

También, Alonso tiene previs-

ta la construcción, en los terre
nos que pertenecía a una casa 
de camineros de Obras Públicas, 
un puesto de socorro. Esta 
Consejería le ha concedido 10 
millones para la edificación del 
centro de atención sanitaria.

Alonso afirma que Pantoja 
cuenta con "una de las mejores 
cerámicas de construcción de Eu
ropa" y que el Ayuntamiento ha 
comenzado a construir un par
que de diez mil metros cuadra
dos y para concluirlo solicitará 
colaboración a la Junta para su
fragar los 15 millones de pesetas 
que costarán las obras.

M. SOTOEl Ayuntamiento de Pantoja intentará acabar el parque este año.
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Uno de los dos seleccionados por el crítico vasco es de laprovincia de Toledo, "El Bohío " en Illescas

La Guía de García Santos tan sólo
incluye a dos restaurantes de la región

Efe

La última edición de la guía 
gastronómica que edita el crítico 
vasco Rafael García Santos tan 
sólo recoge dos restaurantes de 
laregión:El Bohíoen Illescas (To
ledo) y Las Rejas en Las 
Pedroñeras (Cuenca).

El restaurante conquense apa
rece en la citada guía desde su 
primera publicación, es decir lle
va cuatro años consecutivos re
comendado por el crítico vasco.

Por su parte, el restaurante de 
Illescas fue incluido por vez 
primera en 1997 y ha visto 
incrementada la puntuación que 
le da García Santos en medio 
punto, pasando de 7 a 7,5 en una 
escala de 7 a 10 puntos.

Por su parte, el restaurante de 
"Las Rejas", que dirige Manuel 
de la Osa, alcanza una de las 
puntuaciones más altas (8,5). 
García Santos valora tanto la 
calidad como la innovación de este 
restaurante de la región porque 
apunta "una osadía en la confec
ción de sus platos sobre la base 
de recetas de la cocina castella
no-manchega".

La guía de García de Santos 
no sólo incluye los restaurantes 
que para el crítico vasco son 
excelentes, sino que también hace 

un selección exigente de los 
mejores ingredientes.

Entre los mejores productos 
del país seleccionados por Ra
fael García Santos, figuran la miel 
de romero " Valmiel" y la multiflo
ral " Dehesa del Robledal",de Val- 
deolivas (Cuenca).

También el azafrán "Cefran" 
de Camuñas (Toledo), el "Saffro- 
man" de Albacete, y el queso man
chego "Nuestra Señora de Fuen
tes", de Villarejo de Fuentes 
(Cuenca) ocupan un lugar privi
legiado de esta guía de la calidad 
y el paladar exquisito.

La guía de García Santos re
comienda asimismo la perdiz 
escabechada "Cándida" de San
ta Cruz de Mudela (Ciudad Real); 
el Ajo morado "Coopaman", de 
Las Pedroñeras (Cuenca), y las 
berenjenas embuchadas de "Con
servas Calzado", de Bolaños de 
Calatrava (Ciudad Real).

Por otro lado, en esta edición 
se recogen los distintos premios 
que auspicia el crítico gastronó
mico en su edición de 1997, en
tre los que destaca el dedicado 
ai mejor sumiller de España, que 
recayó en Custodio López Za
marra, natural de Villatobas (To
ledo) y responsable en el res
taurante madrileño Zalacaín de 
la selección de los vinos. Los productos de la región acaparan más la atención de esta guía que nuestros restaurantes.

Los enólicos piden el reconocimiento de su 
profesión e investían nuevos aromas

La Tribuna

El presidente de la Federación 
Española de Asociaciones de 
Enólogos (FEAE), Vicente Sán- 
j^hez, afirma que los profesiona
les del sector vitivinícola tiene un 
^oble reto por delante: adaptar- 
^e a las nuevas tecnologías en la 
elaboración de caldos de calidad 
y lograr el reconocimiento de la 
P''ofesión, que aún no consta 
eonio tal.

Por un lado, la Asamblea de 
Enólogos de Castilla-La Mancha 
Pj'osentó el pasado sábado en 
J'Pblejas el programa europeo 
*J’0nisos I, proyecto de ámbito 
''^Cional destinado a mejorar la 
'■nalificación de los trabajadores 
^el sector, "con el fin de facilitar 
''^adaptación a la tecnología punta 
y las exigencias comerciales del 
^^rcado", afirma Sánchez.
,Por otro lado, los responsa- 

l^s de dicha asociación han 
Incitado a los ministerios de Tra- 
^Jo, Agricultura, Educación y

Presidenciael reconocimienro de 
la profesión, y para conseguirlo 
se requiere homologar a los pro
fesionales que por antigüedad 
trabajan en este sector con los 
que han obtenido la titulación Su
perior de Enología.

En el encuentro mantenido en 
la Posada de la Cultura de 
Noblejas, se valoró los progra
mas de formación para estos 
trabajadores y también las inves
tigaciones desarrolladas por la 
Universidad de Castilla-La Man
cha para potenciar el aroma de 
la variedad de uva airén, utiliza
da para la elaboración de vinos 
blancos.Otra de las investigacio
nes desarrolladas se centra en el 
aroma y el color de la uva cencibel 
o tempranillo.

El próximo 30 de enero se 
reunirán de nuevo en Zaragoza 
los profesionales del sector para 
centrar las líneas de formación 
e investigación y en marzo los 
asociados viajarán a California 
para estudiar las tendencias 
vitivinícolas utilizadas en EEUU. Los enólogos y la universidad colaboran para mejorar el aroma y el color de nuestros vinos.

M.C.D.202;
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La rehabililación del cuartel de la Guardia Civil costará más de lo previsto

La carretera de acceso a Borox 
desde Esquivias será renovada

Efe -Toledo

La Diputación de Toledo in
vertirá este año 40 millones de 
pesetas en obras de mejora y con- 
servación de la carretera de 
acceso a Borox desde la locali
dad vecina de Esquivias, según 
afirmó el alcalde del primer mu
nicipio, Femando de Paredes.

Estas obras permitirán elimi
nar algunas curvas y un cambio 
de rasante, calificados como "muy 
peligrosos" por el alcalde de 
Borox. De Paredes señaló que 
esta intervención "redundará en 
la seguridad de los vecinos y vi
sitantes que acuden a diario a 
este municipio".

El alcalde puntualizó que se 
están manteniendo contactos con 
la Diputación para estudiar la 
posible construcción de un nue
vo acceso a esta localidad por 
el norte del casco urbano, lo que 
se traduciría en un mayor acer
camiento de Borox a Seseña y a 
la autovía de Andalucía, ade
más de mejorar la fluidez del 
tráfico.

Cuartel de la Guardia 
Civil

Por otro lado. De Paredes ha 1 
recibido una segunda ayuda de 
la corporación provincial para 
la financiación de las obras del 
Cuartel de la Guardia Civil por 
importe de 2 millones de pese
tas, destinados a cubrir el défi
cit que a las arcas municipales 
le ha supuesto esta obra.

La talla de la patrona de Cuba es 
una réplica de laVirgen de Illescas

Efe- Toledo

La coronación por el Papa 
de la patrona de Cuba, Nuestra 
Señora de la Caridad del Co
bre, será seguida ef próximo 
sábado con especial interés por 
los vecinos de Illescas, por ser 
esta imagen una copia de la que 
se venera en este municipio 
toledano.

El historiador local Francis
co Romo de Arce, argumenta 
que la Virgen de la Caridad lle
gó a la isla caribeña durante el 
reinado de Felipe II de la mano 
de un capitán de artillería lla
mado Francisco Sánchez de 
Moya. A él se le encargó por 
cédula real de 27 de marzo de 
1597 la dirección y administra
ción de las minas cupríferas, en 
la Sierra Maestra, cerca de

El Ayuntamiento de Borox intentará crear un nuevo acceso al norte del pueblo para este año. M. SOTO

El coste de la rehabilitación 
del citado cuartel, que ha hecho 
posible la vuelta de la Guardia 
Civil aesta localidad toledana des
pués de diez años, podría llegar 
a superar la previsión inicial de 
14 millones de pesetas.

El alcalde de Borox subrayó 
que la cuantía del reacondiciona
miento del edificio de la Guardia 
Civil podría superar los 20 millo
nes de pesetas.

Santiago de Cuba.
Según señalad historiador to

ledano, el monarca le encargó 
además de esas labores admi
nistrativas la construcción de una 
iglesia para atender espiritual
mente a los colonizadores y a los 
indios.

Para tal fin, este oficial es
pañol encargó a escultores de 
Toledo tres imágenes para ser 
veneradas en la isla: una copia 
de la imagen Virgen de la Ca
ridad de Illescas, otra del Após
tol Santiago, patrón de España 
y titular de la comarca que iba a 
gobernar en Cuba, y una terce
ra de Santa Bárbara, patrona de 
artilleros y mineros.

Los avatares de esta imagen 
provocaron que en mayo de 1906 
hubiera de ser trasladada desde 
su antigua ermita a un templo de 
nueva construcción debido al ries-

Las obras en la carretera de acceso a 
Borox eliminarán curvas y un 

cambio de rasante calificados por el 
primer edil como "muy peligrosos"

W¿r¿^
1 

1'

La Virgen de la Caridad es la patrona de Illescas y de Cuba. M. SOTO

go de derrumbe.
En 1916, Benedicto XV pro

clamó como patrona de Cuba a 
la Virgen de la Caridad del Co
bre, venerada por los cubanos

Un camión volcó 
y paralizó la 
circulación en la 
N-IV en la 
mañana de ayer

Efe- Toledo

Un camión que transporta
ba refrescos perdió parte de su 
carga en la carretera N-IV y 
quedó semivolcado a la altura 
del término municipal toledano 
de Madridejos. La circulación 
quedó suspendida durante la ma
ñana de ayer entre los kilóme
tros 123 y 126 dirección Madrid.

La Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, infor
mó que el tráfico quedó corta
do en la N-IV (Madrid-Cádiz) 
sobre las 10:00 horas de hoy y 
tuvo que desviarse por una vía 
de servicio paralela, aunque ya 
se ha restablecido la normali
dad en esta vía.

Por otra parte, y según las 
mismas fuentes, una persona 
resultó herida de gravedad en 
un accidente de circu lación ocu
rrido ayer en el kilómetro 33,700 
de la carretera N-40I (Madrid- 
Toledo), a la altura del término 
municipal toledano de Illescas.

El suceso tuvo lugar a las 
13:20 horas de ayer después de 
que el turismo conducido por 
A.G.T., de 62 años, que resultó 
herido grave, invadiera el sen
tido contrario de la carretera.

El conductor del turismo no 
pudo dominar la situación y su 
vehículo colisionó contra una 
furgoneta, conducida por 
G.A.M., de 27 años, que sufrió 
heridas de carácter leve.

Urda aprueba la 
renovación de la 
carretera de 
Villarrubia de los 
Ojos

EíeiToiedo

el 8 de septiembre, aunque el 
treinta de agostó es el día en que 
los cubanos la celebran con es
pecial devoción, lo mismo que 
ocurre en Illescas.

La corporación municipal de 
la localidad toledana de Urda 
ha aprobado por unanimidad la 
ejecución de las obras de acon
dicionamiento de la carretera de 
Villarrubia de los Ojos a su paso 
por la localidad.

Estas obras, cuyo importo 
ascenderá a 50 millones de 
pesetas, serán financiadas in
tegramente por la Consejería de 
Obras Públicas de la J“^^®¿z

El Pleno de Urda aprooo 
también el proyecto del audito
rio municipal, que se constnij 
rá en el antiguo teatro niunici 
pal, y que tendrá un coste de 
millones de pesetas, financiados 
por la Consejería de Educacio 
y Cultura (37,5 millones), laU' 
potación ( 10 millones) y 
Ayuntamiento..

Por otra parte, el alcalde 
la localidad, Florencio Fernan
dez, informó al Pleno de qne^ 
consistorio ha recibido una sn 
vención de 800.000 pesetas 
INEM para fomento del e’^P^g. 
agrario, con la que se 
rán a dos trabajadores en p
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una sensación de mala salud, además del 
abandono del mundo laboral y la pérdidas de 
amigos son algunas causas de la depresión

S

C^ so
Quien tiene una mejor red social, resuelve más fácilmente las depresiones

El cinco por ciento de la población adulta de más de 65 
años de edad sufre una depresión, según señaló ayer 
durante un simposio sobre esta enfermedad en la edad 
avanzada al que asisten 200 especialistas.

Cino )de cada den mayores 
de 65 años sufre una depresión

Efe-Barcelona

Además, se considera que 
veinte de cada cien personas que 
superan los 65 años tienen sín
tomas aislados como pueden ser 
cierto abatimiento, desmoraliza
ción o dificultades para dormir 
que, aunque no permiten hablar 
dedepresión,están relacionados 
con ella.

Julio Vallejo, catedrático de 
psiquiatría de la Universidad de 
Barcelona y moderador de estas 
jomadas, ha asegurado a Efe que 
aesta edad hay varias causas que 
conducen a un estado de depre
sión que hace necesario acudir a 
un especialista.

Los factores biológicos nor
males del envejecimiento o una 
sensación de mala salud (hiper
tensión, diabetes), además del 
abandono del mundo laboral, que 
•mplica un cambio de vida, y la 
pérdidas de amigos o familiares 
porfallecimiento son algunas de

Anesvad dice que en 2 años se puede 
acabar con la lepra en Filipinas

Efe-Barcelona

El director de la organización 
gubernamental Anesvad, José 

guació Castro, aseguró ayer que
ONG prevé erradicar la le- 

Pi^aen la isla de Culión (Filipi- 
^®s) en sólo dos años.

En un acto convocado por la 
^ganización con motivo del Día 
^undial Contra la Lepra del 
^■"oxinio domingo, Castro destacó 

Anesvad es la única ONG 
^Pañola que se dedica a luchar 

la lepra en 23 países de 
el mundo y en sus 30 años 

.existencia ha efectuado más 
' -200 proyectos de desarro- 

j. ’sobre todo en el sudeste asiá- 
La organización cuenta ya 

eien mil socios en toda Es- 
•'^ y dedicó 625 millones de 
setas el pasado año a la lucha 
^ira la lepra, enfermedad de- 

^^’^erativa y contagiosa que afec- 
P’‘incipalmente a aquellos 

las causas más frecuentes que 
llevan a la depresión.

El escaso valor que se da a 
los ancianos en la sociedad ac
tual es, para el doctor Vallejo, 
otro factor que incide en la apa
rición de estados depresivos en 
la edad adulta.

En este sentido, los ancianos 
que tienen una mejor red social, 
es decir que no viven sólos y 
cuentan en su alrededor con fa
miliares, amigos o vecinos, son 
los que tienen más elementos para 
prevenir y resolver estados de
presivos.

Según Julio Vallejo, actual
mente solo un 10 o un 15 por 
ciento de los ancianos que sufren 
una depresión llegan a un trata
miento psiquiátrico controlado 
por un especialista, mientras que 
el resto se pone en manos de un 
médico generalista o, sencilla
mente, no se trata.

A este respecto, ha puntuali
zado que se confunden los esta
dos de desmoralización con es- 

países con importantes bolsas de 
pobreza. Es por ello por lo que, 
según Castro, Anesvad «no sólo 
lucha contra la lepra», sino que 
también «realiza una labor y una 
acción social dirigida a la pro
moción del desarrollo».

Según el presidente de Anes
vad, José Luis Gamarra, con el 
acto celebrado hoy la organiza
ción pretende anunciar que «la 
lepra se puede curar después de 
4.500 años de existencia», pero 
que «aún quedan siete millones 
de personas en el mundo que la 
padecen». De hecho, según Ga
marra, «el tratamiento para la 
curación de la lepra no es costo
so, unas veinte o veinticinco mil 
pesetas por enfermo al mes, pero 
sí lo es el montar la infraestruc
tura necesaria para curar a es
tos leprosos». Castro añadió que 
el objetivo de la jornada ha sido 
«sensibilizar a la gente de que esta 
enfermedad existe», por lo que

A ciertas edades,según los expertos, diferentes causas provocan depresiones.

tados depresivos debido a la di
vulgación de esta enfermedad 
efectuada por los medios de co
municación, así como que en los

La lepra es más acuciante en los barrios marginales.

se han expuesto fotografías que 
recogen todos los proyectos de 
la organización en países como

casos de desmoralización es exa
gerado y está fuera de lugar pres
cribir una medicación antidepre- 
siva.

Filipinas, Ecuador, Nicaragua. 
China, Vietnam, India o Birma
nia.

Aprobado un 
real decreto 
para proteger 
los preparados 
para lactantes

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
iaprobó ayer un real decreto para 

definir lo que se entiende por 
preparados para lactantes y 
preparados de continuación para 
los niños sanos, y establecer los 
requisitos de composición, eti
quetado, publicidad e informa
ción de los mismos.

Los preparados para niños 
■ de 0 a 4 meses y para lactantes 
j mayores de seis meses se ela

borarán a partir de fuentes pro
teicas y de otros ingredientes 
alimenticios, cuya adecuación 
para la alimentación especial 
haya sido determinada mediante 
datos científicos generalmente 
aceptados.

Ningún producto que no sea 
un preparado para lactantes 
podrá comercializarse ni pre
sentarse como adecuado para 
satisfacer por sí mismo las 
necesidades nutricionales de los 
lactantes normales, sanos, du
rante los primeros cuatro a seis 
meses de veda. Además, la pre
paración del producto listo para 
el consumo sólo deberá reque
rir, en su caso, la adición de agua 
y no contendrá sustancias que 
pongan en peligro la salud de 
los lactantes y niños de corta 
edad. En el etiquetado de los 
preparados para niños deberá 
figurare! valor energético dis
ponible, la cantidad de cada 
sustancia mineral y vitamina, 
y las instrucciones relativas a 
la correcta preparación del 
producto, además de una adver
tencia sobre los riesgos para la 
salud. También deberá estar 
diseñado de forma que propor
cione la información necesaria 
sobre el uso adecuado de los 

Íprodutos y no incluirá imáge
nes de niños ni otras ilustracio
nes o textos que puedan idea
lizar el uso del producto. Sin 
embargo, podrán llevar repre
sentaciones gráficas que per
mitan una fácil identificación del 
producto e ilustren el método de 
preparación. La publicidad de 
los preparados para lactantes se 
limitará a las publicaciones 
especializadas en la asilencia 
infantil y a las publicaciones 
científicas. También se prohí
be la publicidad en los lugares 
de venta, la distribución de 
muestras o el recurso a cualquier 
otro medio de propaganda, di
rigida a fomentar la venta de 
preparados para lactantes di
rectamente al consumidor en los 
establecimientos minoristas 
como exhibiciones especiales, 
cupones de descuento, primas, 
etc. Se prohibe a los fabrican
tes o distribuidores de prepara
dados para lactantes proporcio
nar productos por debajo del 
precio de coste o precio simbó
lico.

M.C.D.2022
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MON IJ™
Carrascal nos hablará de ello en el espacio "Extra rosa''

Antena 3 prepara su 
octavo aniversario

t#1

Efe

Antena 3 TV celebra este 
domingo, día 25 de enero, su 
octavo aniversario, motivo por 
el cual la cadena emitirá una serie 
de espacios promocionales espe
ciales y durante el fin de sema
na recordará en diversos progra
mas sus ocho años de vida, in
formó Antena 3 TV.

Hoy sábado, el informativo de 
sociedad «Extra rosa» tendrá 
como invitado al decano de las 
televisiones privadas en España, 
José María Carrascal, quién vio 
nacer a la cadena, y el domingo 
será «Espejo público», quien se 
hará eco del aniversario.

Antena 3 TV señala en un 
comunicado que este octavo 
aniversario «coincide con una 
nueva andadura de la compañía, 
así como con la puesta en prác
tica de nuevos proyectos y la 
consolidación de los ya existen
tes, que confirman su posición 
de liderazgo».

En el inicio de esta tercera

Canal + nos ofrece esta noche la escalofriante 
historia de nueve polizones africanos

La Tribuna

La cadena de pago Canal +, 
tiene preparado para su espacio 
"Estreno Canal +" de esta noche, 
un drama estadounidense del 
director John McKenzie, basa
do en una escalofriante historia 
real sobre Kingsley Ofosu, un

José María ' Carrascal.

etapa de su historia «Antena 3 
TV prepara su entradaen el siglo 
XXI corno una corporación 
empresarial, con un nuevo 
accionariado y una reorganiza
ción interna con el objetivo de 
optimizar sus múltiples recursos 
y obtener así la máxima renta

polizón en un carguero que jun
to con su hermano y siete ami
gos más, deciden arriesgarse y 
embarcar en secreto a bordo del 
McRuby.Cuando ya en alta mar 
son descubiertos, los nueve po
lizones se enfrentan a un verda
dero infierno en el que corren 
peligro sus propias vidas.

bilidad. La empresa potenciará, 
además, su ferviente vocación 
internacional».

El 25 de enero de 1990 Ante
na 3 TV salía al aire con un 51 
por 100 de contenidos de pro
ducción propia, tendencia que se 
ha mantenido a lo largo de los 
años con cerca de 400 progra
mas, entre los que destaca «Far
macia de guardia», el gran éxito 
de la cadena y serie pionera de 
lo que se denomina la comedia 
nacional en televisión.

En el verano de 1992 este canal 
privado cambió su accionariado 
en el que obtuvo la mayoría el 
editor Antonio Asensio, quien se 
hizo cargo de la cadena hasta el 
verano de 1996, en que vendió 
sus acciones a Telefónica y los 
bancos BCH y Santander.

Precisamente, el próximo mes 
de febrero Antena 3 TV celebra 
Junta General Extraordinaria de 
Accionistas para dar entrada en 
el accionariado a la empresa a 
Pearson-Grupo Recoletos, con el 
10 por 100 de las acciones.

La historia pudo ser recons
truida gracias al testimonio del 
propio Kinsley Ofosu sobre los 
hechos ocurridos en su terrible 
odisea, en la que murieron siete 
de los polizones africanos que 
viajaban con él, sólo Kingsley y 
su hermano Albert siguen hoy con 
vida.

pios de un niño de 14 años se le 
añaden los muchos que acarrea 
la presidencia de tan importan
te grupo de empresas. Además. 
Rydy se encuentra realmente 
solo, ya que su envidioso tío se 
opone a la decisión de su difun
to hermano.

”Whisky y vodka”
La Primera. 17,35 s.c.
En el ambiente mundano y 

cosmopolita de Chamonix, co
inciden las dos hijas de los dos 
embajadores de las actualmen
te potencias een el mundo: Es
tados Unidos y Rusia. La pri
mera ha venido a pasarlo bien, 
la segunda a terminar sus estu
dios de antropología. Pero el 
destino hace que a cada una la 
confundan con la otra, con el 
siguiente escándalo políticodi- 
plomático.

”Juicio final”
Antena 3. 17,40 s.c.
El habilidoso aventurero 

McGy ver acude al cumpleaños 
de un antiguo amigo, pertene
ciente a una acaudalada fami
lia británica. Durante la celebra
ción un grupo de pistoleros aca
ban con su vida y secuestran a 
su hija. McGyver decide inves
tigar por su cuenta y localizara 
la pequeña.

”Muñeco diabólico”
La 2. 22,20 *
Dir.: Jack Bender. Int.: Justin 

Whalin, Perrye Reeves.
Han pasado ocho años des

de que Andy Barclay tuvo su 
último enuentro con Chucky,e* 
muñeco diabólico. Ahora, a los 
dieciseis años. El chico todavía 
lucha por olvidar su terrorífico 
pasado, Pero como donde quie
ra que vaya tiene problemas de 
adaptación es enviado a una 
escuela militar.

, **** Excelente S.C. Sin calificar

”Los goonies”] 
Tele 5. 15,15 s.c.i 
Dir: Richard Donner. Int: 1 

Sean Astin, John Brolin, Jeffl 
Cohen, Corey Feldman. EEUU, 
1985.i

Un grupo de amigos, todos < 
ellos adolescentes, se lanzan a lai 
búsqueda de un tesoro escondi
do en un lugar subterráneo.

’Tvanhoe”
Antena 3. 15,30 s.c.
Dir: Richard Thorpe. Int: 

Elisabeth Taylor, Robert Taylor, 
Joan Fontaine. EEUU, 1952.

A su vuelta ^ie las cruzadas 
el rey Ricardo Corazón de León 
es apresado en Austria. Para su 
rescate es necesaria una elevada 
suma de dinero que su hermano 
Juan se niega a pagar, ya que así 
puede seguir usurpando el trono 
de Inglaterra. Entre los partida
rios de Ricardo se encuentra el 
caballero Ivanhoe, que lucha por 
conseguir é! rescate.

”Algo extraordinario”
La Primera. 15,35 s.c.
Dir.: Rob Spera. Int.: Teresa 

Robins, Lou Thornton, Mary 
Callahan USA

Tres muchachas inician sus 
vacaciones, pero cambiando el 
destino al que les han enviado sus 
padres. Llegan a Los Angeles sin 
sospechar las calamidades que 
les depara la gran ciudad. Sin 
embargo, un hombre bondado
so, pianista de un restaurante , 
las acoge en su gran asa hasta la 
1legada de un especial ista de ccine 
que las sorprenderá con sus 
porezas.

”E1 pequeño impostor”
Tele 5. 17,15 s.c.
Rudy Gatewick hereda tras la 

muerte de su padre todo un im
perio financiero: la compañía 
Zenda Inc. A los problemas pro-

* Regular ** Buena *** Muy buena

PARA ESn NIND VIVIR ES SNA UHERIA
lARTR, ORE SU SUERTEi 

TAMRIEN REPENSE DE UN CUPUN.
Actúa. Apadrina un niño, (91) 559 70 70. (93) 488 33 77. \

□ SI, DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO.

H«nibre . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   —•

Dirección

locolidd PiOKÍnuB ..

CP. Td,...

C/lirtof, 27. 28008 Madrid Íel, 559 70 70.

(/ Balmes, 32, 7 08007 Bonkina Tel. 488 33 77.

Acción
Desde

1981
trabajando con el tercer mundo LLEVAMOS 15 AÑOS TRABAJANDO PARA CAMBIAR SU SUERTE
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Q La programación de hoy

La Primera ws1 La 2 ^1 Antena s <$^ Teles IB Canal + "íí? Tele Madrid *
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36,25 ASTRID 
LINDGREN PARA 
LOS NIÑOS

07,25 GUILLERMO TELL
08,10 SABADO FIESTA

- La llamada de los 
Gnomos
- Viento
- El detective 
Bogey
- Dog Tracer

09,50 CLUB DISNEY
11,50 ATREVETE A 

SOÑAR
13,50 CARTELERA
14,30 CORAZON, 

CORAZON 
Magazine con 
Cristina García 
Ramos.

15,00 TELEDIARIO -1
15,30 EL TIEMPO

15,35 SESION DE 
TARDE 
«Algo extraordi
nario» 
1994/88’58" 
Estados Unidos 
D: Rob Spera 
I: Teresa Robins, 
Lou Thornton

17,35 CINE DE BARRIO 
«Whisky y Vodka» 
1966/88minutos 
España
D: Fernando 
Palacios
I: Pili, Mili, Pierre 
Doris

b0,00 VIDEOS DE 1^
pi,OO TELEDIARIO-2 

Espacio 
informativo.

pi,25 EL TIEMPO

06,00 THAT’S ENGLISH i
06,45 THAT’S ENGLISH i 
07,30 U.N.E.D.1
08,00 EL PLANETA

SOLITARIO
- Yucatan, Belice, 
Guatemala: La ruta 
Maya

09,00 AGROSFERA
10,00 EN OTRAS 

PALABRAS
10,30 TENIS.OPEN DE 

AUSTRALIA:
- Alberto 
Berasategui-Rafter

12,00 LOS CONCIERTO 
DE LA 2

13,00 DEPORTES
- Fútbol Sala
- Pelota.
Copa mundo 
fronton

- Esquí. Copa del 
mundo (Descenso 
masculino)
- Esquí. Copa del 
mundo (Slalom 
supergigante 
femenino).

16,00 EL PLANETA 
MILAGROSO
- Australia, el 
antiguo Océano

17,00 VISITA A CUBA 
DE SU SS.EL 
PAPA

19,30 IMFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,00 GRADA CERO
20,25 RJTBOLCAM^EONATO 

NACIONAL DE 
LIGA 
At. de Madrid-At.
de Bilbao

06,20 GARDENIA
07,00 ENCICLOPEDIA
07,25 CLUB MEGATRIX

- Tallac
- Batman
- Street Sharsk
- Spice Monkey
- Super 
Campeones
- La bola del 
dragón
- La máscara
- Beetlborgs
- Gnomos
- Johney Quest
- Pesadillas

13,15 EL COCHE 
FANTASTICO

14,10 LA CARA 
DIVERTIDA (R)

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

15,30 CINE: 
«Ivanhoe» 
1952/102minutos 
Estados Unidos 
D: Richard Thorpe 
I: Elisabeth Taylor, 
Robert Taylor

17,40 CINE:
»Juicio Final» 
1993/93minutos 
Estados Unidos 
D: Charles Correll 
I: Richard Dean, 
Beatie Edney 
El habilidoso 
aventurero Me 
Cyber acude al 
cumpleaños de un 
antiguo amigo.

19,40 EXTRA ROSA 
20,40 LA PARODIA 

NACIONAL

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00 LAS AVENTURAS 
DE SILVIA

07,30 DOS EN EL AIRE
08,00 JETS MARS
08,25 MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,50 LAS AVENTURAS 

DEL JOVEN 
D’ARTAGNAN

09,15 HURRICANES
09,40 TEKNOMAN
10,05 SPACE STRIKERS
10,30 POWERS 

RANGERS ZEO 
11,00 VR TOOPERS
11,30 COMO SE HIZO... 
12,00 SENSACION DE 

VIVIR
14,00 ¡QUE ME DICES!
14,30 LAS NOTICIAS

15,15 CINE FIESTA FIN 
DE SEMANA I 
«Los Goonies» 
1985/Estados 
Unidos 
D: Richard Donner 
I: Sean Astin, 
John Brolin

17,15 CINE FIN DE 
SEMANA II 
«El pequeño 
impostor» (1996) 
D: Stefan Scani 
I: Jay Brazen, 
Richard Lee 
Jackson.

19,30 SEÑOR ALCALDE 
20,00 LAS NOTICIAS. 

AVANCE
20,10 SEÑOR ALCALDE 

(Continuación)
20,40 ZOOM

07,30 GOLF: BIRDIE 
08,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

10,00 N.B.A 
Miami-Orlando 
(diferido)

12,00 DEL 40 AL 1
13,00 MAGACINE:

TOMA 1
14,00 N.B.A. EN 

ACCION
14,30 AVANCE. 

REDACCION
14,35 TRANSWORLD 

SPORT 
Visión de las 
noticias deportivas 
más importantes 
internacionalmente.

15,30 TELESERIE 
«Mi familia 
extrate rreste» 

16,00 FUTBOL INGLES
17,55 CINE 

«Coacción a un 
jurado»
D: Brian Gibson. 
I: Demi Moore, 
Alec Baldwin.

20,00 ABIERTO EN 
CANAL

21,00 LA SEMANA DEL 
GUIÑOL

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Este espacio 
resume las 
noticias más 
importantes 
producidas 
durante el día.

08,00 CINE: UNA DE 
AVENTURAS 
«Tarzán lucha por 
su vida»
D: Bruce
Humberstone.
I: Rockie Sorensen, 
Eve Brent.

09,20 CYBERCLUB:
-Sauerkraut 
-Doraemon: el gato 
cósmico
-Blinky Bill
-Widget
-Capitán Planeta y 
los Planetarios. 
-Garfield
-Los Picapiedra.

12,35 EN ACCION
13,25 VIDA SALVAJE 

DOCUMENTAL
14,00 TELENOTICIAS

15,30 CINE: UNA 
COMEDIA 
«Descalzos por el 
parque».
I: Jane Fonda. 
Robert Redford y 
Charles Boyer. 
Una pareja de 
recién casados se 
instala en un 

• modesto y 
destartalado 
apartamento.

17,30 TARDE DE 
FUTBOL 
Ourense-AT.
Madrid B

19,20 PREVIO FUTBOL.
20,30 FUTBOL 

PROFESIONAL.
At.Madrid- 
Ath.Bilbao

no
ch

e

21,30 IMFORME 22,20 ALUCINE 22,25 CINE: 22,00 MOROS Y 21,53 CONTRARRELOJ
SEMANAL «Muñeco Diabólico «En busca de CRISTIANOS 22,00 TELESERIE

23,00 RISAS Y III» 1991/85’50" Bobby Fischer» 01,30 AVANCE DE
22,25

«Frasier»
ESTRELLAS D: Jack Bender 1993/105minutos NOTICIAS ESTRENO CANAL

02,05 SABADO CINE 1: Justin Whalin, Estados Unidos 01,45 INFOCOMERCIALES PLUS
«Kojak nadie es Perry Reeves D: Steven Zaillian 02,15 MADRUGADA DE «Viaje Mortal»
tan ciego» 92’09" 
D: Alan Metger
1: Telly Sabalas, 
Andre Braghner

03,40 NOTICIAS
03,45 NAVARRO 
05,10 CINE DE 

MADRUGADA. 
«Mi nombre es 
Ana» 1990/94’25" 
Estados Unidos 
I: Patty Duke, 
Howard Hesseman

00,00 DIAS DE CINE
01,00 CINE

CLUB.SESION DE 
REPERTORIO I 
«Aguilas no cazan 
moscas»
I: Frank Ramirez, 
Florina Lamaitre 

02,40 CINE CLUB:
SESION DE 
REPERTORIO II 
«Princess in exile» 
I: Zachari Ansley,

I: Ben Kingsley, Joe 
Mantegna

00,30 CINE:
«Decoy»
1995/93minutos
Estados Unidos
D: Victor Rambaldi
1: Peter Weller

02,30 TELEVENTA
04,45 CINE:

«El triunfo de 
Hércules»
1964/87minutos

CINE
«Consejos a media 
noche» (1963) 
D: Daniel Mann 
I: Dean Martin, 
Elizabeth 
Montgomery.

04,15 MADRUGADA DE 
CINE II 
«Dragon fire» 
(1993) 
D: Rick Jacobson 
I: Michael Blanks, 
Dennis Keifer.

05,30 EL SHERIFF 
CHIFLADO

23,55

01,30

04,33

06,12

EE.UU/1996 
D: John Mckencie 
I: Omar Epps, 
Sean Pertwee 
CINE:
«Jaula de grillos» 
EE.UU/1996 
CINE: «Nixon» /
V.O/ EE.UU/1996 
CINE: 
«Ciudadano X» 
DOCUMENTAL 
CIENTIFICO:
- El fin de la 
obesidad 
(Multidifusión)

Basada en la vida 
real de una joven 
actriz.

Stacy Mistysin 
04,20 DESPEDIDA Y 

CIERRE

Italia-Francia 
D: Alberto de 
Martino

22,30 CINE: UNA DE 
ACCION.
«Mas allá del 
Poseidón».
D: Irwin Allen.
I: Michael Caine, 
Telly Savalas y 
Sally Field.

00,35 CINE.
«Yanquis». 1979.
D: John 
Schlesinger.
I: Richard Gere, 
Vanessa Redgrave.

03,00 CINE: SALA DE 
MADRUGADA.
«En bandeja de 
plata».

05,05 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

^g^Q^^g y gf^^.g gg^g ^^p(^f^ LA TRIBUNA de Toledo, C/ Donantes de Sangre, 1 - 3®A - Telf. 25 68 00 - Fax. 25 70 89 45005 TOLEDO

(Marque con El lo que proceda)

NOMBRE N.I.F./C.I.F.
<

DOMICILIO
LOCALIDAD TELEFONO

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.g jg de 199
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:

□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAL/AGENCIA: --------------

LOCALIDAD:

N® Cuenta

Firmado:

M.C.D.2022
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Virgen de la Paz 
(A la familia Molina Rincón, de 

Villarta)
Ocurre que esta jomada 
es grande festividad de una Vir
gen, 
que en verdad, es la más atareada. 
Es la Virgen de la Paz, 
ya se imagina el lector 
como sufre este dolor 
esta Virgen tan capaz.
Ella tiene en sus costillas, 
asuntos tan importantes 
donde tiemblan gobernantes 
en trono, sillón o silla.
A ti, que vienes tan harta 
de Bosnia y Senegal 
te queremos en Corral, 
te adoramos en Villarta. 
Pero a mí no se me escapa 
que todo el mundo se emperra 
en mantener una guerra. 
Anda hoy jodido el mapa 
yo sé que, por buena y guapa 
pondrás orden en la tierra.

ZOCODOVER
Toledo celebró en solitario San Idelfonso

Tazos

MUIJtOPTICA^

* La ubicación del campus 
toledano de la Universidad de 
Castilla-La Mancha en la 
antigua Fábrica de Armas es 
ya prácticamente una realidad, 
a no ser que algo se tuerza en 
la recta final en donde la últi
ma palabra la tiene el Ayun
tamiento de Toledo.

* El tiempo corre y octu
bre de 1998 no está tan lejos 
tal y como hace pocos días 
recordaba el rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, quien mostró su pre
ocupación por el retraso de los 
trámites administrativos en 
torno a la Fábrica de Armas.

p^ Lf U/fima

La historia se repite cada año con motivo de la celebración de San Idelfonso, 
patrón de la ciudad. Los toledanos, tal y como se puede comprobar en la foto de 
M. SOTO, aprovechan el día de fiesta para trasladarse a Madrid y apurar las 
compras en la recta final de las rebajas de invierno. Ayer, las calles vacías 
ofrecían un aspecto más propio de una mañana de domingo en Toledo.

* Así que al Ayuntamien
to de Toledo no le queda ya 
más remedio que darse prisa 
y hacer lo que le corresponde 
en el menor tiempo posible 
para que los estudiantes de las 
nuevas enseñanzas no den las 
clases en octubre en la intem
perie.

Retevisión rompe 
el monopolio de 
Telefónica al 
ofrecer desde ayer 
la telefoma fija

Efe
Retevisión rompió ayer el 

monopolio de telefonía fija que 
ostentaba hasta ahora Telefó
nica, al poner en marcha su 
primer servicio para las llama
das interprovinciales e inter
nacionales por medio del pre
fijo 050, el cual será ampliado 
en el próximo mes de septiem
bre. El presidente de Retevi
sión, Pedro de Torres, señaló 
en el acto oficial de inaugura
ción del servicio del nuevo 
operador global de telecomu
nicaciones que «hoy es un día 
histórico por la ruptura del mo
nopolio, que desde 1927, tenía 
la primera operadora Telefó
nica. De torres explicó que «la 
libertad de elección se tradu
cirá en la posibilidad del usua
rio de acceder a una amplia 
gama de productos y servicios 
con precios más competitivos».

Un nuevo tramo une
Quintanar y Villanueva

* El ex-presidente de la 
Comunidad de Madrid y dipu
tado nacional socialista, Joa
quín Leguina, visitó ayer 
Toledo, y en su comparecen
cia ante los medios de comu
nicación no auguró tampoco 
buenos resultados en materia 
de empleo para este año.

Efe-Toledo

El vicepresidente del Go
bierno de Castilla-La Mancha, 
Fernando López Carrasco, y 
el consejero de Obras Públi
cas, Emiliano García-Page, in
auguraron ayer el tramo de la 
carretera CM-310 que permi
tirá unir Quintanar de la Or
den y Villanueva de Alcardete.

Él tramo de carretera que 
quedó abierto ayer tiene una 
longitud de 11,3 kilómetros y 
ha supuesto una inversión para 
el Gobierno regional estimada 
en la cantidad de511 millones 
de pesetas.

El acondicionamiento de la 
CM-310 que une Quintanar 
dela Orden y Villanueva per
mitirá queel tráfico rodado que 
ha venido soportando este úl
timo muncipio, con las consi
guientes molestias para los ciu
dadanos y los conductores, sea

López Carrasco inauguró la nueva carretera. M. SOTO

más fluido y ágil. tera se evitará que los vehícu-
Después de la consol idación los circulen por núcleos 

de este nuevo tramo de carre- poblacionales.

* Y, curiosamente en Ciu
dad Real, el secretario gene
ral de Empleo, Manuel 
Pimentel, y sin conocer los 
presagios de Leguina pedía a 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha su cola
boración en la consecución del 
Plan de Empleo, o lo que es lo 
mismo, pidió a los socialistas 
que arrimen el hombro.

* El alcalde de Pantoja está 
estudiando la posibilidad de 
dedicar una calle de su loca
lidad a la joven Anabel Segu
ra. Y precisamente, esa calle 
estará en frente de la casa en 
la que moraba sus presunto 
asesino. No deja de ser una 
paradoja.

* La inauguración de tra
mos de carreteras de la prO' 
vincia de Toledo parece que 
se está convirtiendo en los úl
timos días en una cita ineludi' 
ble para los políticos.
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